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o TEMPO - Frente Fria: Negativo. Pressão
Atmosférica Média: 1005.3 milibares. Tem
peratura. média 40 dia: 27.6 graus centígrados. Umidade relativa média: 85.5 por cento.Estado médio do Cêu: Cumulus, Stratus, de
encoberto a meio' encoberto. Estado médio

. do tempo: Com instabilidades no Litoral e
Planalto. Tempo Médio: Estável. Previsão: A.
Seixas Netto.

BEse EM PORTO ALEGRE - Com a pre
sença do Governador Colombo. Salles e altas
autoridades gaúchas, será inaugurada no pró
ximo dia 29, a agência do BESC em Porto A
legre, que teveseufuncionamentorecentemen-
te aprovado pelo Banco Central.

.
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"Acertada a campanha �(

paraEstado termais I

200mifeleitores

Falta de acostamentos na estrada do aeroporto e impossibilidade de fazê-los torna o tráfego perigoso.

DER diz .que estrada
do aeroporto é via
de pouca velocidade

,

Arabes e israelenses.
já fi rmaram à acordo
que separa as tropas

o acordo final de separação de
forças na fronteira do canal de
Suez foi assinado ontem pelos

comandantes das tropas árabes e

israelenses. Os termos do acordo
prevêem retirada de Israel e

reduzem o efetivo eg Ipcio. Pago 2)

A impossibilidade de instalar acostamentos em certos

trechos da estrada do Aeroporto poderá eleger a nova

rodovia na mais séria rival da "pista da morte", que em

Bureiros tem quebrado todos os récordes de acidentes
de trânsito. O trajeto Centro-Aeroporto é um dos mais
movimentados e como algumas casas que margeiam a

estrada ficam praticamente ao lado da pista não há possi
bilidade de construção de um bom acostamento. "Trata
-se de uma via quase urbana -:: diz o Iiretor do IER"

t, Ernani Santa Rita e não uma pista de rolamento". (Pg.I2) .

.;r11

A inscricão de 200 m ii· novos eleitores é a meta., .

/
\ '.

da campanha a ser lançada brevemente em Santa
Catarina e cujas bases foram acertadas ontem
entre os presidentes das Assembléia Legislativa' e
Tribu nal Regional Eleitoral. .. Se' OS" objetivos
forem alcançados, aumentará a representação
catarinense na Câmara e o número de deputados
estaduais passará de 37 para 41 (P.3)

Sardinhas do Báltico, caviar vermelho, champanhdfrancesa coexistem com nabos e rabanetes, nos supermercados.

Consumo se sofistica
r\las prateleiras dos supermercados luziram primeiro as latas de "fino azeite portuquês",

jamais igualados por similares nacionais. Depois foi a vez das sardinhas
portuguesas e norueguesas - e progressivamente as estantes foram se colorindo
de rótulos sofisticados "made no exterior". Agora há também vinhos chilenos

e até leite-em-pó da Dinamarca para os bebês nacionais. (Página 12)

CololRbo exalta o
papel da elRpresa

o Governador disse que a instituição da
sistemática governo-empresa deu a Santa Catarina
um grande impulso à sua atividade industrial.

Reafirmando que o crescimento
econômico de Santa Catarina
continua superior i: média nacio
nal, a-Governador Colombo Sal
les disse em entrevista à AN que
a ação do Governo no sentido de
promover maior intercâmbio
com as empresas obteve uma

pronta resposta da classe empre
sarial, que demonstrou a sua

confiança nessa filosofia, fato
que se traduziu no desen
volvimento. maior do Estado. Se
gundo o Sr. Colombo Salles, a

taxa média de 15 por cento nos

últimos três anos, vem sendo
mantida tendo em vista a orien
tação, assistência e financiamen-

tos proporcionados pelo Governo
aos setores da economia esta
dual. Em sua entrevista o Gover
nador abordou vários aspectos
do desempenho da economia ca

tarinense, dando destaque ao tra-

balho do Fundesc. Informou,
por outro lado que os trabalhos
de construção da nova ponte en

frentam a sua fase mais dificil e
que no próximo mês de fevereiro
estará concluida li montagem do

último pilar. Falou também so
bre as perspectivas do tu.rismo
em Santa Catarina, citando o

grande potencial existente no Es
tado (P. 3).

Na Argentina, oito
deputados renunciarrj
aos seus mandatos

Deputado acha que o

custo de vida pode
dar problema à Arena

Oito deputados peronistas de esquerda
apresentaram ontem seu pedido de

.

renú nc ia por não concordarem com a

reforma do Código Penal. Sabe-se,
contudo, que por trás da justificativa
se encontra a inconformidade contra
a ala direitista do partido. (Pag. 2)

Para o deputado Mauricio Tol-do. da
Arena de São Paulo, o aumento do

custo de vida e a crise no
abastecimento poderão i nflu ir de
maneira negativa para a Arena no

pleito de 15 de novembro. O deputado
vem de visita ao interior. (Pag. 5)
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As casas que se encontram nas proximidades da cabeceira da nova ponte estão com os dias contados.
\

I Julgamento só
na quinta-feira

Desapropriações vão

começar para ceder

lugar aos acessos

o julgamento do processo envolvendo jogadores
que participaram do último clássico,

disputado no Orlando Scarpelli, foi transferido
para a próxima quinta-feira. Mas um juiz
do TJD garante que Ca� êÁdailtol'1

podem pegar de 1 a 2 anos de suspensão. (Pg.8) Os processos de desapropriação de
uma área de 18.414m], num total

.

de J: 800m2 de área constru ida, já
estão em fase de execução, e tão

'logo esteiam conclu idas as obras de

construção dos acessos da nova

ponte Ilho-: Continente terão inicio.
() Df�R garantiu on tem que (JS

üc:essos à pon te eS-larãu1JÇ()iífÕ�' no -

mesmo pra:o concedido às emprei
teiras da nova ligação. As desapro.
priuco es no ti rca serão �5. [Pg, l:l)

II Peter War fala
do "Team Lótus"

Peter War, chefe dos mecânicos da equipe do
"Tearn Lotus", passou o dia de ontem

no Autódromo de lnterlaqos, supervisionando
a preparação dos carros de Ronnie Peterson

e Jacki Ickx. E diz que os problemas
surgidos em Buenos Aires já foram superados,

mas a Lotus não é favorita (P"ágina 8).

III Os três jogos
pelo Nacional

o interior vai ter
camavaldosarunado

A quarta rodada da fase semi-final
do campeonato nacional foi encerrada ontem

com três jogos: em São Paulo,
Coríntians 1 x 1 Vasco; em Porto Alegre,

Grêmio 1 x O Goiás e.em Salvador, na Fonte Nova,
Vitória 2 x 1 Santa Cruz.

Página 7
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do executivo, que já conta com a san

çãci do Senado.

Bolívia

Banzer pede aos camponeses

o presidene boliviano Hugo Banz=r pediu aos campo
neses que empunhem as armas e estejam prontos a

defender seu regime, enquanto persistia o

descontentamento 'popular pela elevação de preços de

"artigos essenciais.
....

- Oportunamente, eu darei o sinal aos camponeses,
para que junto com as Forças Armadas e a Frente

Popular Nacionalista, saiam em defesa da revolução -

disse o Presidente, numa reunião com um grupo de

dirigentes camponeses.
"Nisso não está envolvido apenas o destino de um

governo, mas sim o de todaa nação". Foi a primeira Vez

que Banzer - 29 meses depois de ter deposto a esquerda,
numa revolução - falou da existência de perigos para seu

regime.
Acusou a esquerda de promover incitaç-ão nos meios

-

sindicais, originando o repúdio aos novos preços e dando

lugar a pior aridãde greves enfrentada pelo governo.
.

Os dirigentes camponeses visitaram o Presidente para
,manifestar-lhe seu apoio ante as dificuldades que vem

enfrentando o governo, e que foram agravadas ontem

com uma greve de 24 horas de funcionários de bancos e

trabalhadores no setor das construções de todo o país.
Os aumentos de preços foram dispostos pelo governo

para frear a acentuada escassez de artigos essenciais e o

contrabando para os países vizinhos. A Bolívia,' por
exemplo, é produtora de açúcar em quantidades
suficientes para seu consumo interno e exportação. No
ano passado, a produção foi de �5 'mil toneladas,' sendo
20 mil destinadas ao atendimento da demanda interna.

Todavia, nos últimos meses o produto desapareceu
dos mer cad o.s e as autoridades,' para impedir o

contrabando, aumentaram- o preço em 100 por cento,
bem como o de outros cinco alimentos essenciais.

GREyES & CHOQUES
Entretanto, o descontentamento vem se manifestando

gradativamente, com o fechamento de bancos e escritórís
de seguro, cujos funcionários acatam, fielmente, a greve
ordenada por seus sindicatos.

Em Cochabamba, seis pessoas' ficaram feridas
anteontem, em violentos choques com a polícia. E

Israel 'firma com o

Egito acordo final
.'�

Os 'comandantes egípcios. e israelenses assinaram
ontem um acordo final de separação de forças, que prevê
a retirada dos israelenses da margem ocidentalde Suez e
reduz a dos Exércitos egípcios na margem oriental.

O general Ensio Siilasvuo, comandante finlandês das
forças de emergência da ONU, declarou que se chegou a
um acordo sobre os detalhes finais do pacto elaborado
pelo secretário de Estado Henry Kissinger e que tanto
Egito quanto Israel começarão a aplicar ainda hoje as.
suas estipulações. ,

Os comandantes Mohammed Gamasy, do Egito, e
. David Elazar, de Israel, que já tinham participado de
vários dias de conversações, tiveram ontem uma reunião
de quatro horas e meia.

O acordo constitui o primeiro passo para a paz no
Oriente Médio, e as tropas das Nações Unidas começarão
imediatamente a desarmar as barracas do quilômetro
101, onde se realizaram as conferências.

Inglaterra: greve
��ral dos mineiros

A indústria britânica poderá paralisar na primavera,
em consequência da greve dos mineiros de carvão. Os

dirigentes dos sindicatos convocaram seus 280.000 filia
dos a entrarem em greve nacional em apoio às suas exi

gências salariais.
O secretário-geral do Sindicato. dos Mineiros, Lawren

ce Daly, e os presidente e vice-presidente, pediram on

tem a aprovação de urna proposta de greve, durante a

reunião do. executivo sindical, que aprovou o. pedido.
A proposta de greve surgiu depois que o primeiro

-ministro Edward Heath-afirrnou, na terça-feira, no Parla
mento, que não aumentará o. limite de aumento salarial.
A última greve dos mineiros britânicos aconteceu há dois
anos e durou sete semanas. No primeiro. mês, suas conse
quências não foram profundas. À medida que as usinas

elétricas ficavam sem carvão, no entanto, a situação foi
se tomando crítica. O carvão gera mais de 2/3 da eletri
cidade da Grã-Brtanha.
As usinas utilizam, habitualmente, 1,7 milhões de _!.���:
ladas por semana. Porém, visto. que as indústrias não
essenciais estão trabalhando uma semana de três dias, o
consumo se reduziu a 1,3 milhões de toneladas. Portan
to, há carvão suficiente para que a produção se mante
nha em seu atu� nível até fins de março.

Grécia condena dois

'palestinos à morte
Dois palestinos que mataram cinco pessoas e feriram

55, durante ataque contra o aeroporto de Atenas, em

agosto passado, foram condenados à morte por um tribu
nal grego.
j)urante seu julgamento, os 'terroristas do. movimento

Setembro Negro disseram que seu ato era uma vingança
às vítimas palestinas provocadas pelos israelenses. Kahan
touran Palaal e Arid EI Shafi, naturais da Jordânia, fo
ram acusados de homicídio premeditado.'

NOTICIARIO' FORNECIDO PELA AP

Banzer: perigo para o regime

embora nos principais centros do país reine a calma, os
órgãos de segurança e militares da Frente Popular,
organização política que apóia o governo, estão em

emergência, pron-tos para enfrentar qualquer
manifestação subversiva. Inúmeras pessoas foram detidas
em várias cidades.

Os trabalhadores, descontentes, não aceitaram a

compensaçãc . equivalente a 124 cruzeiros mensais
concedida pelo governo, e exigem o triplo. De sua parte,
os empresários iriam à falência, se cumprissem essa

determinação.

Prossegue retirada
de tropas no Suez

Eriouanto prosseoue a retirada gradativa das tropas
israelenses da margem ocidental de Suez, o jornal AI Ahram
perguntou ontem por que os israelenses estão tão satisfeitos

• e os egípcios tão preocupados. "Nos rostos dos soldados
israelenses de várias posições, percebe-se o júbilo e a

felicidade, enquanto que as feições dos soldados egípcios
são diferentes: suas reações variam entre uma satisf-ação
com reservas e uma extrema preocupação".

Segundo o acordo elaborado pelo secretário
norte-americano Henry Kissinger, as forças' israelenses
devem se afastar 20 quilômetros a leste do canal de Suez .

Em seu poder ficam ainda algumas jazidas petrolíferas do
Sinai no golfo de Suez, que satisfazem cerca de 75 por
cento de suas necessidades, Por outro lado, os egípcios
indagam quando se realizarão, na prática, novas retiradas
que deixem em poder dos egípcios os poços petrolíferos e

as regiões montanhosas do Sinai.
Anwar Sadat disse que as suas forças permanecerão em

alerta até a retirada total. "Os antecedentes do inimigo com

relação ao Egito dão margem a uma série de suspeitas e o

exemplo da expansão israelense na violação do armistício'
de 22 de outubro ainda está vivo em nossa memóri a",
assinala o AI Ahram .

.

Os egípcios e mesmo o próprio Henry Kissinger
observam que os israelenses ocuparam' mais territórios na

margem ocidental .do canal entre 22 e 25 de outubro, datas
respectivas das resoluções do armistício das Nações Unidas.

No Chile, prisão
para especulador

Os produtores e comerciantes chilenos que apelarem
para a especulação, em prejuízo do consumidor, poderão
ser condenados a 20 anos de prisão, segundo uma lei que
entrou em vigor ontem em todo o país. Um dos 26 artigos
da lei é endereçado aos jornalistas _que divulgarem
informações falsas ou tendenciosas. Poderão ser também
punidos com um máx.imo de 20 anos de prisão.

A lei prevê penas de prisão de 5 a 20 anos aos que
monopolizarem e esconderem gêneros essenciais ou

eliminá-los para obter vantagem comercial. Impõe penas de
até 20 anos de prisão a quem divulgar notícias falsas ou

tendenciosas, realizar operações fictícias, sífãular atos ou

contratos, ou utilizar qualquer outro meio para. alterar a

normalidade do abastecimento ou os preços". Prevê
também pena ao que defraudar na venda de produtos, ao
que cobrar um preço superior ao fixado, negar as vendas nas
condições oferecidas ou destruir maquinaria destinada à
produção industrial.

O sub-secretário da Economia, Hector Borquez, disse
que o decreto-lei tem por finalidade "defender o

consumidor da especulação. Não é uma lei dirigida contra

um determinado setor, e sua aplicação será para todas

aquelas pessoas que agirem com má fé na comercialização e

distribuição de artigos de consumo essencial".
O governo afirma no decreto-lei publicado ontem que o

controle econômico que deve exercer "sobre alguns setores
da produção e do comércio é imprescindível num sistema
de grande instabilidade, após três a!10S de anarquia
econômica". Os crimes de monopolização, especulação e

,alteração nos preços oficiais, anteriormente, eram punidos
com multas, fechamento temporário do estabelecimento ou

outras medidas de caráter administrativo. Mas a nova lei
inclui outros delitos na legislação penal.

Argentina

Oito deputados peronistas de

esq-uerda apresentam renúncia
Oito dos 12 deputados peronistas

de esquerda apresentaram ontem re

nünciá ao presidente Juan Domingo
Peron, da Argentina, por serem contrá
rios às reformas do Código Penal, que
visam reprimir mais severamente os

atos de terrorismo.
Os legisladores pertencem ao bloco.

peronista e estão envolvidos com a Ju
ventude Peronista Radical. Os depu ta-

dos haviam se entrevistado, no dia an

terior, com Peron, para manifestar sua
oposição às reformas propostas. O Pre
sidente respondeu-lhes, simplesmente:
"Quem não estiver contente, que se vá;
nesse sentido, não vemos o menor in
conveniente" .

A Câmara dos Depu tados se reuniu
ainda ontem para considerar o projeto

Peron disse, ainda, aos legisladores,
que não é justo defender causas con

trárias à sua orientação e usar a camisa
" /

peronista. 'Nestas questões, deve-se
agir com a maior seriedade, porque se

tratam de coisas transcendentais para o

país" ,

Peron aos oficiais: saibam para onde
.

-

apontar as armas na hora da decisão
O presidente JuanPeron exortou os

novos oficiais das Forças Armadas a es
tarem bem conscientes dos objetivos
nacionais, "a fim de saber para onde

/

apontar as armas, caso os interesses
anti-nacionais dos extremismos de di
reita ou de esquerda pretendam influir
no processo que o povo argentino de
sencadeou com seu voto"..

� ,

Peron presidiu a entrega de espadas
e diplomas aos novos oficiais recente

mente saídos das academias militares.

de todo. o povo argentino, com base
nos grandes objetivos nacionais, como
demonstração de um trabalho respon
sável de guias sócío-pohtícos, em prol
de um país evoluído, crescendo har
moniosamente dentro da concepção
moderna do progresso social.

)

- :!:t ouem se oponha a este proces
so L vemos quI". ainda existem peque
nos surtos anti-nacionais, embora le
vantem a bandeira da oátria - decla-

Convidou-os a contribuir para a união. ron Peron, referindo-se às orsanizações

terroristas. Citou o conceito romano
da profissão militar, expresso por Ter
tuliano: "Contra o inimigo público, 'to-

.

do homem é beligerante".
_ Peron deu uma série de conselhos
aos novos oficiais, invocando Sua con

dição de "camarada mais experimenta
do", sobre o verdadeiro sentido da
obediência e do comando. Ressaltou,'
especialmente, a necessidade de que as

Forças Armadas "se sibordínem à'
Constituição e 'se consubstanciem com

seus povos".

A violenta ofensiva da direita e

dos moderados contra a esquerda
Alentados pelas críticas de Juan

Peron à esquerda de seu movimento,
os setores moderados e direitistas do
peronismo têm empreendido uma

enérgica ofensiva representada por
atitudes, políticas e alguns atos de
violência.

Peron fustigou duramente os gru
pos da esquerda, acusando-os de
"complacentes" ante o fenômeno.'
terrorista. Colocando em verdadeira
"quarentena" a facção radicalizada
de seu heterogêneo movimento, for
çou a renúncia do governador da pro
víncia de Buenos Aires, Oscar Bide
gain, vinculado a essa corrente.
,P.irigiu também uma severa

admoestação contra parlamentares
do grupo esquerdista.. advertindo-os
de que se não reconhecessem sua

autoridade seriam excluídos das filei
ras peronistas,

Os grupos rivais do peronismo, em
choqus violentos há vários meses, vol
taram a se enfrentar agora, com mais
vigor, depois damanifestação do Pre
sidente. Em Mendoza, grupos de par-

. lamentares moderados pediram publi
camente a renúncia do governador
Alberto Martinez Bacca, outro de
esquerda. Em Córdoba, província di-

rigida pela esquerda peronista, realí
zou-se ontem uma reunião dos mem
bros da facção moderada para pedir a
intervenção federal e a deposição/do
governador Ricardo Obregon Cano.

Espera-se para as próximas horas
.

uma advertência formal do bloco de
depu tados peronistas à minoria es

querdista, que poderá ser alvo. de san

ções se não apoiar o projeto de lei de
reforma do Código Penal, introdu
zindo severas penas aos terroristas.

AVIOLENCIA
Mas os choques não se limitam ao '

campo político e têm' sido Ievados ao.
âmbito da violência armada. Nacida
de de Mendoz a, uma poderosa
bomba destruiu ontem um prédio
central onde funcionava lima filial da
Juventude Peronista. Embora não te
nha havido vítimas, a destruição foi
quase totàl.

Na noite de anteontem, em pleno
centro de Buenos Aíre, indivíduos
não identifica_dos, ocupando um

automóvel, abriram fogo e feriram
gravemente um [ovem que distribuía
panfletos manifestando desaprovação
ao projeto governamental de reforma
do Código Penal. O ataque ocorreu a

Brezhnev irá à Cuba

Por Oscar Serrat, da AP,

,

que émpunhem as suas armas

Oriente Médio

poucos metros da central de polícia,
mas os agressores não foram detidos.
,

E na tarde de 'anteontem, cerca de
10 homens armados, supostamente
policiais vestidos à paisana, irrom
peram na redação do semanário EI
Descamisado, órgão oficioso da Ju
ventude Peronista de esquerda. Esta
vam armados de metralhadoras e
usavam lenço no rosto para impedir
sua identificação. Depois de retira
rem diversos elementos do lugar,
levaram .presas 10 pessoas, aproxima
damente, que, horas depois, foram
postas 'novamente em liberdade. A
polícia federal, enquanto isso aconter
cia, interditou as ruas adjacentes.

A caça-policial aos terroristas que
realizaram o ataque à guarnição de
Azul resultou, aparentemente, em
cinco vítimas inocentes. Em Córdo
ba, policiais abriram fogo contra um
automóvel que não parou a uma
ordem de detenção, num posto de
controle. Comprovou-se, depois, que
eram dirigentes da Federação Agrária
Argentina, organização sindical de
pequenos proprietários rurais. Em
torno do episódio, foi iniciada,
apenas, uI?a investigação.

,. .

na proxuna semana

Leonid Ireznhev: visita amistosa.

o secretário-geral do Partido Comunista Soviético, Leonid
Brezhnev, chegará em Havana na próxima semana; em meio a

especulações sobre um possível reatamento de, relações entre os
Estados Unidos e Cuba. O rumor foi intensificado pela informação
de que o secretário de Estado Henry Kissinger participará, no

próximo mês, de uma reunião de ministros do Exterior dos países
do continente.

É possível que depois de negociar um acordo preliminar no
Oriene Médio entre Israel e Egito, Kissinger tente encontrar uma
saída à "pequena guerra fria", que há 15 anos domina os governos
dos Estados Unidos e de Cuba, comentam os observadores.

Especialistas acreditam que a União Soviética antevê o acordo
cubano-norte-americano com bons olhos e que Brezhnev defenderia
em suas conversações com Fidel Castro. Porém, oficialmente, tanto
"Washington como Havana afirma que nada aconteceu para
alterarem suas posições atuais".

VISITA AMlSTOSA

Desde 1971, quando Kosygin visitou a Ilha durante cinco dias,
nenhum dirigente soviético esteve em Cuba. Quanto a Fidel Castro,
em 1972 viajou pela terceira vez' à União Soviética, A rádio de
Havana informou que Brczhnev-virá a Cuba "em visita oficial e

amistosa", a convite de Castro. A viagem do secretário-geral do PC
foi anunciada muito antes de se iniciarem especulações sobre o

provável reatamento Cuba=Estados Unidos, Tais especulações se
devem a um pronunciamento do embaixador cubano no México,
Fernando Muino, que ,disse aos jornalistas que Cuba estaria disposta
a negociar com os EUA, se estes suspendessem o bloqueioeconômico ao seu país.

Waldheim: pedido
,

em favor dó mulher
As mulheres são utilizadas como objetos sexuais

para promover vendas pela televisão, disse o

secretário-geral da ONU, Kurt Waldheim, sugerindo que
as emissoras sejam obrigadas a conceder espaço às
mulheres interessadas em promover sua igualdade com os

I

homens.
O informe de 26 páginas, referente à influência dos

meios de comunicação na atitude que prevalece em

relação à mulher, foi preparado por Waldheim por
solicitação da comissão da ONU encarregada de estudar a
situação feminina,

O secretário baseia seu estudo em dados e sugestões
fornecidos por 28 governos e 22 organizações
particulares. "A maioria", declara, "considera que os

meios de comunicação de massa podem representar um
papel importante e significativo e influir na adoção de
novas atitudes com relação ao papel da mulher na

sociedade atual, promovendo o "status" da mulher ao

ajudar à eliminar as deficiências e ob stáculos".
.

"ESTEREOTIPOS SEXUAIS"
Altuns grupos sugeriram que governos, agências da

ONU e organizações particulares analisem,
sistematicamente, durante um tempo pré-determinado,
as transmissões de rádio e televisão, assim -

como as

publicações de maior circulação, a fim de chamar a

atenção aos "estereótipos sexuais".
Oinforme dá conta de que as cadeias estatais de

transmissão "estão em condições' de desempenhar um
papel positivo na promoção da igualdade entre o homem
e a mulher". As revistas femininas e as páginas femininas
do j ornais, assevera o documento, "tendem a se

encontrar em atividades tradicionalmente associadas com
as mulheres e, assim, alentam um papel puramente
doméstico a estas, obstruindo a promoção dos direitos
femininos".

'

"Até em países como os Estados Unidos, os atos e

objetivos da mulher têm sido distorcidos nos meios de
comunicação e são, raras vezes, considerados tema
merecedor de séria consideração". A Grã-Bretanha tende
a usar a anatomia feminina como meio de estimular a

venda de mercadorias com as quais não tem relação.
"Em inúmeros filmes", continua o estudo, "as mulheres
interpretam estereotipados papéis de sedutoras esposas
fastidiosas. Outras vezes, as mulheres são quase sempret�
donas de casa, representando incapacidade de pensar por
si próprias e deixando, invariavelmente, a decisão pâra os

homens".
'
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ao trafego a rodovia que li

gará os municípios de Vi

deira, Rio das Antas e Ca
çador, com extensão de 34

quilômetros inteiramente
asfaltados, obra que cus

tou perto de Cr$ 10 mi
lhões. Acrescentou que es

tá em fase final de tramita
ção no Conselho Executi
vo do DER o julgamento
do contrato para asfalta
mento da estrada que liga
Lebon Regis à BR-116,
com 29 quilômetros. P_ ro
dovia .terá início logo após
o deferimento do proces
so,
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Colombo justifica crescilllento de
14%: união entre governo e 'empresa

Dando, continuidade à 3a. Convenção
,

Wacional 'de Indústrias de Pesca, foram rea

lizados ontem, em plenário, os debates so

bre as conclusões a que chegaram as comis

sões de estudos de alguns problemas rela
tivos à indústria pesqueira. A convenção
está sediada na Assembléia Legislativa, e

tem sua conclusão prevista para hoje, às 17
horas quando haverá uma sessão solene' de
encerramento, seguindo-se coquetel aos

convencionais e autoridades.

Às 8,30 horas, em reunião plenária, será
efetuada a aprovação da redação fmal das

resoluções, A eleição da nova diretoria da

Associação Nacional de Empresas de Pesca
será realizada às 14 horas, em assembléia
geral ordinária. Até ontem à noite, apenas
uma chapa estava registrada, junto à secre

taria da convenção, encabeçada pelo indus
trial Raymundo Pereira, da Pescatlan, de
São Paulo. Na diretoria executiva, dois em
presários catarinenses também são candi
datos nesta chapa. Trata-se de Rodolfo
Krause, da Krause S/A., e Wladimir Dias,
da Icopesca S/k

Disse ele que o fim último da convenção
é "sensibilizar as autoridades no sentido de

que dêem solução aos problemas por que

passa a indústria da pesca". Donato referiu
se à portaria 370, da Sudepe, comentando
que agora não adianta mais debater sobre
isso, Tal portaria foi inclusive objeto de

estudos de uma comissão, que achou me

lhor não analisá-la, sob a alegação de que
"que sentido faz estudar uma certidão de
,nascimento? Será chover no molhado, pois
já está em vigor",

- Antes da 370, existia o decreto 221,
de 28/2/67, que criou os dcentivos fiscais
para a pesca. Através dele, todos os proje
tos aprovados pela Sudepe podiam usufruir
até 75% de incentivos. Com ii 370, surgi
ram as prioridades, o que diminuiu consíde-

"

Em entrevista concedida à Agência Na

cional, o Governador Colombo Salles decla
rou que a taxa média de 14 por cento do
crescimento, do Estado, nos últimos três

anos, vem se mantendo "graças à orienta

ção, assistência e financiamentos propor
cionados pelo Governo aos, setores da, eco
�omia". Acentuou que "o crescimento do'
consumo de energia elétrica, da ordem de
27 por cento, revela o incremento verifica-

'

do no setor secundário, representado pelo
desenvolvimento do parque industrial, seja
através da instalação de novas empresas ou

ampliação das existentes".
- O Estado de Santa Catarina - disse o

Governados � .na .fase de composição da
sua aritmética de desenvolvimento vem

apresentando um desempenho de sua eco

'nomia segundo diretrizes definidas. Em di
versos setores está até ultrapassando os

índices previstos no Projeto Catarinense de
Desenvolvimento.

O Sr. Colombo Salles informou que em

sua recente viagem ao Rio (retornou an

teontem) tratou de vários assuntos do in
teresse do Governo, entre eles, junto ao

Banco Central, o referente à concessão da
carta patente para a implantação do Banco
de Desenvolvimento do Estado - Badesc.

Em sua entrevista o Governador, após
afirmar que da população econonrlcamenté
ativa do Estado, de 900 mil almas, 51% ,

estão na agricultura, 20% na indústria e

29% no setor terciário, assinalou que "nes
tas condições, o Governo tem procurado
atender à pequena e média empresas agro

pecuárias, proporcionando o pagamento do

transporte de fertilizantes e calcãreos",
- Vale citar - prosseguiu - que as apli

cações ultrapassaram em 400 por cento de
todos os financiamentos anteriormente

, concedidos ao setor, que recebe os recursos

de entidades sob controle do Estado, que
também assegura assistência à família. do
trabalhador rural. O jovem agricultor é in
centivado a- congregar-se em clubes de in
cremento à produtividade, construindo-se
varios centros de treinamento e aperfeiçoa
mento da mão-de-obra do campo.'

observou que os resultados dessa políti
ca se traduzem nas grandes safras do milho
trigo e arroz, a par do sensível aumento na

. colheita de frutas, Disse que "o Projeto de
Fruticultura de Clima Temperado, aliás, é

,combinado com o do reflorestamento, re
velando a autêl}tica vocação ecológica de
Santa Catarina para. esse setor de atividade.
O efeito principal dessa ação governamen
tal é, fora de dúvicta o seu reflexo social,
traduzido na criação de 90 mil novos em- '

pregos no período de três anos".
Outro dado apontado como de impor

tância pelo Governador Colombo Salles é a

aplicação, pela Carteira de Crédito AgrícolaColombo:A resposta dos empresários surgiu com rapidez.

Estado terá c'ampanha
.

para novos eleitores

Empresários definem hoje o

melhor caminho para a pesca
ravelmente os benefícios que a indústria da

pesca ganhava", comentou Serafim'
Donato, o qual ainda frisou que "aliás, os
incentivos entraram em declínio, não só

porque o governo desestimulou, mas tam
bém devido à competição com outros seto

res, que aumentou muito".
OUTROS MECANISMOS
Tanto para ele, como para José Carceles,

da Multipesca S/�., empresa de São Paulo,
deveriam ser criados outros mecanismos'
financeiros, para satisfazer � necessidade de
incentivos que o setor da pesca precisa.
Uma sugestão que dão éo Fundo da Pesca,
onde seriam carreados recursos para aplica
ção somente na solução dos problemas do
setor.

.

Um deles é a falta de pesquisas maríti
mas, com o fim de ser avaliado o potencial
pesqueiro das costas brasileiras. Os indus
triais não escondem sua insatisfação com a

atual política desenvolvida pela Sudepe,
com a diminuição dos incentivos, e pela
falta de pesquisas. Até ser aprovado o

Plano Nacional de Desenvolvimento da
Pesca, eles dependerão da Portaria 370, a

das "prioridades".
Carceles lembra ainda o Imposto Único

sobre Combustíveis, que incide sobre os

barcos pesqueiros da captura, de maneira
"violenta" (49%).

O industrial, ao comentar sobre as reso

luções tomadas pela convenção, disse que
todas são importantes, "mas, lamentavel
mente, a maioria não é considerada pelos
órgãos que deveriam acolhê-las",

Chega hoje a Florianópolis, para parti
. cipar dos estudos finais da 3a. Convenção
Nacional de Indústrias da Pesca, o sr:
Leónidas Maia Alburquerque, Chefe de Ga
binete do Diretor da 6a. Região do Banco
do Brasil, Coro.ne l Perachi Barcelos
Alburqusrque estará representando a admi
nistração superior do Banco do Brasil.

do Banco do Estado, de 136 milhões e 450
mil cruzeiros em projetos aprovados no se

tor somente' no ano passado, quandp até
1.971 a soma de aplicações foi de pouco
mais de 30 milhões de cruzeiros." Hoje -

.

ressaltou o Governador - Santa Catarina
conta com um crescimento econômico 30

por cento acima da média nacional".
TURISMO

.

Em outro ponto de sua entrevista o Sr
Colombo Salles afirmou que "nosso Estado
apresenta, também, atributos que permi-.
tem o desenvolvimento do turísmo.asmon
tanhas no inverno, as estâncias hidro-mine
rais e as inúmeras praias do vasto litoral
catarinense, indiscutivelmente um dos mais
belos do País".

- Existem os recursos básicos de sanea

mento, estrutura hoteleira, energia elétrica,
telefone, acessos asfaltados foram propor
cionados aos centros de maior expressão.
Recentemente o Governo inaugurou um

moderno e bem equipado camping !la ilha
de Santa Catarina. Foram, ainda, financia
dos pelo Besc-Turismo 11 projetos dé ho
téis, mim investimento global de 18. mi
lhões de cruzeiros, com acréscimo de mais
1 200 leitos.

PONTE

Sobre a nova ponte, declarou que ela
'vence a sua fase mais difícil de implanta
ção' informando que "em fevereiro será

concluído seu último 'pilar, levando-se em
conta que equipamentos adequados têern
de alcançar a profundidade de rochas que
às vezes ultrapassam a casa dos 50 metros.
Quatro vãos já estão sendo concretados e

os trabalhos prosseguem dentro dos crono-
gramas estabelecidos".

..

GOVERNO-EMPRESA
Segundo o Governador, a instituição da
sistemática governo-empresa

' deu a Santa
Catarina um singular impulso na sua tradi
cional e moderada atividade industrial".

- Assim - assinalou. -, com velocidade
surpreendente, surgiu a resposta da con

fiança dos empresários ao Governo, que
lhes oferecia sua participação na sociedade
de desenvolvimento. Os novos sócios, em
presáríos e Governo., compuseram seus re

cursos, o último marcando sua presença
com o sistema fmanceiro Fundesc - BESC
- BRDE - sólido seguro e de fácil aprova
ção, desde que os projetos, examinados por
um conselho de administraçao, fossem
aprovados. Esse conselho é integrado por
órgãos comunitários, e de entidades empre
sariais que avaliam a viabilidade técnica e

econômica .dos projetos. Desta forma, cerca
de 370 projetos foram financiados nos últi
mos três anos, movimentando recursos da
Ordem de 1 bilhao e 350 milhões de cruz ei
ros, possibilitando a criação de mais (te 90
mil novos empregos.

DER expede ordens para o
asfaltamento de ro'dovias

As ordens de serviço foram assinadas ontem, mas vários trechos começaram a ser implantados antes da determinação.

Foram distribuídas on

tem pelo Departamento de
Estradas de Rodagem or

dens de serviço determi
nando o asfaltamento de'
189 quilômetros de rodo
vias no Estado e a constru

ção de urna ponte de con
creto sobre o Rio Tubarão,

...na cidade je )llesmo nome,
,., cem .,a,lextensão, ,d� �50 r

metros fi que se �nstituirá
numa segunda opção de

tráfego entre as duas mar

gens em que se divide a ci
dade.

Ao dar a informação,' o
engenheiro Ernani Santa
Rita, diretor do órgao, es

clareceu que os contratos

já firmados atingem a

SC/23, trecho entre Caça-:
,

dor e Lebon Régis, numa
extensão de 38 quilôme-
tros, estrada que beneficia-

.

rá ainda os municípios de
Rio das Antas e Mattos
Costa, situados na região
do Alto Vale do Rio do
Pe:ixe, cujas obras deverão
estar concluídas no prazo
de '18 meses; a rodovia
SC/43, entre Videira e

. Fraíburgo, atingindo os

munícipíos de Arroio Trin
ta, Salto Veloso,' Rio das
Antas, Pinheiro Preto,

Tangará e Treze Tílias, cu
ja extensão será de 25 qui
lômetros, com prazo de
conclusão até junho de 75;
a SCf72, situada entre

Fraiburgo e Leboh Régis,
com 31 quilômetros de as

faI tamento, beneficiando
Videira, Campos Novos e

Tangara, devendo ficar

pron ta em 17 meses; e as

rodovias SC/32 e SC/80,"
que abrangem o trecho Ja-

, raguá do Sul-Guaramirim,'
prolongando-se at

é

a

BR-I0l, numa extensão
de 31 quilômetros e prazo
de conclusão fixado para

julho do próximo ano, cu

j o c on tr a to beneficiará
também os municípios de
Rio Negrinho, São Bento
do Sul, Corupá, Schroeder,
Pomerode e Massaranduba,
além de facilitar o escoa

mento do tráfego até o

Porto de São Francisco do .

Sul.

Quanto à nova travessia
sobre o Rio Tubarão, disse
o) diretor do DER que ela,
"acabará com as dificul
dades de acesso ao centro

e bairros daquela cidade".
A nova ponte será executa
da em concreto, obedecen-

do a um projeto de arquí-,
tetura moderna, com pista
de rolamento de 150 me

tros de comprimento por
14 de largura, sendo dez'
metros de pista e dois des
tinados à passagem de pe
destres O início das obras
está marcado para o final
deste mês e o custo está
o r ç a d o e m'
Cr$ 2.000.000,00.

O engenheiro Ernani
Santa Rita revelou ainda
que o Governador Colom- .

bo Salles viajará no próxi
?lo mês para o Vale do
Rio do Peixe para entregar

�xpo-MEC é aberta hoje de
manhã no campus da Trindade
A partir das 8 horas de

hoje, até as 23 de domin

go, o Ministério da Educa-

\ção e Cultura estará dando

umUisão global de todas
as realizações e experiên
cias no campo educacio
nal, face às recentes refor
mas, através da EXPOMEC

- exposição itinerante, on
tem montada em frente à
Reitoria da Universidade
Federal de Santa 'Catarina"
na Trindade. A exposição
utiliza dois conjuntos de
balões infláveis, sendo que

,

um saiu da Guanabara, na
direção norte. Poderá ser

visto um� série de painéis,
contendo tudo que se rela
ciona com a educação e
assistir a programas audío.
VISUaiS, onde se inclui pro
jeção ,d'e filmes educativos
preparados pelo Departa
mento do Filme Educativo

.

do INC, órgão do MEC,

Cad a estabelecimento
'i

de ensino que visitar a ex-

posição receberá coleções

O tema central da

Expomec refere-se ao ho
mem como sujeito do fato
social. A mesma está divi
dida em quatro subtemas,
tendo como objetivo "que

O pavilhão maior, com o visitante, ao penetrar na
cerca de 540 metros, con-

. Expomec, sinta como o ser
terá painéis expositores e· "humarto tem modificado o
quatro telas para exibição '"

seu meio e recolha matede programas audiovisuais, rial para reflexão, a ponto,que apresentam as mais re-
de concluir que, caso não

centes realizações e progra-
se atualize, será tragadomas no campo educacio-
pelo dinamismo científiconal, desde o Mobral até a

pós-graduação. O menor"
com auditório, será desti
nado àexibição de filmes e

de "slides" didáticos e cul
turais daquele Departa
mento. A Expomec será

itinerante, devendo percor
rer :26 capitais de Estados
e Territórios, no curso de
7 meses, a partir de sua

'nauguração, que se deu
em 14' de novembro passa
do',' data comemorativa da

. fundação do MEC.

A EXPOSIÇÃO

programas relativos à re

forma do ensino, nos di
versos graus. Serão exibi
dos três novos filmes: "A
No�a Escola", "Salas de

Aula do Brasil", e "Inte
gr aç ão Escola-Empresa",
(que irão para a Exposição
In ternacional de Educa

ção, em Genebra), além de
outros filmes do acervo do
iNC.

Numa reunião dos presidentes da As- contingente maior de eleitores poderemos
sembléia Legislativa e do Tribunal Regio- ter urna participação mais expressiva no
nal Eleitoral, respectivamente Deputado cenário político nacional e consequente
Zany Gonzaga e Desembargador Eugênio mente dispor de melhores condições para.

Trornpowski Taulois Filho, foram acerta- reivindicar junto aos órgãos federais aqui-'
dos ontem os primeiros detalhes para o lo que a problemática catarinense está a

lançamento de ampla campanha em todo exigir.
o Estado visando elevar em mais 200 mil PREMIO
o número de eleitores em Santa Catarina,
atualmente de 1 milhão e 207 .mil. Con- ,;: _Ontem à tarde, no gabinete do 10.'Se-

, forme .ficou -acertado, ambos-se avistarãe- cretáríoda AssembléiaDeputado Elgydio
no PIÓXimO dia 6 de fevereiro com o Go- . Lunardi, e sob a presidência deste, reuni
vernador Colombo Salles a fim de solící- ram-se os membros da Comissão Julgado
tar formalmente ao Executivo sua colabo- ra do Prêmio, Jerônimo Coelho de Repor
ração à campanha. tagem sobre a Assembléia Legislativa,

Segundo informou o Deputado Zany dando início ao exame dos quatro traba
Gonzaga, a inscrição de mais 200;mil eleí- lhos registrados no concurso aberto em
tores dará a Santa Catarina condições de 1973� No dia 30 vindouro, no mesmo lo
aumentar sua representação na Câmara cal, a Comissão se reunirá para concluir o
Federal, de 13 atualmente para 17, nas julgamento e apresentar relatório que será
eleições parlamentares de novembro, e encaminhado à Mesa do Legislativo, indi
ainda 6 número de cadeiras na própria As- cando os classificados do 10. ao 30. luga
sembléia, de 37 para 41. Acrescentou o res. Concorrem ao prêmio os jornalistas
Chefe do Legislativo que essa campanha Paulo da Costa Ramos, Hoche Platt, Gil-

,

será benéfica para o Estado, "pois com um berto Bordignon e Nerval Pereira.,
,

Dasp vai receber uma
nova remessa de Sabin

Ainda no decorrer, desta semana o Departamento de
Saúde Pública receberá urna quantidade indeterminada
dentre as 230 mil doses de vacina Sabin, previstas para
entrega até o mês de maio O próprio Dasp e a Secretaria da
Saúde enviaram para a Divisão Nacional de Imunologia e

Estatística da Saúde, órgao do Ministério da Saúde, um
plano dos antígenos (vacinas) necessários em todos os
departamentos e postos do Estado, mediante programação
feita pelos dois órgãos, atendendo o programa da
multivacinação. Não só as vacinas Sabin serão recebidas,'
incluindo-se a tríplice, sarampo e varíola, todas elas
fornecidas pela Central de Medicamentos.
POUCOS CASOS

Todas as vacinas serão distribuídas em todas as 163
unidades do Estado e cinco unidades· volantes para
vacinação sistemática e contínua da população. A vacina
Sabin, destinada ao combate da poliomielite (paralisia
infantil), foi a responsável pelo decréscimo considerável de
casos no Estado. Segundo o sanitarista Genovêncio Matos
apenas oito casos foram registrados o ano passado, cujas
crianças não tinham cobertura da vacina e os pais
negligenciaram. "Isto é um atestado da ênfase que o

Governo vem empregando pa imunização, já sob controle e
com possibilidades totais de erradicação".

Por outro lado, o Diretor .do Dasp salientou que a
remessa de vacinas pela Central de Medicamentos. não vem

suprir uma falta dos antígenos no órgão, que possui
campanhas permanentes de imunizaçao e que estão à
disposição em qualquer unidade em todo Estado de Santa
Catarina, em maior ou menor quantidade, de acordo com a

população da localidade Através da Divisão de Análise e
,Controle da Secretaria da Saúde, é possível saber a

população infantil de todas as áreas, e o Dasp se preocupa
em dar cobertura mínima de 80% à população.

A vacina Sabin, que está à disposição do Dasp, é feita
por via oral sem causar nenhuma perturbação orgânica.
Contra a varíola, sarampo e outras enfermidades similares,
são aplicadas por meio de agulhas e pistolas injetoras.

tec nológico, sofrendo o

impacto do futuro, isto é,
ele não será agente, mas

paciente". Esta é explica
ção que a equipe de asses

sores da Secretaria Geral e
dos vários departamentos
do MEC dá a respeito do

significado da Expomec.
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Ecologia
e poluiçíio (V)

- O atraso referente à adoção de medidas antipo
luidoras reflete a ex tensão de dificuldades para se preces
sar mud anças no comportamento das sociedades.
Embora muitos argumentem que os esforços de defesa
do meio ambiente sejam possíveis em termos de grandes
investimentos e, consequentemente, mais compatíveis
com as sociedades "ricas", dotadas de recursos dispo
níveis, é exatamente nessas sociedades opulentas onde as

transformações aceleradas do meio-ambiente provocaram
maiores ocorrências de fenômenos de poluição.

E, tendo-se em conta que, em regra, são mais expre.ssi
vamente constituídas de indivíduos "cultos", infere-se

que a educação da opinição pública pode trazer bons
resultados mas não anula, de pronto, as tendências no

sentido de aviltamento do meio-ambiente.
A correlação entre poluição e desenvolvimento abre

uma perspectiva, obviamente, aterradora e, em verdade,
torna-se justo o temor de naturalistas, biólogos, ecolo
gistas, geógrafos, com respeito ao próprio futuro da
humanidade. "

A temeridade chega a tal ponto que alguns cientistas

admitem um comportamento de hipertelia na espécie
humana. Em muitas espécies são constatados certos

dispositivos que, ao contrário de facilitar a sobrevivência
das mesmas, operam no sentido de sua extinção. Para a

espécie humana chega-se a atribuir q!le na própria "inte

ligência" reside uma contradição poderosa. Graças à

"inteligência" superior: da espécie humana, o Homem

pôde exercer um dornfnio sobre a Natureza, mas não um

"controle" dos efeitos decorrentes da extensão desse
domínio.

'

Uma das manifestações desse poder de dominar' a
Natureza tem sido a luta que o Homem trava contra os

Insetos, luta essa que foi amplamente abordada por
Rachel Car!son, em que tomou posição de franca

objeção ao uso abusivo de inseticidas e pesticidas, os

violentos ingredientes da química moderna, os "dissemi
nadores da morte em parafuso".

Segundo "Carro li M. ''lJilliams, de acordo com as esta

tísticas estimadas, os insetos abrangem, aproximada-
.

mente, três milhões de espécies. Segundo se calcula, os

insetos, avaliados quantitativamente, atingem torno de
um quintilhão (10 18). Dessa impressionante multidão,
99,9% são, do ponto de vista humano, inócuos ou úteis

e, alguns são indispensáveis. Basta-nos refletir sobre o

papel das abelhas na polinização para sen tirmos que os

nossos indiscriminados "inimigos" são mais produtos de
preconceitos biológicos-culturais.

Os insetos considerados "perturbadores" atingem
apenas 3 mil espécies. São, todos conhecem, as pragas da
agricultura, e os vetores de doenças humanas e animais.

Entretanto, tendo-se em conta que a espécie humana
é uma só e que na' faixa de insetos, frequentemente com

binados com bactérias, vírus, protozoários, tem. contra
ela 3 mil espécies, chega a parecer um "mistério" o fato
da própria sobrevivência do homem. É claro qJe muita

resposta a esse mistério da sobrevivência se encontra nas

mudanças de constituição genética do homem mas, nos
últimos séculos, as conquistas tecnológicas permitiram
espetacular aumento das possibilidades de sobrevivência
humana no tocante a essa batalha. Lançamos mão dos
chamados inseticidas de primaria geração", como quero
zene em águas paradas, arseniato de chumbo, etc ...

Há pouco mais de. 30 anos, entretanto, o homem
criou a grande arma básica dos "inseticidas de segunda
geração", o DDT.

As resistências criadas pelos insetos mostraram, logo,
que a arma não era completa e foram sendo adicionados
outros elementos ou aumentando a intensidade, a ponto
de serem criados enormes problemas no bojo do próprio
desenvolvimento técnico da agropecuária, como o enve

nenamento dos produtos alimentares. Os malefícios, a

par dos benefícios, causados pela ex terminação indiscri-.
minada de insetos, sem se evitar as sobras dos efeitos
residuais, são tão enOrmes que, hoje, se procura novo

método para se manter a tradicional lu ta, baseado no

chamado "inseticida da terceira geração"� Toma como

princípio a elaboração de "hormônios", visando o

combate específico de espécies e não o indíscrim ínado,
conforme as armas das gerações precedentes.

Se se poderá admitir que na .própría "inteligência"
humana reside um conteúdo auto-destruidor, os cami
nhos que o homem busca são, por ou tro lado, baseados
na avaliação de seu comportamento. E, aí encontraremos
ou uma contradição, em relação à teoria da "hipertetia",
ou, pelo menos, o vislumbre de um permanente caminho
de sobrevivência.

Paulo FerlUJ.ndo Lago
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Men-or assistido
o problema do menor marqi

nalizado preocupa o Governo
estadual que vem adotando uma

série de providências visando dar
lhe uma solução definitiva. Em

bora não sendo somente em San
ta Catarina que a questão do me

nor abandonado se faz premente
junto aos poderes públicos, é to-.
davia crescente__o número desses
infelizes a quem o destino nega
uma existência normalmente su

prida do indispensável a uma

situação de dignidade, em fase
ainda de desenvolvimento do ca

ráter.
Nada mais natural e louvável,

por isso, que o Governo os 'consi
dere merecedores do amparo ófi
cial, a fim de que se supram as

necessidades de assistência moral
e de urna formação decente des- .

s'es menores, desvinculados de

quaisquer influências de educa

ção familiar.
Eis por que o Governo, através

da Secretaria de Assistência So
cial, elaborou uma programação

aplicável no Estado de· Santa
Catarina, esquematizando .o am

paro permanente ao menor mar

ginalizado. Esse programa já se

encontra em execução, contando
com o apoio decisivo da Funda
ção Naci�nal de Bem Estar do

Menor e pode ser avaliado através
do Centro de Recepção e Tria

gem do menor, construído em

Barreiros e inaugurado há cerca

de dois meses. O plano envolve

ainda uma série de outras ativi

dades, entre as quais se inclui o

reequipamento do Educandário
25 de Novembro e a interiorizá

ção das atívtdades de amparo ao

menor.

Trata-se de um vasto e bem
elaborado plano de assistência ao

menor marginalizado, cujo méri

to maior é a solidariedade huma

na, que ele encerra, coisa aliás
não muito fácil de ser encontrada
nesses atribulados dias por que
passa o mundo de hoje.
Com O apoio que está receben-

do por oarte da Funabem, cujo
presidente por diversas vezes já
veio a Santa Catarina, numa de

monstração do interesse que
dedica ao setor, o programa de
assistência do menor abandonado
tende a suprir sua missão obten
do solução imediata e eficaz para
esse grave problema que por mui
tos anos vem desafiando a socie
dade. Mediante a aplicação de re

cursos com 'que pode contar,
também vindos de fora do Esta
do e visando à segurança e forma

ção dos que, marginalizados pelo:"
próprio destino, encontrarão am

paro do Estado, a fim de se inte

grarem na sociedade, chamados a

participar .do bem estar comum a

todos.
O êxito absoluto desse progra

ma, entretanto, somente será
garantido se a ele não faltar o in

dispensável .apoio de toda a co-·

munidade, toda vez que ela ve

nha a ser chamada a dar sua par
cela de colaboração, por menor

que ela seja.

Complementos
o Governador Colombo Salles

esteve terça-feira no escritório do fu
turo Presidente da República, Gene
ral Ernesto Geisel, no Largo da Mise
ricórdia. A saída declarou à imprensa
que fora entregar ao coronel Moraes
Rego uma série de documentos, es-

. clarecendo que destinam-se a comple
mentar os estudos anteriormente en

tregues a Geisel, na pI'�l!ira vez que
com ele esteve.

I

Saudades do comício

Apesar de 1974 ser um ano rotu
lado de "eminentemente eleitoral",
quando se renovará um terço das
duas casas do Parlamento, e mais
uma vez será »osto à prova o prestí
gio eleitoral dos deputados estaduais
candidatos à reeleição, o palco parece
carecer de atores convictos e de ade
quada mis-en-scéne. Os velhos eleito
res lamentam que a evolução da polí
tica partidária para as articulações de
gabinete tenha resultado na abolição

Informação Geral
das práticas políticas mais populares,
como os comícios de praça pública.

Uma das primícias mais cultivadas à

época dos extintos partidos era a

sabotagem do comício adversário -

na Praça Pereira e Oliveira, ou no

patrulha de reconhecimento ao

na Praça Pereira e Oliveira, ou no Lar

go Fagundes. A patrulha de reconheci
mento ao território inimigo compunha
se de vários especialistas - nem tão bem
treinados quanto QS encanadores de
Richard Nixon, mas suficientemente
audazes para apartear o orador com
ditos irreverentes, ou soltar um

busca-pé para afugentar a multidão.

Triunfante, a volta aos seus contin
gentes era coroada com o inevitável
relatório:

- O deles está um velório. Con
tando não dá bem 3 gatos pingados...

Super-recesso

o Deputado Carlos Büchele, inter
nado desde a última semana no Hos
pital Celso Ramos, comafetação nas,

COronárias, que recebeu como "o pri
meiro castigo de 1974", terá alta
amanhã, segundo a previsão médica.
B üchele manterá um período de
repouso e não pretende tratar de po
lítica. Alías, já antecipou' que deixará
a liderança do MDB na Assembléia,
este ano, quando deseja ter uma

atuação discreta, como simples solda
do de SeU partido. Se der, concorrerá
à reeleição por Concórdia, mas já
chegou a pensar num sucessor.

Canasvieiras "top"

A praia de Canasvieiras, além. de
ser o Balneário preferido pela "socie
dade afluente" da Capital, tem sido
frequentada, ultimamente, por no

mes conhecidos nacionabnente.
Estão Já, por' eXemplo, entre outros,
o General Breno Borges Fortes, eX

Chefe do Estado Maior do Exército,
o empreiteiro Cecílio 'Rego Almeida
(rernsmber o "affaíre" Leon Pêres) e

familiares do banqueiro Amador
Aguiar que, aliás, deverá passar uns
dias lá.

Comércio do Carnaval está fechado

POLUiÇÃO
O Departamento Autônomo de Saúde Pública reve

lou, ao iniciar esta temporada de verão, os nomes das

praias que devem ser evitadas pela população, por esta

rem polui das. As do interior da Ilha, destacando-se as de
C anasvieiras e Jurerê, são as mais recomendadas aos ba
nhistas. Entretanto, o DASP, creio, ainda não tomou

conhecimento do óleo que os navios andam espalhando a

poucas milhas do litoral florianopolitano. No Balneário
de Canasvieiras, recentemente o piche nas areias, levou
muita gente a abandonar o local, procurando outra praia
que não estivesse poluída pelo óleo. Na Guanabara hou

ve, recentemente, idêntico problema. Entretan to o órgão
de saúde, juntamente com a Capitania dos Portos, toma
ram as devidas providências, exercendo fiscalização ao

longo do litoral. E o problema foi solucionado. É preci-
!
I

so, portanto, que o DASP comunique o fato à Capitania
dos Portos de Santa Catarina, para que a população da

Capital e os turistas possam desfru tar das delícias destas

praias. Lúcia Silva, Centro.

--�------------�----------------------�----------------------------�--------�-------------_J �

Embaixada'
CatarineD8e
de Arte

A fim de cumprir um programa como participante da Ação
Nacional de Arte, segue, hoje, via aérea, para o Norte e Nordeste )

do País, a Associação Coral de Florianópolis, sob a regência 'da

Professora Ruth Ferreira Gebler e apresentação de Mário Júlio
Amorim. A convite especial, chefiará essa embaixada de arte de
Santa Catarina, o Dr. Michel Curi, Chefe de Gabinete .:do

Secretário do Governo, já tendo também regressado do Norte e

Nordeste do Pats .o Professor Theobaldo Costa Jamundá.;
Presidente do Conselho Estadual de Cultura, que coordenou,
programando naquela região, as. apresentações do Coral de

Florianópolis.
A inclusão desse conjunto no plana de Ação Nacional de

Cultura, como de outras entidades arttsticas que terão a sua vez

de excursionar também a outras regiões brasileiras, -se deve ao

ilustre titular da Secretaria do Governo Deputado Orlando
Bértoli, que naquele propósito manteve, tanto pessoalmente,
como por intermédio de seu Chefe de Gabinete sucessivos
entendimentos com o setor respectivo, no Ministério da

Educação e Cultura.

Assim, o Coral de Florianopolís vai levar aos Brasileiros do
Norte e Nordeste a mensagem harmoniosa que consistirá dum

programa seleto, em o qual estarâoproduções de compositores
catarinenses, além de belíssimas composições folclóricas e' de

outros gêneros, especialmente escolhidas. Autores e

compositores como Osvaldo Ferreira de Melo, este nas suas

lindas Canções Praieiras, e Aníbal Nunes Pires, que fez a letra de

"Florianópolis", música de Osvaldo Ferreira de Melo num

arranjo de Emanuel Paulo Pelluso, serão apresentados nessa

excursão. Outros trabalhos incluindo-se algumas de Nelson Russi

Wagner em arranjos de Edino Krieger e Aldo Krieger, entre os

quais "Rancho do A!I10r à ilha", serão divulgados.
Nunca será demais assinalar essa promoção significa para

projeção de Santa Catarina no panorama cultura e artístico do

Pais, onde já se faz lembrar pelas manifestações da ativ idade dos

Catarinenses em diversos setores de sua capacidade de criação e

expansão.
Quando, pois, o Governo Colombo Machado Salles, pela

potttica de Ação Catarinense de Desenvolvimento, está elevando
a extraordinários níveis de progresso o nosso Estado, perante o

apreço de todos as demais unidades da Federação, faz jus a

ênfase a contribuição que as frentes culturais e artísticas estão

oferecendo favor de melhor conhecimento dos valores de nossa

.

gente, nessa notável empreendimento do Ministério da Educação
e Cultura, a que a Secretaria do Governo do Estado presta
excelente e oportuna colaboração, prestigiando ao mesmo tempo/
as nossas organizações de arte e saber.

Não poderão Ser senão de êxito e felicidade os votos que a

unanimidade dos Catarinenses expressarão ao Coral de

Florianópolis, para essa excursão que se inicio hoje, como parte
da execução do Programa de Ação Cultural, em que Santa
Catarina saberá distinguir-se, Acompnhondo com toda a

simpatia, essa embaixada de beleza e de espirita, haveremos de

orgulhar-nos do qu e ela fará, nas plagas mais distantes, para mais

completo conhecimento do que representamos na pujança
intelectual e art istica do Brasil cuja esplêndida e vitoriosa marcha
histórica cerca de Sessenta vozes catarinenses interpretarão sob os

aplausos dos Brasileiros de todos os quadrantes.

6u8tavo NeVe8

Cartatl

CONVITE
A Diretoria Regional da Empresa de Correios e Telé

grafos convida V.S. para as solenidades do Dia do Cartei-
ro, dia 25 de janeiro deste ano. Às 07h30min, será cele-
brada uma Missa na Catedral Metropolitana e às 18 ho

ras, solenidade no auditório da ECT, situado à Praça v:.v
de Novembro.

POSSE
- Temos a honra de comunicar a V. Sa. que foi fun

dado na Escola Superior de Educação Física, da Univer
sidade Para o Desenvolvimento do Estado de Santa Cata

rina, o Diretório Acadêmico "6 de Fevereiro" - DASE

FE, órgão que coordenará as atividadesdos discentes da
Escola.

Por ou tro lado, �provei tamos para comunicar a eleição
e posse do Primeiro Conselho Administrativo do DASE

FE, que está assim constituido: Presidente, Paulo Rober
to Barreto da Silva; Vice-Presidente, Édio Cândido Coral;
Secretário Geral, Dulci Omar Tortato; lo. Secretário,
Adelaide Lara Vieira; Tesoureiro Geral, Orlando Pessi;
10. Tesoureiro, Sidney Jones Lima Messina; Represen
tante no' Conselho Departamental, Pedro Alexandrino
Pereira de Melo.

Certos de contarmos sempre com o seu irrestrito
apoio e colaboração, aproveitamos a oportunidade para
enviar-lhe nossos sinceros protestos de estima e conside

ração. Paulo.Roberto Barreto da Silva, presidente.

I,
,
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Governo implanta usina

de minerais estratégicos
O governo brasileiro implantará no Espí

rito Santo uma usina de produção de mine
rais estratégicos, segundo anunciou ontem
em Vitória o governador Arthur Carlos
Gerhardt Santos. A decisão de escolher o

Espírito Santo prende-se à existência de
280 quilômetros - da Foz do Rio Doce à
Barra do Riacho - no norte do Estado, de
jazidas contendo minerais estratégicos.

Os mineraís considerados estratégicos
são tório, monazita, ilmenita, zirconita,
rutilo, titânio e mais 15 elementos denomi
nados terras raras: lantano, cério, prozeo
dímio, neodímio promécio, smário, euró
pio, gondolino, térbio, disprósio, holmio,
túlio, intervio, lutercio e érbio.

O custo do projeto, que está sendo estu

dado pela Companhia Brasileira de Tecno

logia Nuclear, é de 80 milhões de dólares.
Á partir de 15 de fevereiro, uma comissão

mista de australianos e brasileiros começará
a estudar a implantação da usina, devendo
ficar na Barra do Riacho, no município de

Aracruz, distante 92 quilômetros da capi
tal.

A usina deverá estar com a sua plena
capacidade operacional em '1977. A sua

produção se destinará ao fornecimento de
matérias utilizadas na mais sofisticada

tecnologia conhecida até agora, como cons

truÇao de cápsulas espaciais e ligas metá

licas especializadas.

Computador" um novo r,umo

para operações plásticas
O professor do Instituto de Geociências

de Porto Alegre, Hans Thofern, prognos
ticou que a utilização de um computador e

de mais dois aparelhos - ortoprojeção e

estereocomparador - como auxiliares em

operações plásticas, terminarão com as

frustrações de pessoas feias, dando-lhes, in
clusive, feições semelhantes a ídolos e per
sonagens famosos do cinema, como Cathe
rine Deneuve, Elke Sommer e Alain Delon.

Com um projeto de programação de
computador, o professor Hans Thofern vai
manter contato com o engenheiro Ernesto
de Vita Júnior, consultor do Instituto de
Pesquisas Espaciais 'de São José do
Campos, para a .obtenção dos perfis ponti
lhados dos modelos pará a moldagem de
novos rostos nos pacientes insatisfeitso
com o seu própriorosto. O método possibi
lita operações plásticas menos onerosas e

mais precisas.
Segundo o professor Hans, o projeto de

programação de perfis humanos foi inicia-

do há dois anos na Faculdade de Medicina
da Universidade Federal Gaúcha, mas aban
donado por falta de condições financeiras
na sua implantação. "Mas com a ajuda do

engenheiro de Vita, será possível criar um
programa adequado e mais barato". O siste
ma que auxilia e orienta os cirurgiões plás
ticos baseia-se na utilização da ortopro
jeção e do estereocomparador, adquir�dos
na Alemanha por três milhões de cruzerros.

- Enquanto o ortoprôjêtói transforma a

imagem da face numa superfície do mapa,
o estereocomparador a fotografa ponto por
ponto. Assim é possrvel tirar o esterio
grama da face (perfil pontilhado) com uma

precisão de 80 partes por milímetro, tanto
da posição como da altura do rosto. Disse
também o professor Thofern que a face é
transformada num sistema de coordenadas
impressas numa fita introduzida num com

pu tador que fornecerá ao cirurgião plástico
um perfil pontilhado do paciente.

Técnicos da Petrobrás em

peri�go nas selvas do Acre
Os índios daquela região

do Acre pertencem, em sua

maioria, ao grupo. Pano, mas a

variedade das famílias ind íge-
F

na, é muito grande, incluindo
as tribos Kapanawa , Xami

nawa, Xipinawa, Amahiaka,
lawano, lura, Sakuya, Kampa
e Kax inawa, sobre as 'quais a

Funal não dispõe de maiores

informações, pois a área não

sofre pressão das fremes colo-

Chamamos a atenção dos interessados para o EDITAL pu

blicado no DIARIO OFICIAL DA UNIAO do dia 17.01.74,
relativo ao resultado das provas realizadas nos dias 11 de

fevereiro e 18 de março de 1 !iil73, e convocando para quali
f icaçáo os candidatos classificados até o 7700. lugar.

Brasflia (DF), 18 de janeiro de 1974
João E I i as Nazaré Cardoso

Chefe do Departamento Adm in istrativo

Técnicos e operários da Pe
trobrás podem correr grande
risco nas selvas do Acre, onde
vêm tentando localizar poços .

de petróleo, pois a região ç ha
bitada por numerosas tribos,
quase todas arredias e hostis
ao homem branco.

O alerta foi dado ontem
por funcionários da Funai , res

saltando que a entidade 50 dis

põe de um posto indígena em

Cruzeiro do Sul, no Acre,
assim mesmo carente de serta

nista, para resguardar uma

eventual expedição da Petro-:
brás dos' riscos que a selva
apresenta, A direção da Fun

dação anu nciou que até o mo-'

men to não recebeu da Petro
brás qualquer pedido de apoio,
mas que pouerá prestá-lo caso

seja solicitado.
Para os sertanistas da Funai

a região onde se supõe a exis
tência das reservas petrolíferas
é perigosa e os índios que ali
habitam consturnam hostilizar
o homem branco; de quem fo
ram vítimas, no passado, por
serem empregados em traba
lhos forçados, ora do lado brà
sileiro ora do lado peruano.

n izadorax, desde o tempo do
surto da borracha.

As referências sobre estas
tribos' são qu ase históricas,
pois a área nunca foi motivo
de .preocupação para a Funai,
uma vez que os' índios dali res-

. guardam-se de todo contato e

defendem sozinhos suas terras,
o qu e confere, excepcional
mente, um perigo mais sério a

ser enfrentado agora pelo ho
mens da Petrobrás.

BANCO CF.NTRAL DO BRASIL
"CONCURSO PARA'AUXILlAR
DE ADM IN ISTRAÇÃO BASICA"

NOTA DE FALECIMENTO E

CONVITE PARA ENTÊRRO

Osmar Regueira e família, Carlos Cobertta e família e João Piovezani e família,
filhas, genros, netos e demais parentes de

t
ERNESTI NA BOUSFI ELO CLAUDIO

Cumprem o doloroso dever de comuni�ar o seu falecimento, ocorrid� ontem, às 16

horas no Hospital Celso Ramos e, convidam as pessoas de suas relações para o seu

sepultamento, a realizar-se hoje, às 16 horas, saindo o féretro da Capela Mortuária

da Maternidade Carmela Dutra, para o Cemitério da Irmandade de Nosso Senhor

dos Passos.
Aos que comparecerem a este ato de solidariedade Cristã, antecipam

agradecimentes.

Grises prejudicam
a imagem da Arena

Os problemas como o aumento do custo de vida e a

crise no abastecimento poderão refletir negativamente
para a Arena, no próximo pleito de 15 de novembro,

segundo observação do deputado Mauricio Toledo (Are
na-SP), salientando que essa impressãofoi colhida depois
que visitou mais de cem municípios de São Paulo.'

O parlamentar paulista enfatizou, por sua vez, que
"assim como os políticos, o povo também deposita mui

ta confiança no futuro governo, esperando a solução de
. vários problemas que mais diretamente o afligem ':

Acrescentou, também, que apesar das grandes obras do

governo Médici, nos setores econômico e social, onde
conquistou a revolução uma boa imagem, as crises do

abastecimento da carne e do leite e o aumento do custo

de vida têm prejudicado muito a imagem adquirida.

Procuradoria vai pedir
expulsão dos autênticos?
o deputado Thalc.s· Ramalho, Secretário Geral do ,MDB, disse

ontem não acreditar qúc a Procuradoria Geral da República esteja
cogitando em representar, perante a Justiça Eleitoral, pedindo
expulsão de 21 deputados do' partido que se recu_:;aram a votar �a
sessao do Colégio Eleitoral, desobedecendo decisão da convcnçao
���. .

Afirmou o parlamentar oposicionista que esse assunto é da

competência privativa dos órgãos de deliberaçã� partidária e" se

concretizada,
, nós tomaremos como uma interferência insuportável

e ilegal, e não vamos aceitar de braços cruzados a consumação dessa

violência".
O deputado Thales Ramalho ressaltou que acreditava estar

expressando o pensamento unânime do Diretório Nacional, e que

paticularrnente é contra a aplicação de "qualqu�r punição baseada

nos instrumentos de força cr iados pela revoluçao e que cerceiam a

liberdade e o livre exercício da atividade partidária".

EDITAL

O DIRETOR DO DEPARTAMENTO DE PESSOAL DO
IPASE comunica aos interessados que as provas de suficiência

para fins de contratação de pessoal, por prazo determ inado,
para o referido Instituto serão realizados, no corrente mês, de
acordo com a seguinte escala:

DIA 26, ÀS 14 HORAS
DATilOGRAFO: Prova de Português
T�CNICO DE CONTABILIDADE: Prova de Contabili-

dade Geral e Publica
DIA 27, ÀS 8 HORAS
DATILOGRAFO: Pr-ova de Datilografia
DIA 27, ÀS 14�HORAS _,

AUXILIAR DE ADMINISTRAÇAO: Prova de Português
e Legislação Trabalhista,

2. As provas serão realizadas nos seguintes locais:

FLORIANÚPOLlS - Santa Catarina
'

, Escritas: I nstituto Estadual de Educação
Datilografia: Superintendência do IPASE - Praça Pereira

de Oliveira, sino. .

3. S6 prestarão a prova de Datilografia os candidatos que
se submeteram à de Português.

4. Em Boa Vista - RORAIMA o local de realização da

prova será divulgado na citada Capital.
5. Será permitido ao candidato prestar prova em máquina

de sua propriedade.
6. Os candidatos deverão comparecer ao locai de realiza

ção das provas com a antecedência de 30 (trinta) minutos,
munidos do cartão de identificação, que se torna indispen
sável, e de caneta esferográfica de cor azu I ou preta, Não se

permitirá, em nenhuma hipótese, que os concorrentes inqres
sem na sala de provas com livros, apontamentos, etc.

7. Não haverá, sob qualquer pretex to, segu nda chamada

para nehuma prova, mesmo que a falta seja motivada por
doenca,

8.' Os resultados das provas, de caráter irrecorrível, serão
fixados no local da inscrição.

9. Será exclu ído das provas, o concorrente que:
a) - se tornar culpado de incorreção ou descortezia para

com quaisquer das autoridades;
b) - for surpreendido, durante a prova, em corncnicação

com outro candidato, verbalmente, por escrito ou por qual
quer outra forma, bem como u ti lizando-se de livros, notas ou

impressos;
10. Os candidatos habi litados serão contratados, de

acordo com as vagas existentes, pelo prazo de 1 (um) ano,

sob regime da C. L. T.·
11. As provas serão válidas pOr 3 (três) meses a partir da

divulgação dos resultados, podendo este prazo, a juízo exclu

sivo da Administração do IPASE, ser prorrogado.
12. Os candidatos habilitados nas provas suprarnenciona

das não poderão ser nomeados ou adm iridos Para quaisquer
outros Orgãos da. Administração Federal Direta ou Autar

quias.
13. A inscrição implicará o conhecimento das condições

previstas neste Edital e nas Instruções Específicas de cada

prova e o compromisso tácito, por Parte do candidato, de

aceitá-Ias integralmente.
14_ Os casos omissos serão resolvidos pelo Departamento

de Pessoal do IPASE.
Brasrliá, em 17 de janeiro de 1974.

JESUS NEVES RIBEIRO
Diretor do Departamento de

Pessoal do IPASE

M_T.P.S.

INSTITUTO DE PREVIDENCIA E

ASSISTÊNCIA DOS SERVIDORES
DO ESTADO

LP_A_S.E_

I

programa
OSCAR BERENDT

na

GUt:1RUJÁ

\

Ené. ABRIL
Super Novelas
O PASQUIM
AM IG A

'\' Dicionário' Bloch
HISTÓRIA
UNIVERSAL
Desenhe o Grama

Bitu, O Carneiro

General Ernesto Geisel
visita Mato Grosso

São Paulo inicia festeios
de seu '42'Oº',aniversário

Xingu. O diretor do museu, ao oferecer-lhe
a peça, disse que representava o "poder
concentrado e coerente". Geisel recebeu a

lembrança e concordou: "O poder tem de
ser total".

Em seu primeiro dia de visita a Mato

Grosso, o presidente eleito Ernesto Geisel
ouviu explanações do diretor do 110. Dis
trito Rodoviário, engenheiro Antonio Lage,
sobre o programa rodoviário do Estado; do
comandante do nono Batalhão de Engenha
ria e Combate - BEC -, coronel Meireles,
sobre a rodovia Cuiaba=Santarém; do rei

tor da Universidade Federal do Mato Gros

so, Gabriel Novis Neves, e do gerente do

"Projeto Aripuanã", Pedro Paulo Lomba,
sobre o projeto que visa formar cientistas

para a Amazônia.
..Ao visitar o Museu Rondon, da Universi

dade de Cuiabá, ogeneral Geisel ganhou um

"opo - o tacape que simboliza o poder
entre os índios Txicão, do Parque do

O general chegou a Cuiabá pouco depois
das 8 horas de ontem, na primeira etapa de
sua visita ao centro-oeste brasileiro - sua

primeira viagem como Presidente eleito e

penúltima no seu roteiro. Hoje estará visi
tando Campo Grande e Dourados, ainda
em Mato Grosso, e sábado irá a Goiânia,
seguindo à noite para o Rio. No aeroporto
Marechal Rondon, em Cuiabá, Geisel foi
recebido pelo governador José Fragelli e

várias autoridades estaduais.

as/festejos oficiais do aniversário da cidade de

São Paulo, tiveram início ontem às 20 horas, no
bairro pátio do Colégio, com a chegada do fogo
simbólico, retreta e uma apresentação de grupos
folclóricos. A zero hora de hoje, no mesmo local,
houve vigília cívica e a benção de Anchieta.

Em torno do Lago do Ibirapuera, em frente
ao monumento às bandeiras, o pianista Amilton
Godoy do Zimbo Trio, executará vários números
num órgão eletrônico Yamana. Logo depois um

coral de 300 vozes, sob a regência de Jonas Chris
tensesn cantará "Jesus, alegria dos homens", de
Bach, e "aleluia" de Haendel.

.

Apresentação de corais, balé, show de música
Pop, missa campal, entrega de espadas aos aspi
rantes a Oficial da PM, saltos ornamentais, nata
çao, polo-aquático, tênis de mesa, handebol, prin-

cipais acontecimentos, do 4200. Aniversário da
Cidade.

Enquadrada no calendário oficial dos festejos
dos 420 anos de fundação de São Paulo, o prefei
to Miguel Colasuonno inaugurou hoje a I Festa
do Verde, Que marca também a abertura do pro
grama de Áreas Verdes para 1974, destinado a

aliviar a cidade de seu Deficit pois o paulistano
conta com 4,8 metros quadrados de verde per
capita, quando o ideal seria de 35 a 37 me tros
quadrados.

.

A festa foi instalada, sob a marquise do lbira
puera, numa área de 15 mil metros quadrados, e

conta com 21 expositores de flores, árvores e

plantas ornamentais, que farão distribuição gra
tuita de mudas e abudos a darão explicações so

bre jardinagem a todos as pessoas que visitarem a

mostra, aberta até o dia três de fevereiro.

ENGENHEIRO MECÂNICO

Empresa de Equipamentos Rodoviários está admitindo para
trabalhar em sua Filial de Blumenau, Engenheiro Mecânico
com experiência em máquinas de Terraplanagem. Os inte
ressados deverão enviar carta com pretensões salariais,
acompanh-ada de curriculum vítae, para a Caixa Postal
No. 787 (ECT). BLUMENAU - SC

MINISTtRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATARINA·

DEPARTAM ENTO DO PESSOAL
DIVISA0 DE SELEÇÃO E APERFEiÇOAMENTO

AVISO No. 03/74

A DIVISÃO DE SELEÇÃO E APERFEiÇOAMENTO, do Departamento do

Pessoal, da Universidade Federal de Santa Catarina, informa aos candidatos inscritos

para o Exame de Seleção para Auxiliar de Ensino de que trata o Edital no. 01/74,
de 08-de janeiro de 1974, que o local, dia e hora do início das provas do referido

Exame será o seguinte:
LOCAL: Centro de Estudos Básicos

DATA: 28/01/74
HORA: 9,00 (nove) horas
A primeira prova será a de Títulos e para talos candidatos deverão comparecer

munidos dos tttulos, cuja relação foi entregue no ato da Inscrição. A Comissão
Examinadora receberá os Títulos e proporá o ponto da prova didática nas seguintes
salas:

.

DEPARTAMENTO DE QUfMICA - Sala 1, DEPARTAMENTO DE HISTÓRIA
Sala 2, DEPARTAMENTO DE LfNGUA E LITERATURA ESTRANGEIRA
(Francês) - Sala 3, (Inglês) - Sala 4, DEPARTAMENTO DE MATEMATICA -

Sala 5, DEPARTAMENTO DE SOCIOLOGIA - Sala 6, DEPARTAMENTO DE
FISICA - Sala 7, DEPARTAMENTO DE BIOLOGIA - (Biologia Geral) - Sala 8,
(Imunologia e Microbiologia) Sala 9, DEPARTAMENTO DE ENFERMAGEM -

Sala 12 DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA MECÂNICA - (Termodinâmica)
- Sala ;1, DEPARTAMENTO DE DIREITO PúBLICO E CI�NCIAS POLfTlCAS
- Sala 13, COORDENADORIA DE PRÁTICA DESPORTIVA - Sala 14, DEPAR-
lAMENTO DE MÉTODOS DE ENSINO - Anfiteatros de 1 a 5_

A Homologação das inscrições foi efetuada pelo Edital 1;10. 01/74 do Departa
mento do Pessoal e encontra-se afixado no Prédio da Reitoria da UFSC_

. Florianópolis, 23 de janeiro de 1974
Bel, João Roberto Dutra

Diretor

CINEMA NOVO - AVENIDA MAURO RAMOS

C,UPOM PARA SUGESTÃO

Ef'7 minha opinião, o novo cinema deverá chamar-se:
\

Nome do participante,

Endereço ,

Participe desta promoção, com a chance de ganhar_perma
nentes ou ingressos para o Novo Cinema deAvenids Mauro
Ramos
Remeta o cupom preenchido para: Jornal O ESTADO

promoção Cinema Novo
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Algodão beneficiado com

altos preços do petróleo
Quem quer desconto de 8% do

IR tem que pagar até dia 31

Universidade efetua 'pesquisa
para indústria de Joinville

QUANDO VOCÊ CONTAR QUE COMPROU UM APARTAMENTO NO AQUARIUS
'SUA FAMí4Ac-VAI.�ç�$AftQ�U� DESr�VI;Z,VOCÊ SE PREOCUPOU AP�NASCOM, AS FERIAS ETDEIXO'U O TRABALHO DE LADO. I &lft, ."

I,

As reuniões, as viagens, os almoços fora, o escritório, É apreocupação dos
neyócios e dos lucros que distancia você de sua fam II ia, Para ela, tudo o que você faz
é em funçãq do dinheiro, Mude esta imagem fazendo um negócio altamente lucrativo,
Compre um apartamento no Edifício Aquarius e passe as férias em Camboriú.

Seus filhos e sua mulher vão pensar que você resolveu descansar, Mas na verdade
você resolveu fazer um dos investimentos mais rentáveis de sua vida,

ASSIM É O ,AQUARIUS·

,O aumento de até 75% no preço do eti
leno, propileno e outros subprodutos do
petróleo está atuando 'como incentivo aos

cotonicultores. O algodão brasileiro tem al
cançado níveis elevados no mercado inter
i.acional, sendo que o paulista tipo-5 está
sendo cotado a 77 cents por libra-peso,
preço uperior em 100% ao de janeiro de
1973 ..

- Diante da escassez de sintéticos, o
,

mercado externo tem se mostrado favorá
vel ao consumo de matéria-prima natural.
O mercado interno de Nova Iorque conti
nua superando (para o ,'algodão) seus
níveis, a cada dia, registrando-se já este ano

tma elevação de 15% nas cotações médias
das futuras entregas, em relação a dezem
bro.

Termina dia 31 o prazo para que os contri
buintes gozem - pelo pagamento à vista _ do des
conto de oito por centooferecido pela Secretaria
da Receita Federal. Porém nem todos os assa

lariados poderão optar pelo benefício porque mui

tas empresas não fizeram a entrega da declaração
de rendimentos pagos a seus funcionários, o que
impossibilita o preenchimento da cédula, "C" e por
tanto impede a entrega da declaração.

Para o consultor legislativo (pala assuntos tribu

, tários) do Ministério da Fazenda, Sr. Geraldo de l�a

Rocque, o contribuinte prejudicado pela não entre

ga, pela empresa onde trabalha, do comprovante de
rendimentos pagos, não tem como apelar, e perde o

direito ao abatimento doimposto,
A Secretaria da Receita Federal só poderá agir

contra um pagador num dos seguintes casos, ex
plica o Sr. Geraldo de La Rocque:
A) quando as informações de quantias pagas ou

creditadas não forem apresentadas pelas fontes ou

A afirmação é da Comissão de Fin�n
cia mento da Produção-Orgão do Minis
tério da Agricultura que planeja e executa
a po I ítica de preços mínimos - que consi-
dera provável que os benefícios da atual
conjuntura venham a incidir' mais intensa
mente sobre as exportações de manufatura
dos têxteis de algodão do que sobre a ma

téría-prima bruta.

A CFP c onsidera provável que os bene
fícios da atual conjuntura íncídammuito
mais sobre as exportações de manufatura
dos têxteis de algodão do que sobre a maté
ria-prima bruta, "o que seria' uma conse

quência natural da redução da atividade de
processamento industrial de fibras nos paí
ses desenvolvidos".

- Pode-se mesmo antever a ocorrência
de preços firmes para o setor algodoeiro,
bem corno uma ati vidade industrial inten
sa no parque têxtil.

\1 Técnicos da CFP vêem com otimismo as

'I, perspectivas de comercialização do exce

dente e xportável de algodão, este ano, no
mercado internacional. Disseram que, man
tidas as, tendências atuais de produção e

consumo interno, teremos um excedente
de 3 00 mil toneladas pará a exportação,
além de 370 mil toneladas consumidas in
ternamente.

A CFP informa que nos últimos preços,
mínimos fixados para o Nordeste, para a

safra 1974/75 foi dado maior incremento
ao algodão: Cr$ 26,00 por arroba de 15 Kg
de caroço e Cr$ 86,10 a arroba (15 Kg) de
pluma, preços superiores em 63% aos do
ano anterior.

O' Departamento de Engenharia Mecânica do
Centro Tecnoiógico da Ufsc fez entrega à empresa
Tecnornecânica Douat, de Joinville; da pesquisa in
titulada "Levanta-mento das Características de fun
cionamento de um Compressor de Ar Alternativo",
realizada pelo professor Rogério Tadeu da Silva'
Ferreira sob a orientação do professor Arno Bol
lmann. O documento foi entregue ao Sr. Arnaldo
Rossi Douat, Diretor Executivo da Tecnomecânica
Douat, nas presenças dos Gerentes José Carlos Bo
chm e B. Hock, da mesma empresa, além do profes
sor Honorato Antônio Tomelim, Chefe do Departa
mento de Engenharia Mecânica da Ufsc,

Este foi o primeiro trabalho doe pesquisa efetua
do pelo Departamento para atender especifica
mente a ,!ma solicitação industrial do norte catari-

Informaram q.te os preços do algodão
no 'mercado internacional continuam fir
mes, face à evidência de uma perspectiva
de escassez de fibras sintéticas derivadas
do petróleo. "Diversas indústrias da Europa
e Japão já foram obrigadas a interromper a '

produção de fios que utilizam fibras sintéti
cas, face à grande redução na oferta de pe
tróleo". Além de aumento de 75% nos

principais subprodutos, os fornecedores já
prev eniram sobre novos aumentos.

'

Em novembro já baseamo-nos na con

juntura do mercado interno e externo e no

baixo volume de estoques, para a fixa ç ão
dos preços mínimos.

A safra mu ndial 73/74 foi de 60 mi
lhões de fardos, dos quais 2,9 milhões re

presentam a produção brasileira.

maneira <,te remunerar seu veraneio

Por grande que seja sua família, as

férias nunca serão apertadas.
Ele tem apartamentos que variam de

144 a 181 bem aproveitados metros,

quadrados.
Na praia, esquadrias de ferro

enferrujam e as de madeira já estão

superadas. Por isso o Aquarius terá
esquadrias de alum ínio.
Além de mais bonitas, as panelas
estão a í para comprovar a

resistência do material.
O I indo projeto arqu itetôn ico, as

fachadas com cerâm ica vitrificada, as
entradas de mármore, paredes com
massa corrida, os armários embutidos
completos, os banheiros
com metais em estilo italiano
e aparelhos sanitários
coloridos, dois

®AMMANN
EMPREENDIMENTOS IMOBIL.IÁRIOS
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se forem apresentadas fora do prazo, ou ainda, com
inexatidões que evidenciem não ter havido dolo.
Nesse caso são aplicadas multas variáveis entre
Cr$ 190,00 e Cr$ 1.926,00.
B) Quando a informação for dolosa, independente
da sanção penal por falsidade, será aplicada multa
entre Cr$ 383,00e Cr$ 3.852,00.
C) Quando os es; belecírnentos bancários, inclusive
as Caixas Econômicas, deixarem de fornecer à fis
calização, em cada caso específico, cópias da conta
corrente de seus depositantes (e outras pessoas com,

relações com os ditos estabelecimentos). Multa de
Cr$ 255,00 a Cr$ 1.283,00.

D) Quando as sociedades, associações, sindicatos e

fundações que gozarem de isenção do imposto de
renda deixarem de prestar, nos prazos regulamenta
res, as informações sobre rendimentos pagos ou

creditados, ou o fizerem com inexatidão, pagarão
multa entre Cr$ 58,00 e Cr$ 611,00.

nense, No trabalho, o professor Rogério Ferreira
utilizou uni compressor de ar alternativo, fabricado
pela Douat, com a apresentação do estudo de ca
racterísticas do comp ressor, análise de seus compo
nentes e sugestões de aperfeiçoamento e graus de
aplicabilidade.

Em virtude dos resultados da pesquisa, a Tecno
mecânica Douat demonstrou interesse na realização
de, um novo trabalho, objetivando a medição de
potência indicada no compressor e respectivas per
das, principalmente no sistema de válvulas de ad
missão e descarga. A empresa pretende, ainda, ob
ter dados sobre verificação do dimensionamento do
volante, utilizando-se de modernos equipamentos
adquiridos pe I o Centro Tecnológico da Universi
dade Federal de Santa Catarina.

elevadores sociais e um de serviço de
alta velocidade, i.istataçôes para
TV, telefones e ar condicionado,
dão tanto requ inte ao Edifício
Aquarius que você vai

pensar seriamente em transferir sua
residência para Camboriú.

Os apartamentos do Aquárius São
financiados. pela Arnrnann. O preço é
fixo e sem reajuste. Para quem entende
de negócios, como você, isto não
exige maiores explicações,

EDIFltlO AQUARIUS
UM EMPREENDIMENTO CLASSE@

Jost prevê uma grande
pressão inflaci9nária

Jost: Preço do petróleo ocasiona mudança de hábitos

A safra de soja de 1974 - que deverá atingir a �ete
milhões de toneladas - exigirá uma movimentação de
recursos da ordem de Cr$· 6 a 7 bilhões no período entre
maio e setembro. Quanto aos preços de venda, deverão
continuar favoráveis aos plantadores, tanto devido ao in
verno no hemisfério norte quanto pelo acentuado au

mento nos custos dos principais insumos ao produtor.
A informação é do presidente do Banco do Brasil, Sr.

Nestor Jost, que reconheceu também que a pressão infla
cionária será grande no ano em curso devido, principal
mente, à elevação do preço do petróleo e à paralela mu

dança de hábitos que ela ocasionou. "Isso porque os

meios de produção terão .de abandonar uma infra-estru
tura já montada para atender às novas necessidades dos
consumidores" .

Ressaltou o Sr. Jost que ninguém pode desconhecer o
impacto que terá sobre a economia o aumento do custo
de petróleo e "as transformações de toda ordem que ele
vai causar". Alguns efeitos já estão aí disse, como o au-

'

mento acentuado dos fertilizantes (100% em um ano), o
que provocará uma elevação generalizada nos preços dos
produtos agrícolas. Por outro lado, disse o presidente do
BB, já estamos nos habilitando a enfrentar estas mudan
ças que afetarão a todos os mercados.

- No campo agrícola os fertilizantes importados subi
ram muito, e este é um fator 'que se deve ter em conta
quando se sabe que o uso de fertilizantes no País no

último quinquênio subiu muito (em 1973 foram utiliza
dos 55 Kg de fertilizantes para cada hectare colhido).

Informou o Sr. Nestor Jost que as expectativas da
safra de soja para este ano são entre 6,5 e sete milhões de
toneladas. 'admitindo que o preço menor seja de Cr$
1,00/ quilo' ao produtor, a comercialização da soja vai
requerer a movimentação de recursos da ordem de Cr$ 7
bilhões. Disse ainda que Q Conselho Monetário Nacional
dentro de poucos dias deverá de finir as linhas de atuação
financeira (inclusive preços - mínimos) para as safras de
soja e trigo.

- Os preços da soja no mercado internacional deverão
continuar elevados este ano, tanto pelo auménto verifí- �'
,�ado nos princjp�si,nsumos, quanto pela continuação da
faltá de farinha de peixe peruana (a estação ainda não se

mostrou propícia para a pesca, no Peru). "Além disso o
que determina uma inaior ou menor demanda são os

invernos na América do Norte e Europa. E outro ponto
.importante é que os estoques de alimentos estão conside
ravelmente baixos - assim como os estoques de matérias
primas - de modo que não será exagerado se esperar um
preço em torno de 220 ou 230 dólares por tonelada de
soja".

'

Em 1973 o Pasep cresceu 233%, somando aplicações
de Cr$ 4,33 bilhões, que propiciariam 21.243 financia
mentos a empresas privadas e cerca de dois mil a Estados
e Municípios sendo que os recursos destinados a estes
últimos foram utilizados, principalmente, na aquisição
de máquinas de terraplenagem e construção rodoviária.
Informou o Sr. Nestor Jost que 34% dos repursos do
Pasep foram destinados a investimentos e 66% atende
ram à indústria e comércio, a empreiteiros de obras e ao

capital de giro das empresas. Por categoria 80% dos re

cursos foram destinados à iniciativa privada e 20% a Go
vernos municipais e estaduais ou ainda a empresas esta
tais.

Calculou o Sr. Nestor Jost que os recursos do Pasep
poderão chegar a cerca de Cr$ 7 bilhões até o final do
ano, sendo esperada uma arrecadação média aproximada
de Cr$ 220 'a 240 milhões mensalmente. '

evidentemen
te, as aplicações deverão acompanhar as arrecadações"

- Para este ano já temos a participação do Pasep
aprovada para o financiamento de três mil vagões para a

rede ferroviária federal, sendo que o Pasep financiará
25% e o testante deverá ser financiado pelo PIS. Além K)\
disso, o Pasep fará aplicações no Fundo Urbano e no

�.

plano Siderúrgico, através do Banco Nacional de Desen
volvimento Econômico. (BNDE).

. O Presidente do Banco do Brasil considerou o lucro
de 1973 - Cr $ 1.196 milhnes notável destacando que o

lucro do segundo semestre superou o do primeiro semes

tre em cerca de 20% e agora, com um ativo de 17 bilhões.
de dólares, "devemos melhorar nossa posição no Ran
king Mundial". o. Sr, Nestor Jost não pode precisar qual
a exata posição do BB neste Ranking, uma vez que nem
todos os principais Bancos do mundo divulgarão seus

balanços consolidados.
- Na última reunião dos diretores do Banco do Brasil

foi aprovada a criação de unia agência na Holanda (em
Rotterdam, o porto mais movimentado do mundo) e a

abertura de um escritório de representação em Frank
furt. Agora vamos requerer registro junto ao Banco Cen
tral e logo depois mandar representantes para a Holanda,
que � um dos países que mais comercia com o Brasil.

Informou ainda o Sr. Nestor Jost que estão sendo
desenvolvidos estudos no sentido de se avaliar as perspec
tivas para a instalação deum esritório em Chicago (Illi
nois, EEUA),. e outro no Canadá, em local ainda não
determinado. Quanto ao continente africano, disse que
não. há nenhum plano imediato, mas que de qualquer
modo o Banco do Brasil vem dando maior atenção ao

f inanciamento de empresários brasileiros que vendem
para aquele continente.

- Em Londres inauguraremos em breve uma nova �.
,

agência, em prédio adquirido na City, de modo a pode
rmos atender mais eficientemente os interesses brasi
leiros naquele país.
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- Não vale a pena in
vestir capital na compra de

artigos carnavalescos para
serem postos à venda por
que não têm saída e, inega
velmente, o carnaval está '

morrendo a cada ano que
passa, principalmente em

Joinville, onde o povo não

Os ensaios das escolas de samba estão sendo intensificados e muitos acorrem aos ginásios.
.

, O empenho é total nos ensaios diários

Comércio·não quer vender
'artigos para o carnaval

Joinville, Itajaí e Criciú
ma(Sucursais) - Quem
pretende brincar este ano

o, carnaval vestido de fan
tasia e com confetes e ser

,pentinas em' Joinville, Ita
jaí e Criciúma, terá que se

deslocar cedo para outras
cidades em busca desses ar
tigos, porque o comércio
já anunciou que não traba
lhará mais com este ramo

em face dos prejuízos que
sofreram no ano passado.
Um outro motivo que os

lojistas alegam é que para
se 'brincar no carnaval
qualquer, roupa permite a

brincadeira, mesmo que - o

foliãoestej a . ornamentado
com penas uma fita presa à

cabeça. As 'casas comer

ciais que trabalhavam du
rante este período apenas
com artigos carnavalescos,
já nndaram de ramo.

Em Joinville, por exern

plo, onde a Prefeitura
anunciou que este ano o

carnaval será quente, a Pa

pelaria Cruzeiro, a única
distribuidora de artigos pa
ra carnaval da cidade,
adianta que não quer saber
de vendas <te produtos car

navalescos porque "além
da 'margem de prejuízo, dá
muito íncêmodo".

é muito chegado à folia"
A revelação é do, Sr. Nel
son Merckle, chefe do De

partamento de Compras da

Papelaria Cruzeiro,
ITAJAC POUCO DEFICIT
A Casa Cruzeiro, a res

ponsável pela distribuição
de artigos' carnavalescos
para todo o Vale do Itajaí,
adian ta que continuará
vendendo por atacado e a

varejo em Itajaí.mas admi
te que o comércio que de

pende somente deste ramo
não suporta o deficit, co
mo ocorre no Rio de Ja

neiro, capital do carnaval,
onde muitas casas já en

cerraram suas atividades
neste ramo.

O carnaval
-

deste ano

em I tajaí promete ser um

dos mais movimentados,
mas repouso nos balneá
rios continua sendo a pre
ferência os itajaienses.

t'ASA bLlVEIRA FE
CHOU

Em Criciúma, a Casa
Oliveira, que nos últimos
três anos não vinha conse

guindo vender mais de
10% do seu estoque, fe
chou suas portas, alegando
que só abrirá para traba
lhar noutro ramo. Além da
venda dos artigos adquiri
dos junto às fábricas pau
listas, a Casa Oliveira fabri
cava fantasias, que chega
ram a ser vendidas por pre
ços in feriores ao cus

to da confecção.
Entretanto, a Casa Ou

ro e a Livraria Fátima in
formam que contimiarão

este ano a vender artigos
para o carnaval, em virtude
do grande estoque do ano

passado. Mas acrescentam

que há necessidade de o

Clube e Diretores Lojistas
realizar uma campanha por
estes dias visando a incen
tivar o povo a se fantasiar
neste carnaval e a Prefei

tura, que precisaria orna

men tar mais cedo as
ru a s, por onde passarão
as escolas de .samba e car

ros alegóricos
O Sr. Vinício Damiani,

gerente da Casa Ouro, di�
se que as encomendas de

artigos carnavalescos já fo
ram feitas junto às indús
trias, "mas que é muito ar

riscado comprar farto ma

terial, pois poderá aconte
cer que o carnaval deste
ano não venha a alcançar
os objetivos, da Comissão

Municipal de Turismo".
Por outro lado, o presi-

_ dente dá Comissão Munici-
....

pal de Turismo, Sr. Osval
do Dihel, adianta que os

Cr $ 25 mil destinados pela
Prefeitura para custear

parte das despesas dos
clubes carnavalescos, "não
nos permitem programar
um bom carnaval, pois
quatro escolas de samba se

preparam com poucos .re

cursos Para a aquisição de
fantasias e instrumentos
musicais". Todavia - con

clui - esperamos rep�tir o ,

sucesso do ano passado."
ESCOLAS SE PREP�
RAM

Em Joinville, os clu
bes prepararn-se visando a

.

CDL e Seproc não terão os

nomes dos maus pagadores
Blumenau(Sucursal) - o pedido de

reformulação de provimento no. 302 solici
tado à Corregedoria Geral da Justiça do
Estado pela Associação Comercial e Indus
trial de Blurnenau foi aprovado e vai

"permitr aos cartórios o fornecimento de
uma relação diária dos protestos já tirados,
com nota de se cuidar de .informaçâo reser

vada, com proibição de sua publicidade
pela imprensa, mesmo parcialmente e,

apenas, às associações comerciais e sindica
tos de bancos e de instituições financeiras."

,

Estabeleceu ainda a Corregedoria que a

I ACIB, por seu presidente, requereu refor

mulação, em parte, do Provimento no.

6(72 "a fim de autorizar o fornecímento de
relações de protestos a esta Associação

- Comercial, ao Clube dos Diretores Lojistas, ,

ao Serviço de Proteção ao Crédito; ao

Sindicato de Bancos de Blumenau e às

instituições financeiras e demais entidades
de classe". Foram portanto indeferidos do
fornecimento da relação o CDL e o

SEPROC.

O PEDIDO
A solicitação enviada pela ACIB à Corre.

gedoria Geral da Justiça esclarecia que,
"vinha sendo prática usual dos senhores
tabeliães desta Comarca o fornecimento ao

Serviço de Proteção ao Crédito local, de
relações de títulos protestados durante o

mês anterior. Tal providência sempre resul
tou benéfica aos interessados, posto que,
alertados em tempo, os estabelecimentos
comerciais desta região dificilmente pode
riam tornar se vítimas de maus pagadores.

proporcionar um carnaval

alegre, longe da monotonia

que caracterizou o carna

val 'do ano passado. No
Floresta F.C., Estrela da

Praia, Liga de Sociedades,
Alvorada e Kênia Clube, os �

preparativos estão sendo
intensificados com a con

tratação de orquestras e

compra de ornamentação.

Os prêmios instituídos
- pela Prefeitura constituem-
-se na principal motivação
à dinamização dos clubes

que voltarão a apresentar
suas escolas de samba. "Os
Amigos do Kênia" deverão
se exibir com 120 figuras e

ja iniciaram seus ensaios,
que são dirigidos por Adel-
.mo Manoel Brás, de Curiti
ba

- A Zona Sul está uni

da, moço, vamos botar pra
quebrar, custe o que cus

tar", garante Manoel Brás.
adiantando que muitas no
vídades serão apresentadas
este ano por sua escola."

Nó Distrito, de Boa Vis
ta, a Escola de Samba Uni
dos de Boa Vista está há,
cerca de dez dias realizan
do ensaios- todas as noites.

I

Participará dos desfiles
com 80 figuras. O respon
sável pela escola, Wilson
Cruz, de Criciúma, diz que
não temmedo de' concor

rer com seus quatro adver
sários "porque já dirigi to
das elas e sei como funcio
nam".

A exemplo do Kênia
Clube, a Escola de Samba
Unidos. do Boa Vista tem

seis anos de existência. Es
te ano a motivação é maior
no Boa Vista por causa do

prêmio de Cr$ 5 mil insti
tuído pela Prefeitura Mú- .

nicipal. A Vila Isabel, Man�
gueira e Rosa de Maio não
sabem ainda com quantas
figuras desfilarão este ano,
mas garantem que

_

haverá
muitas surpresas.

S.FRANCISCO: MUITAS
· ESPERANÇA S

São Francisco do Sul

(Sucursal de Joinville) - A
Prefeitura Municipal de
São Francisco do Sul libe
rou Cr$ 6 mil para as duas

·

escolas de samba que este
ano deverão se apresentar
nas principais ruas dá cida
de com 70 figuras cada. A

atração do próximo carna

val, entretanto, serão os

seis carros
. alegóricos qu e

· estão sendo montados.
- Nós pretendemos fa

zer um carnaval bonito e

superior ao do ano passado
por dois motivos: primeiro
para mostrar que São
Francisco do Sul ainda sa

be promover um dos gran-
-

des carnavais de Santa Ca
tarina e, segundo, por cau
sa do grande número de
turistas que lota as praias
nesta época para aprovei
tar os quatro dias de carna

val" .. A informação é do

presidente da Comissão

Organizadora do Carnaval,
Sr. Flávio Camargo, acres-
'centando que "nossas es

c olas irão se apresentar.
também em Joinville e Ita

jaí."

Serviço de táxis em

I tajaí com medidor
SUSPENSÃO
o pedido da ACIB esclarece ainda, que a

entrega das relações foi "tolhida por ato do
Juiz de Direito da la. Vara e Diretor do
Forum da Comarca de Blumenau.José Bo
nifácio da Silva, consubstanciado em ofício
remetido aos senhores 'Serventuários da
Justiça diretamente subordinados àquela
autoridade judiciária."

"Tal ato, prossegue a solicitação, limi
tou a prestação de informações relati
vamente � protestos aos casos de requeri
mentos formulados neste sentido, com a

indicação expressa do nome do devedor e

do número do CPF das pessoas díreta ou
indiretamente vinculadas a cada um dos
títulos aponta como eficiente do mesmo

provimento no. 6(72, onde se verifica, de
fato, entre outras instruções normativas a

respeito das providências a serem adotadas
na

. hipóteae de títulos cambiais levados a

protesto, que exigem as formalidades retro
indicadas, ficando vedada, consequente
mente, a obtenção dasstelaçoes dos títulos
protestados. (

t

.r
. Em seu penüí �mo parágrafo o pedido

da ACIB esclarôce 'que, "sem o embargo
das respeitãveji razões invocadas no prefa
lado do provo .ento no. 6(72, este órgão de
classe pede ênia para ponderar a Vossa
Excelência, �'i:{)m o maior respeito e acata
mento qu 'a repentina 'paralisação havida
no fomeqimento das' relações em apreço
está cau,lndo sérios entraves às atividades

comers::ais desta comunidade."

Taxímetro nos carros de aluguéis, a próxima etapa

ltajaf'(Sucursal) - Os cin

quenta e oito táx is de Itajaí te
rão que, a partir do próximo
d ia primeiro, trabalhar me

diante o aparelho medidor,
,sob pena de serem multados
pelo Departamento Municipal
de Trânsito. A informação foi .

prestada pela Prefeitura Muni
cipal, acrescentando que a me-

'

dida visa a disciplinar o serviço
de táxi da cidade e, ao mesmo

tempo, evitar reclamações por
parte de turistas que conside
ram exorbitantes os preços
oscilantes de usuário para
usuário cobrados pelos moto

ristas e proprietários.
Para os proprietários dos

veículos de praça, a iniciativa
da Prefeitura lhes trará preju í
zo, em face de o aparelho só
calcular a ida, ao contrário dos

preços estipulados pelos m oto

ristas, que não deixam de
acrescentar no preço o retorno
ao ponto de parada.

A Prefeitura informou que
a partir do dia primeiro haverá

intensa fiscalização nas princi
pais ruas da cidade, visando a

impedir que os táxis conti- \

nuem trabalhando sem o taxí
metro, que: serão postos à Ven-
da pela própria Prefeitura, que
provavelmente serão financia
dos pela Municipalidade.

Painéis de propaganda
terão locais estudados'

Balneário Camborill(Sucursal de Itajaí)
O Prefeito Gilberto Américo Meirinho,

do Balneário Camboriü, assinou um decre
to proibindo a instalação de painéis publici

,

tãrios na cidade sem a au torização da Pre-
feitura. O decreto leva o número 360 e foi

aprovado pela Câmara Municipal.
A medida objetiva disciplinar a instala

ção de painéis 'em locais a serem destinados
ao Departamento de Turismo da Municipa
lidade e a impedir que os cartazes fujam da
estética exigida pelo desenvolvimento turís
tico da cidade.

As empresas de publicidade terão que a

partir de hoje encaminhar à Prefeitura o

croquis da publicidade e um requerimento
soliciÍando o espaço a ser ocupado pelo
painel. A Prefeitura, além de examinar os

dizeres da publicidade, investigará se o

local pode sediar um painel.
O decreto proíbe a colocação de publici

dade nos morros que circundam o Balneá
rio e no perímetro urbano. Em terrenos da
Marinha, a publicidade só poderá ser colo
cada mediante a apresentação de uma auto

rização fornecida pela Capitania dos Por
tos. A remoção de_painéis que não condi
zem com a paisagem do Balneário serão

retiradas, segundo o Prefeito Gilberto
Meirinho,

Abasteciment.o de·águQ de
Canoinhas ganha melhorias

Canoinhas(Sucursal de Joinville) � Pros
seguem em ritmo acelerado as obras de
melhoramento Que a Companhia Catari
nensede Águas e Saneamento vem promo
vendo no sistema de abastecimento de á_gua
de Canoinhas. A obra, que dotará a cidade
de um dos mais perfeitos sistemas de distri
buição de água em Santa Catarina resulta
de convênio celebrado entre a Casan e a

Municipalidade, quando esta transferiu
todo o sistema à companhia estadual. Os
trabalhos entregues. à Construtora Grecca,
de Curitiba, deverão estar concluídos ainda

neste primeiro semestre e a inauguração
está prevista para junho próximo.

Segundo informações prestadas pelo
Prefeito Alfredo de Oliveira Garcindo, os

serviços da construção do reservatório, no
Alto das Palmeiras, foram concluídos e os

trabalhos vêm' sendo visitados periodica
mente pelo Secretário Paulo Müller Aguiar,
dos Serviços Públicos. Revelou que já no

segundo semestre do corrente ano o siste
ma estará funcionando a plena carga, supe
rando todas as deficiências que se apresen
tam nos dias de hoj e, principalmente nas

épocas mais quentes do ano.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DA EDUCAÇÃO
DEPARTAMENTO DE ENSINO
DIVISÃO DE ENSINO ESPECIAL

EDITAL
Encontram-se abertas; até: dia 8 de fevereiro próximo, na Divisão de

Ensino Especial, órgão de Departamento de Ensino da SEE, à Rua
Santos Saraiva, 1269, Estreito (antigo CROP), as inscrições para seleção
de pessoal "que atenderá o CENTRO DE ESTUDOS SUPLETIVOS de
Florjanópolis, o primeiro a ser instalado em Santa Catarina, em convê
nio com o MEC.

O Centro de Estudos Supletivos objetíva atender alunos maiores de
16 anos, em preparação para Exames Supletivos de 10. grau.

De acordo com as funções abaixo, exigem-se dos candidatos os

seguintes requisitos:
1 Coordenador"_::"-nível superior - Pedagogia.

. ""j. 1 Auxil'iar de Coorde'h'ãc;ão - nível superior - Pedagogia
1 Secretário - nível médio
1 Auxiliar de Secretaria - nível médio
1 Responsável pela Biblioteca - nível médio, com especialização
1 Auxiliar de Biblioteca - nível médio
1 Técnico de audiovisual - nível médio, com especialização
1 Auxiliar de audiovisual - nível médio
2 Professores Orientadores de Comunicação e Expressão - licencia-

tura na área.
.

3 Professores Orientadores de Estudos Sociais - licenciatura na
área.

3 Professores Orientadores de Ciências e Matemática - licenciatura
na área.

Maiores informações serão fornecidas no local de inscrição.
Florianópolis, 22 de janeiro de 1974

Profa. Ingeburg Dekker
Diretora do Depto:de Ensino

Prof. Umberto Bragaglia
Diretor da Div. de Ensino Especial

BALCONISTA
Preciso de duas-moças com muita prática. 20. ciclo completo - Otima
aparência.
Inicial '

.- c-s 600,00
Tratar na Otica Guanabara.
Ruà Deodoro, 15 - Período da manhã

,

MODELAR MOVEIS E TAPETES

AVISAM

Que se acham instaladas -no prédio da Traiano
:

no. 7, visto que serão demolidos para constru

ção de 2 grandes editícios. os anteriormente

ocupados.

CONCORRA AO SORTEIO DE UM TELEVISOR
ADMIRAL DE 13 POLEGADAS, ENVIÁNDO UM
"SLOGAN" NO MÁXIMO DE 15 PALAVRAS, QUE
EXPRESSE A AÇÃO PIONEIRISTICA, PROGRES
SISTA E SOCIAL NOS 50 ANOS DE EXISTÊNCIA
DA MODELAR.

I,
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Jorge explica
Ava;

problemas do tilfle
edeZenon

o plantel do Avaí trabalhou em dois

períodos ontem, conforme a programação
estabelecida por Jorge Ferreira antes do

início da taça Atlântico. De manhã os joga
dores fizeram duas' horas e meia de eXercÍ·
cios técnicos e físicos, orientados por Jorge
e o preparador físico Da Cica, que vai cola

borar com o clube até fins de fevereiro,
quando deve voltar a Curitiba para cursar o

último ano da Faculdade de Educação
Física.

A tarde os 'jogadores voltaram ao Adolfo
Konder para mais trabalhos físicos, sob

orientação apenas de Da Cica. Jorge Ferreira

ficou na margem do gramado, observando o

plantel trabalhar, e conversando com alguns
repórteres sobre o último jogo do Avaí na

Taça Atlântico:
- Não estou nem um pouco surpreso

com o empate em zero da terça-feira, nem
pelo ataque do-Avaí ficar do is jogos sem

marcar zqls. É preciso observar, e isso acon

teceu contra o Racing, que esses times que
vieram jogar aqui, Se armaram bem
direitinho lá atrás. Principalmente quando
sentiram que nosso time tinha iogadores
habilidosos na meia cancha. Eles estão
recuavam bastante e esperavam o Avaí

atacar, congestionando' muito a' área.

SUBSTITUIÇÕES
Outro detalhe que Jorge Ferreira fez

questão de salientar ontem à tarde, enquan
to seus jogadores treinavam com Da .Cíca,
foi o problema das substituições na meia
cancha. Veneza e Lourival têm ficado no

banco sem aproveitamento e a torcida já
começa a perguntar porque eles não entram

no time durante os jogos:
- Isso é fácil de eXplicar. Levei seis

meses para montar esse time que está jogan
do. Como tudo tem saído certinho e como a

\

equipe está bem entrosada, nem Dirceu
Lopes entraria agora E também porque pelo
andamento das últimas partidas, não vi
necessidade de mexer no time ou lançar um
dos dois. Mas são jogadores excelentes, iá
conversei com eles sobre o problema e sei
que posso contar com ambos a qualquer mo
mento. Sei também 'que estou sendo malha
do por alguns torcedores e até diretores que
vem aqui assistir os treinos. Me chamam de
teimoso e por aí afora, mas já estou acostu

mado. E que cada um enxerga as, coisas do
seu ângulo. Uns como torcsdores.outros
como cronistas e eu, como técnico do Avaí,
também tenho o direito de ver o problema a

, meU-modo.
ZENON

,O meia cancha foi um dos jogadores mais
exigidos nos treinamentos de ontem, por
Jorge Ferreira e Da Cica. Nos exercícios da

tarde, ele era um dos últimos do grupo que
corria em volta do gramado e aparentava
muito cansaço. A certa altura do treino ele

parou e foi chamado por Jorge Ferreira.
Depois de explicar que sentia dores na perna
esquerda, o técnico mandou que ele entrasse

para o vestiário. Caminhando devagar e

muito sério, Zenon saiu do treino dizendo
que "tomara que eu passe no vestibular do
ano qUe vem para poder abandonar o fute
bol. Já chega".

Para Jorge Ferreira, a reação de Zenon é
muito natural: "amanhã ele estará sorrindo
outra vez: É que hoje ele foi muito exigido e

sentiu um pouco os exerc ícios".
Nas últimas partidas, no entanto,' Zenon

não saiu de campo chateado nem ameaçou
abandonar-o futebol, mas mostrou não ser o

mesmo jogador no segundo tempo, preju
dicado pelo cansaço. Jorge Ferreira não con

corda:

Na Gávea, enquanto 'os garotos do Avaí
se preparavam para o jogo contra o Fla

mengo, um jogador bastante conhecido em

Florianópolis fdi aos vestiários rever os ami

gos.
Era o ponteiro direito Ademir que atual

mente se encontra no Flamengo na condição
de reserva. Acompanhado de sua esposa, que
é de Florianópolis, durante a conversa Ade-

mir não escondia o seu interesse em voltar à

Capital,
- Eu às vezes chego até a sonhar que

voltei a Florianópolis. Pois gosto demais da

quela terra onde tenho grandes amigos e

principalmente porque a minha mulher é de
lá. Se eu tivesse uma chance de voltar o faria
imediatamente, mesmo' que fosse para, jogar
em qualquer clube. O meu interesse é ficar

lá na terr.nha.
A situação de Ademir no Flamengo é in

definida, pois o jogador 'tem em Rogério ti-
'tular absoluto e eI[l grande forma difi
cultando bastante as suas chances no time.
"A minha saída do Flamengo é muito difícil
por causa do meu ordenado. i Não é qual
quer clube que vai poder me pagar igualou
mais do que eu estou ganhando aqui.

• •

,Acesc vaI reunIr
associados dia J'�

Lauro Soncini, presidente da Associação dos Cronistas Espor
tivos de Santa Catarina, está convocando seus associados para
uma reunião de Assembléia Geral dia 10" na sede da Casa do
Jornalista.

"De acordo coin o artigo 27 e seus parágrafos lo. 20. e 30.,
ficam convocados os associados da Associação dos Cronistas Es

portivos de Santa Catarina para a reunião de Assembléia Geral
Extraordinária, marcada para o dia 10. de Fevereiro de 1974, às
19,30 horas na Casa do Jornalista, em la. convocação, e em 2a"
com qualquer numero de associados presentes 30 minutos após,
para' deliberarem sobre o seguinte: Ordem do Dia - Reforma dos
Estatutos da Entidade Florianópolis, 21 de janeiro de 1974", O
edital está assinado por Lauro Soncini, presidente da ACESC.

TJD ;ulgará Caco e
Adailton só 5a. 'eira

Por terem sido entregues somente na hora da sessão, foi
retirada da pauta do Tribunal de Justiça Desportiva na noite de
ontem pelos relatores José Luiz Sobierajski e Carlos Pessi
respectivamente, os processos que envolviam os jogadores
Adailton, Caco', Abel, Casagrande e o ex-diretor João Polli e o

que o Figueirense solicitava os pontos contra o Juventus pela
inclusão de Carlos Magno,

Os jogadores Caco e Adailton, inscritos no artigo 110,
(agressão ao árbitro) estão sujeitos a pegaram uma pena de
suspensão de um a dois anos. Adailton ainda está no artigo 11�
(agressão a atletas), Abel está inscrito no 109 (ofensas ao árbitro)
e Casagrande no 114 e 37 (prática de atos contra a moral e

disciplina desportiva), João Poli i será julgado por ofensas ao'
árbitro Jo sé Carlos Bezerra.

,

A sessão foi transferida para a próxima quinta-feira, Harry
Krieger e Evilásio Caon, são os advogados do Figueirense.

Carros da I.otus
prontos para o GP
"Os carros do Team Lotus adaptam-se melhor ao circuito de

-Interlagos, devido ao seu sistema de suspensão; mas não é por
isso que eles podem ser apontados como os únicos favoritos do
Grande Prêmio Brasil de Fórmula=I ". Essa é a opinião de Peter
War, chefe dos mecânicos da equipe, pela qual Emerson
Fittipald i sagrou-se campeão mundial em 1972.

A explicação de um dos mais famosos diretores técnicos da
Fórmula-> l é simples: tanto a Ferrari quanto' a McLaren ou

BRM, estão em excelentes condições, capazes de.disputar volta a

volta as primeiras colocações na segunda rodada do campeonato
mundial de pilotos.

Peter War passou o dia de ontem no au tódrorno de Inter lagos
supervisionando a preparação dos carros de Ronnie Peterson e

Jacky lckx. No final da tarde os carros já estavam acertados e ele
falava com bastante calma sobre o primeiro treino, que será
realizado hoje pela manhã:

Os problemas que surgiram em Buenos Aires já foram
superados e, sábado, bastará apenas dar os retoques finais após o

pr i meiro teste' de pista.. Acredito que teremos um bom

desempenho, mas não gosto de dizer que a Lotus é favorita

SENSACIONAL
Conjunto, Sanitário colorido Cr$ 250,00

Fórmica Cr$ 101,00
Tintas Coral e Ifiranga 20% de desconto

8 até o'ferro com 10% de desconto,
Semprtlos melhores pr.eçCls,

PHlllPPI & CIA�
a casado constt���'

Centro - Estreito e Balneário Cambonu
fones: 6520 - 6368

Zenon: vou abandonar o futebol
- Não é bem isso. Acontece que o time

joga em função dele e quem observar com
mais cuidado vai notar que Zenon está em
todos os setores do campo durante a parti
da. No segundo tempo ele diminui um

pouco o ritmo, para recuperar as energias'
perdidas no primeiro. Mas esta formação do
Avaí nasceu assim e de repente não se pode
mudar tudo. Aos poucos o próprio Zenon
vai se conscientizar do problema e aprender
a dosar energia. Ele é inteligente e tem capa
cidade para compreender isso,
VIAGEM I

O treino coletivo apronto para a viagem
a Rosário, Argentina, está programado para
hoje de manhã no Adolfo Konder. Depois
desse treinamento Jorge Ferreira vai relacio
nar os 17 ou 18 jogadores que irão a Rosá
rio, para o jogo contra o Newll's Old Boys,
pela Taça Atlântico.

A viagem será amanhã pela manhã, via
rodoviária; para Porto Alegre. De lá a dele
gação do Avaí tomará um avião que a levará
a Buenos Aires. A terceira etapa da viagem,
até Rosário, será feita de trem.

.figueirense

Jorge Luiz custa
s6 Cr$ 500,00. E já

•

tre.no'u ontem
Pode parecer brincadeira mas não é. Usada no meu passe. Fiquei muito contente

preço do passe estipulado pelo Paissandu do por ter sido lembrado. Mas minha alegria
meia 'cancha Jorge Luiz, 21 anos, é apenas maior ainda, fc receber o convite do doutor
Cr$ 500,00. Seu contrato terminou dia 25 Krieger para jogar no Figueirense. Não
de dezembro e o time de Brusque não o pensei duas vezes. Mé esqueci da Ponte,
queria liberar: arrumei minhas malas e me mandei. Aliás,

"O Paíssandu a princípio não queria me . este namoro já é antigo, pois desde o ano

soltar, pois havia interesse de alguns dire- 'passado que havia interesse do Figueirense e

tores em levar-me para o Rio e vender meu somente agora, para alegria minha, pois
passe por lá. Mas tudo ficou só na ameaça." poderei realizar meu grande sonho de jogar

Quarta-feira à noite o jogador chegou a ' no campeonato nacional, foi realizado. Na
Florianópolis" conversou com o diretor de quela época desconheci os motivos porqUe a

-futebol Harry Krieger e na manhã de ontem' transação não foi realizada. Mas o impor-
já participou dos treinamentos físicos. taute é que agora estou aqui.

Jorge Luiz joga tanto na direita como na Possivelmente hoje, o jogador assinará
esquerda e até de líbero, posição que acabou ,seu contrato por um ano: "Ainda não acer

se 'destacando no campeonato catarinense de tei, mas tenho 'certeza que dará tudo certo,
73. Natural de Porto Alegre, Jorge Luiz co- pois sempre tive vontade de jogar no Figuei
meçou sua' carreira no infantil do Grêmio, rense e participar do campeonato nacional,
de onde saiu para ser titular no Paranavaí. por isso não aceitei o convite da Ponte."
De lá foi para o Internacional de Lages e no O jogador está inativo desde o término
ano passado transferiu-se para o Paissandu, do segundo turno do, estadual, em que o

onde ficou até dia 25 de dezembro, data em Paissandu abandonou o campeonato: "Estou
que terminou seu contrato. bastante tempo sem fazer um treinamento

� Meu presente de Natal, foi receber a físico dirigido, pois lá em Brusqua, com a

notícia de que a Ponte Preta estava interes- desistência do Paissandu, eU treinava sozi-

Eram sete horas quando Lauro Búrigo,
de tênis preto, meias brancas, calção branco,
camisa verde e chapéu azul, descia as escadas
do vestiário e se dirigia para o campo do

estádio,Orlando Scarpelli a espera dos joga
dores. Foi o primeiro a chegar. Uma hora

depois, enquanto Iberê Rosa fazia o fichá
rio, Lauro inicia os treinamentos físicos.
Mais tarde, Iberê assumiu o comando e

Lauro e Antoninho comandaram treinamen
tos espec íficos para os goleiros. No segundo
período dos exercfcios, a Comissão Técnica'
realizou trabalhos técnicos.

Iberê ficou surpreso com a pontualidade
dos jogadores em se apresentarem às 8 horas
dentro do campo uniformizados: "Por incrí
vel que pareça, no horário determinado,
estava todo mundo uniformizado dentro do

campo. Foi uma coisa bonita de se ver. Isto
é muito bom e sinal de que o negócio vai
muito bem."

Os jogadores voltarão a campo hoje pela
manhã para exercícios físicos, e o primeiro
coletivo do ano, ,6 será realizado 'mesmo dia
primeiro de fevereiro,

Depois de dispensar dezenove jogadores,
'entre eles Tião Marino na quarta-feira, que
causou surpresa entre os torcedores, o de
partamento de futebol na manhã de ontem
confirmou a dispensa de mais um: Neilor,
que tem contrato com, O Fizueirsnse até 8
de fevereiro. O jc-ador compareceu na

tesouraria do clube no período da tarde tão,
logo acerte sua situação, retornará a São
Paulo. r

Ele recusou convite da Ponte Preta

nho. Reconheço que estou um pouco fora
de forma, mas graças a Deus, tenho facilida
de de voltar a forma física ideal com alguns
dias de exercícios. Já treinei hoje (ontem) e,

vi que o trabalho aqui nãõ é mole, mas a

gente reconhece .que é em nosso benefício.
Isto é muito bom para o jogador, que ficará
numa forma física e técnica impressionante.
Sei que pode parecer gozação, mas gosto
demais de fazer física,"

DISPENSA

Nei lar tambérn foi dispensado É o 20 o

cancha Fred, retornou aos treinamentos. Se
dirigiu à Comissão Técnica e explicou o

motivo do seu retardamento. Alegou que
teve permissão da diretoria. Lauro Búrigo,
depois de ser apresentado, conversou duran
te alguns minutos com o jogador. Fred está
nos planos de Búrigo para a temporada deste
ano,

AMISTOSOS
Preparando-se para o campeonato nacio

nal, o Figueirense, a exemplo do ano passa-
,

do, fará uma série de oito amistosos pelo
Quincas ainda continua no Figueirense, a ,

oeste do Estado. O primeiro jogo será dia :3
espera de uma definição por parte do depar- -de fevereiro contra o Guarani de São Miguel
tamento de futebol, tendo em vista que o d'Oeste e dia 5 atuará em Concórdia. Dois
jogador não está nos planos da Comissão dias depois enfrentará a seleção locaL O Fi
Técnica. gueirense jogará ainda nos dias 10, 14, 17 e

Por outro lado, os jogadores que haviam ·20 de fevereiro, retomando dia 21 para que
sido dispensados, mas que ainda continua- os jogadores passem o carnaval em Florianó
vam treinando no clube, foram proibidos de polis.
fazê-lo. Ontem, entre os jogadores em eXpe
riência e juvenis, treinaram apenas 24 atle
tas.
FRED

Paulo César,
um jogador

odiado

DO Rio
O Maracanã lotado assistia no último domin

go o jogo Botafogo e �antos e a certa altura da
partida Marinho deu um chu tão em Mazinho
que ficou caído se contorcendo em dores. Nas
arquibancadas, um torcedor do Flamengo que
assistia o jogo gritou com raiva: Marinho, você
tem que dar um cacete desses no Paulo Cesar

para aq uele crioulo não enterrar mais o

Mengo".
As palavras do torcedor refletiam exatamen

te a revolta de toda a galera flamenguista na

Guanabara. No estádio, quando o Flamengo
está em campo, seus jogadores são procurados
pelos repórteres para entrevista, mas um perrna
nece marginalizado batendo bola quase que
sozinho. E Paulo Cesar, que de ídolo passou a

ser detestado pela torcida. Quando um repórter
mais afoito o procura, ele sem quase dar aten
ção responde, afastando-se em seguida

Nas ruas quando se fala o nome do Flamen
go o torcedor sorri dizendo que "todos são Fla
,mengo. Os que torcem pelos outros clubes é por
acaso". Mas quando é citado o nome de Paulo
Cesar as coisas se modificam, Mesmo sem ser

crioulo, carioca da favela do Pinto a torcida
gosta mesmo é de Doval, o ','Gringo" como é

. chamado carinhosamente.
'

Na Gávea, durante os treinamentos, os tor
cedores se aproximam dos atletas para trocar

idéias, mas Paulo Cesar permanece nos vestiá
rios aguardando, ou então está t)um cantd qual
quer do gramado, de preferência sozi1fuo.

O professor Ramalho, responsável pelo de

partamento de futebol amador conhece o

jogador desde garoto, Acha que o jogador ainda
não amadureceu. "Esse rapaz tem agido como

criança e está criando .urn ambiente muito ruim
com a torcida e com o clube. Paulo Cesar foi
um garoto humilde, nascido' em favela e quase
sem nenhuma formação, advindo daí esses pro-.
blemas. No começo, disputava as pessoas para
lhe pagar um sanduiche. Mas o futebol é uma

atividade que para o cidadão ficar famoso basta
taber jogar bola. Paulo Cesar de repente cresceu

e se viu envolvido no meio de gente famosa e

com muito dinheiro, E tudo aquilo que ele não
teve na sua infância encontrou agora.

f Esse
garoto perdeu a sua humildade totalmente". E
mais adiante, sorrindo, ele falou: "Depois não é,
o cara tem dinheiro e tem muita loira em cima
dele, aí você 'j,á viu, como as coisas se modi-
ficam". ",

À tardinha, qnvrido o sol está ameno, Paulo
Cesar, de bermuda, tamancos de praia e camisa
florida, como cosL meiramente faz todos os

dia s, descansando n:: '; cadeiras eXpostas em
frente ao Pot, em' Sã".) ":onrado, curte o seu

chope em companhia de O,, tros jogadores,
Junto dele, estão Chiqúinho, Dario, Ademir

e outros, todos irradiando �impatia, mas PaUlo
Cesar continua indiferente ,t')s torcedores que,
ali chegam. "

O ônibus com a delegação 'lo Avai pára em
frente ao restaurante, Os garoi;:',;, vendo os joga
dores do Flamengo ali parados; ,querem descer
para conversar com seus ídolos, �lrincipalmente
Paulo Cesar e Dario. Sérgio Lu? juntamente

\

- Ademir quer jogar em Florianópolis

Finalmente na manhã d� ontem o meia

Está em estudo também, a realização de
um quadrangular (depois do carnaval) er.tre
Figueirense, Avaí e mais dois times do sul,
que oportunamente serão convidados.

Torcida
,

quer Brito

fora do

Botafogo
Se a situação de Brito junto a uma sala de

dirigentes e da torcida do Botafogo não era das
melhores, depois dá derrota para o Santos, onde
-Pelé deixou a bola pequeninha em cima dele,
poderá ter sido agravada.

O Botafogo entra em campo. O adversário
não importa. Na arquibancada, a torcida ulti
mamente numerosa devido a ascensão técnica
do time" vibra aplaude e solta foguetes, dando,

o indispensável apoio ao clube. Ou melhor, a

apenas 10 jogadores. Um está marcado e ele não
sabe o motivo, Mas lá na arquibancada, num
ponto qualquer do anel, quando a fumaça cla
reia nitidamente é visto uma faixa: Fora Brito.
O jogador, que é temperamental até no conver

sar, levanta a cabeça e procura ignorar tudo. O
jogo começa e ele realmente esquece.

Se abrigando em urna sombra no velho estádio
de General Severiano, onde aguarda a mas

sagem, Brito afirma que o importante é jogar e
vencer. "O resto são ossos do ofício e um joga
dor tricampeão do mundo tem que ter a neces
sária 'experiência e sangue-frio paranão ligar a

essas coisas' . E continua:
- Ê chato a gente saber que tem pessoas que

só pensam em destruir. Se eu falhar o time per
de e a torcida também, Mas' quem coloca essas
faixas contra mim não pensa nisso. Quer des
truir e não interessam as consequências.

Brito afirma que anda chateado por causa

das faixas. Não porque elaspartem da torcida,
que tem todo o direito de manifestar as suas

opiniões, tnas porque sabe que é apenas de uma

pequena parte da torcida, que não expressa a

opinião de todos. r

, Torcendo o seu vasto bigode ele vai em fren
te: "Você é de Santa Catarina .e não sabe mas

isto é uma campanha dirigida. E o pior é que,
tem dinheiro rolando nesta história. Mas já sei
como é a coisa e �stou agindo para desmascarar
os chefões desta gang. Quando souber de tudo
direitinho vou' botar a boca no mundo e acabar

com, esta farsa' ,

Com 33 anos de idade e muita experiência
no futebol mundial, tendo jogado no Vasco,
Flamengo, Cruzeiro, Internacional' e Botafogo,
indagado quem são os chefões da gang, ele res

ponde" é melhor você pão entrar nisso não, é
sujeira graúda."

Brito está certo de não se encontrar em final
de carreira e acha que, embora existam muitos

zagueiros centrais de categoria, continua sendo
um dos melh0res na posição,

Marinho passava no momento, faz uma brin
cadeira e ele responde com um palavrão. "Eu
tenho autocrítica e, no momento que eu sentir
ql,le não dá 'mais para mim, eu paro. Não te
nham a menor dúvida disso, Mas ainda não che
gou a hora, posso ser titular do Botafogo sem

desmerecer nenhum companheiro, e também da
seleção brasileira."

I

Bdto: essa sujeira é graúda

E a seleção, Brito? ,Ê, estou dando duro pa
ra chegar lá. Mas se eu não for convocado, fico
aqui torcendo para que o time jogue o mesmo

futebol de 70 e traga o tetra. Antes de tudo sou

um torcedor da seleção, dentro e fora do cam

po,

Na última copa ele foi apontado com o físi
co mais perfeito entre os participantes e ele
acha que continua na mesma forma e "vou con

tinuar jogando por muito tempo para tapar a

boca dos que querem me destruir' , Cedinho,
'

enquanto o Rio de Janeiro descansa, Brito, com
o Skiff que ganhou do presidente do clube, já
está nas águas da Lagoa, onde treina quase que
diariamente.

Eu-me cuido muito. Gosto do samba, sim. E
quem não gosta das rodas de samba da Ilha do
Governador. Mas isso nunca me.prejudicou, Es
tou aí, e quem acompanha os treinamentos do

Botafogo 'sabe que eu sou o de sempre o que
consegue as melhores marcas, superando muitos

garotos do elenco. Como já disse, O dia que não
der mais dou o aviso: olha gente, não dá mais

prá mim. Vou parar.

Deixando de lado os problemas, Brito fala
com entusiasmo do time do Botafogo e as suas
chances no campeonato nacional, antes do jogo
coin o Santos.

,

- O time está melhor 'do que nunca, já ven

cemos dois jogos com categoria e podemos per
feitamente conseguir este título, Os jogadores
estão unidos em torno de um só ideal. O am

biente no clube é dos lnelhores e a direção está
dando todo o apoio. Nem mesmo o fato dos
pagamentos estarem em atraso tem tirado o es
tímulo da moçada. O pensamento é um só: ga
rantir a classificação às finais e glinhar o título,

Mulheres bonitas, pouco futebol

com Afonso desceram para conversar com o

Ademir. Dario respondia os acenos dos garotos
e Paulo 'Cesar permanecia na sua sem dar nenhu
ma atenção, fazendo inclusive cara feia.
.Paulo Cesar você feZ uma boa partida em

Florianópolis?' Ele secamente responde: Isso já
se tornou rotina. Indag a u" sobre a an tipa tia
dos torcedores ele deu a sua opinião, Cqmo é
que você sabe disso? Eu pouco importo, sabe.
Sou empregado do clube, cumpro com o meu

dever jogando futebol.
A nalisado por alguns cronistas cariocas

como traumas de infância, a verdade é que o

jogador é indiferente a todos os comentários a

seU respeito, preferindo o' chope gelado no' Pot
ou .iesmo os elegantes jantares no Alvaros, ro
deado de Lelas mulheres e pessoas da sociedade
carioca, ou a sua elegante casa de campo em

Petrópolis.
Mas se o atleta tem realmente traumas de

infância como diz a imprensa carioca, possível
ment,e quando ele se dirige a São Conrado erri,
seu Fiat alaranjado, deve virar o rosto quando
passa pela favela da Rocinha, que fica próxima
ao Pot.

Na excursão que o Flamengo faz ao interior,
Paulo Cesar tinha decidido não viajar com a

delegação alegando dores estomacais, o que não
foi aceito pela direção. Para um amigo ele confi
denciava qUe gosta de jogar é nos grandes ccn
tros e não em Ituiutaba, contra o Tejucana.

Um cartola famoso nos meios do clube, con
fidencialmente afirmava que o jogador está pro
curando criar os mesmos problemas que criou
no Botafogo. Não demora muito ele vai pedir
que seu passe seja vendido para ganhar os 15%.
Mas a maneira certa como o Botafogo agiu com

Jairzinho deve ser copiada pelos dirigentes dos
demais clubes, senão não sei até onde vai chcgar
a crise financeira do futebol brasileiro." ''j

R..portagem de Aldlrio Simões
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Dognini pede exame lIIédico urgente
cular examine Humberto lá mesmo na

cadeia, para que posteriormente, munidos
do resultado, solicitar ao juiz da Primeira
Vara Criminal, a nomeação de uma junta
médica oficial para novo exame.

Humberto - segundo os advogados -

vem se queixando de constantes dores de
cabeça e outros problemas, tanto que no
último dia 21, quando foi levado pela se

gunda ve:z perante o juiz, quase nada res

pondeu do que lhe foi perguntado. Já se

aventa a hipótese de que o ex-cabo está
mentalmente abalado, necessitando de tra
tamento médico urgente. Os remédios que
lhe foram receitados não surtiram qualquer
efeito, segundo seu próprio depoimento
aos advogados..

Humberto Dognini, ex-cabo da Polícia
Militar, que matou a empregada doméstica
Orlandina Verlich, no chamado "crime da
mulher sem cabeça" necessita de "um
exame médico mais atencioso, e isto vamos
solicitar proximamente". A afirmação é
dos seus advogados Evilásio Caon, João
Bitencourt e Alfredo Silva, sob a alegação
de que ele vem apresentando "diversos sin
tomas que exigem, atendimento médico".

Os advogados do criminoso anunciaram
que quando solicitaram o primeiro exame

médico, Humberto foi levado até a-Saúde
Pública, onde não o examinaram, mas

apenas lhe receitaram alguns remédios.
Desta ve: os defensores anunciam que pri
meiro vão solicitar que um médico parti-

Polícia

identifica
Se a agressividade i! dimi

nu ida, vêem-se surgir outros

tipos de comportamento, mas
é' provável que MO sejam da
mesma natureza da agressão e

qUe obedeçam a estados moti
vadores e fatores diferentes.

Já ficou demonstrado que
a agressividade varia com o

tempo, e. que em certos mo

mentos o ataque num indiv t
duo pode ser provocado por
um estimulo que em outros Se

mostraria insufic_iente.
Se vai mais longe no tem

po, constata-se que a propen
são à agressão é influenciada
por uma serie de fatores do de;
correi da vida de um indivt
duo. No caso do homem, a na
tureza da educação recebida
dos pais, o fato de ter vivido
com irmãos e irmãs e crianças
da mesma idade, os efeitos cu
mulativos de frustrações diver
sas, o exemplo dado por supe
riores e o fato de já ter parti
cipado de alterações silo ou- .

tros fatores de importância.

Dizer "um exeauttvo agres
sivo" é um elogio. Quando se

fala que Bobby Fischer' é um

enxadrista' "maravilhosamente
agressivo" louva-se a beleza do
seu jogo. Mas quando se diz
que uma criança tem "um
comportamento agressivo", o

sentido i! outro. O estudo da
agressividade humana ou ani

mal, é .uma ciência em desen
volvimento.

O controle da agressividade
vem suscitando uma vida con

trovêrsia ligada às dificuldades
de definição. A maioria dos
autores concorda que se pode
qualificar de agressivo todo o

comportamento ditado pela
vontade de infligir danos cor

porais
.

a ou tra pessoa, por
meios adaptados às condições
dó meio.

morto em

Bom Abrigo
Foi identificado corno sen

do de José Martins, 24 anos,
solteiro, o corpo da vítima de
afogamento, registrado na

praia de Bom Abrigo. Depois
de perecer afogado, o corpo
foi recolhido pelos bombeiros,
sendo que as providências fo
ram encaminhadas pela delega
cia do Estreito. Levado para o

Instituto Médico Legal, o cor

po ali permaneceu devido não
ter sido encontrado qualquer
documento, nem pessoa que
no local o identificasse. Po
rém, diligências foram realí
zadas, e o corpo de José Mar..
tins foi recolhido pela famííía
que o sepultou na tarde de on

tem.

fugirSentenciado tentaNas sociedades subdesenvolvidas, a agressividade é maior

Agressão, O recluso Tibério Francisco dos Santos, 26
anos, recolhido à cadeia pública, foi transportado
para audiência no forum da comarca de Florianó
polis e tentou fugir. Em sua companhia estava o

soldado da polícia militar, Adilson Rosa, que
servia de escolta. Ambos compareceram a

audiência quando Tibério foi interrogado. Encer
rados os trabalhos, o policial escoltava o detento
de volta a cadeia, quando na parte' externa do
fórum Tibério, após agredir o policial, saiu cor

rendo, tentando a fuga. O policial gritou para que
ele parasse e ao mesmo tempo detonou um tiro
para amedrontá-lo. O preso parou, e quando o

policial se aproximou foi novamente agredido_
Tibério voltou a fugir, quando o policial nova
mente atirou, atingindo-o numa das pernas, con
seguindo enta:o detê-lo. Depois de medicado o

preso foi apresentado na delegacia e, mais tarde,
recolhido novamente à cadeia. Em toda a confu-:
'são gerada nas proximidades do fórum, urna

mulher, Solange Macedo, também recebeu um

ferimento de raspão, provocado por um estilhaço
de bala. Ela também foi medicada no hospital,Segundo o psiquiatra Storr,

o esforço intelectual se origina
nas faculdades agressivas do
caráter humano.

- Não i! verdade - diz ele
- que o homem se vale de ter-

mos agressivos para classificar
o esfo rço intelec tial? Por
exemplo, não se fala em-atacar

um problema, em triunfar so
bre uma dificuldade..

Mas, cientificamente falan
do, eSSeS simples idiotismos
são incapazes de apoiar con

clusões dessa ordem, e outros

cie�tistas consideram absurdas
as teses de Storr, quando pro
curam da; conta de suas apli
caçoes exatas.

QUEDA
Quando transitava no bairro Capoeiras, amo

tocicleta placas AA-349 de propriedade de Ma
noel Ferreira Filho, pilotada por Valdir Ferreira,
levando Marlene Virgínia, capotou ocasionando
ferimentosem seus ocupantes. Valdir disse que a

causa da queda foi um buraco na pista de rola
mento da rua.

para O bem e
Polícia

interroga
familiares
de Ern

para o mal Contudo, conhe-ce-se ainda
muito mal a maneira como

eles operam, e, mais frequente
mente, MO se pode responder
apenas sim ou MO quando se

pergunta se este ou aquele tipo
de acontecimento influi sobre
a agressividade ulterior. .

As conclusões mais recen

tes dos pesquisadores são de
que é mais indicado restringir

.

o uso da expressão "comporta
mento agressivo" ao compor-'
tamento ditado pela vontade
de causar danos corporais.
Quanto a saber se está ou não,
e de que maneira, ligado a ou

tros tipos de comportamento,
o debate continua aberto.

Considera-se inútil apre
sentar o comportamento agres-

• siVo como oriundo de uma

energia institiva que pode ser

canalizada para outros fins:
Mas a propensão à agressão po
de sér atribuída a certos tipos
de fatores que atuam tanto nu

ma época anterior da vida
como no momento onde vai

ser produzido o ato de agressi
vidade.

A compreensão desses fato
res tatvez dê origem a suges
tões relacionadas com os

meios passiveis de Se diminuir
a agressiv idade: redução das

promiscuidades e frustrações,
-melhoraménto; das condições
de educação, etc. Esses são

tipos de atividades constru

tivas 'que talv ez tornem passi
vei diminuir a agressividade.

ATROPELAMENTO
IdaliciO Pereira, 16 anos, foi medicado no

hospital de Caridade! após ter recebido ferimen
tos em Saco Grande onde foi atropelado. O
veículo causador do atropelamento foi o Volks

wagen, placas AB-3417 d� propriedade de Mada
lena Carioni e que na ocasião estava sendo diri

gido por Raquel Carioni.

to que um comportamento
agressivo exige a presença de

um outro individuo e que cer

tos estados motivadores po
dem ter influência sobre a

agressiv idade, resta saber Se

um coportamento pode se ma

nifestar espontaneamente.

fortes são também os mais

agressiios, e impli c a que a so

ciedade procura conservar os

individuas mais agressivos sem
levar em conta os outros meios

capazes de Suscitar a emulq
ção.

Blumenau e Itajaí - A delega
cia continua com o inquérito
aberto em torno da morte de
Adolfo Em, registrada na loca
lidade de Meia-Praia, em Itape
ma, que segundo consta' teria
sido suicídio, com três tiros,
dois na cabeça e um contra o

coração. As autoridades de
ltajaí solicitaram e obtiveram
da polícia de Blumenau depoi
mentos de todos os membros
da família, inclusive alguns pa
rentes do morto, e todo o

dossjé, já foi entregue ao dele
gado que vem procedendo as

diligências. Até o momento

pelo que se sabe não. foi solici
tada a exumação do cadáver
de Adolfo Em. Também em

Itapema a polícia colheu de
poimentos para' o inquérito
instaurado, cuja conclusão está
anunciada para os próximos
dias.

A outra teoria, de que a

agressividade garante a paz e a

ardem, parte da hipáteseâeõue
a agressividade está Sempre,

potencialmente presente. Se
implica que uma hierarquia
imposta do alto garante uma

sociedade estável, ela postula
qUe essa sociedade é estável, o
que MO i! evidente, quando
essa estabilidade pode dissimu
lar tensões extremamente vi

vas. Essa teoria não leva em

conta os interesses dos que
estão em baixo na escala hie
rárquica.

•

Incendio ameaça moinho
Há quem pense, como Lo

renz, que nos homens e nos

animais a agressi» idade é ins

tintiva e termina fatalmente
por se exprimlr. Isto leva a

pensar' que o remédio. para a

agressiv idade consiste em cana

lizá-la em atividades úteis ou

ao menos inofensivas.

COMPORTAMENTO
Os pesq uisadores dizem

que se o esforço intelectual e o
comportamento agressivo esti
vessem realmente ligados da
maneira indicada por Storr era
de se esperar que um indivi
duo fortemente propenso ao

primeiro o fosse igualmente ao
segundo, e .que as fatores eX-

.

temos que incidam particular
mente um deles também exci
tasse o outro, o que a vida
atual mostra não ser exato.

cia de Blumenau, na momento em que o marginal
tentava fazer a travessia'em um rio através de
urna canoa.

Levado para a Delegacia de Polícia declarou

.que durante os últimos seis meses em que estivera
em liberdade aproveitara para visitar as praias da

região. Ontem mesmo o marginal foi recambiado
para Blumenau.ionde tem contas a ajustar com a

polícia.
NO CENTRO
Policiais da Furtos e Roubos prenderam on

tem, na Rua do Príncipe, os marginais 'Paulo
Maia, 30 anos, residente no bairro do Itaum, e o

menor JCM ,16 anos, residente no mesmo bairro,
responsáveis por urna série de furtos e arromba
mentos na cidade. Confessaram durante o interro

gatório que realizaram "vários arrombamentos",
inclusive na residência do Sr. Telmo Fischer, de
onde levaram grande quantidade de objetos e

urna certa quantia em dinheiro. Também confes
sram a autoria de arrombamentos em automóveis
de onde levaram gravadores, toca fitas e OU tros

objetos. A polícia dirigiu-se posteriormente à resi
dência da dupla no bairro do Itaum, onde conse

guíu apreender produtos que haviam sido furta
dos e que se encontram à disposição de seus pro
prietários na Delegacia de Polícia. A dupla, de

pois de ser ouvida pelas autoridades, foi recolhida
ao xadrez.

Joinville (Sucursal) Um princípio de incêndio
foi registrado ontem por volta de meio dia no

'moinho de trigo de propriedade da empresa
"Germano Steín S.A.", localizado à rua Dr. João
Colin, 1.264. O fogo, originado por um curto

circuito na instalação elétrica, começou na parte
dos arquivos, tendo posteriormente se alastrado a

secção de-ensacamento. A pronta intervenção dos

empregados da firma fez com qt.e as chamas
fossem pron,tamente debeladas. Três carros do

Corpo de Bombeiros estiveram no local, mas nem

chegaram a)ntervir. Os bombeiros preocuparam
se em. apenas saber as causas do sinistro e verificar
se restavam ainda alguns lastros de fogo. Confor
me declaração de porta voz da furna, os preju ízos
foram de pequena monta.

RECAPTURA
A polícia de Blumenau recapturou em Join

.

ville, o· assaltante Wilson Luiz .Salves,· 23 anos,
solteiro, naniral de hajaí, responsável por vários
arrombamentos e assalto à mão armada nas cida
des de Blumenau, Joínville, .e São Francisco do
Sul. O marginal havia fugido da cadeia de Blume-,

nau há cerca de seis meses. Ele está condenado a

dois anos de reclusão. E um dos componentes da

-gang de Osvaldo da Silva "Branco" que se encon

tra preso em Blumenau.
A prisão de Wilson Luiz Salves, foi feita pelos

comissários Altair e Maurício, ambos da Delega-

Isto equivale a admitir a

pertinência de um Certo mode

lo energético da motivação, se
gundo o qual as atividades do
organismo silo funções de re

servas de energia que se conso
mem com a ação.A teoria de que o compor

tamento agressivo é necessária
mente desejável porque impli
ca na seleção natural, dizem os

mesmos pesquisadores, equ iva
le a confundir o que é bom pa
ra o -individuo com o qUI;: é

bom para a espécie, e. a não

levar em conta as transforma
çães sofridas pelo meio social.

Já a teoria de que a agressi
vidade. i! salutar porque garan
te aos mais fortes um acesso

prioritário aos bens cobiçados
equivale a dizer que os mais

Verificou-se que a agressivi
dade é, por definição, dirigida
contra terceiros, e a presença
de um outro individuo é, por
tanto, uma das suas causas

fundamentais. Isso sobressai'
nos estudos sobre os animais,
mostrando que os estimulas
que provocam a agressão po
dem Ser extremamente sim

ples: o peito avermelhado de
um pintarroxo, por exemplo.

Teorias semelhantes foram
adotadas por Freud (que cha
mava a energia de libido),
MacDougall, Lorenz Tinbergen
e outros. Contudo, essa manei
ra de representar a coisa só é

útil a um nivel de análise mui
to superficial, e pode induzir a
erro. Saber como canalizar a

energia agressiva do homem

para formas de comportamen
to agressivo é um problema
falso.

Advogados
recusam

defesas
em Alagoas'
A justiça do Estadó de Ala'

goas está enfrentando um sério
problema desde a semana pas
sada: 'a maioria dos advogados
militantes no forum de Maceió
está se negando a realizar. a de-

fesa gra tu íta dos réus, além de
recusarem a designação por
parte dos ju ízes. O impasse foi
criado depois de recente porta
ria do juiz Agnaldo Ramos,

que proibiu a permanência dos
automóveis dos advogados no

estacionamento privativo do
edifício. Até o momento não

foi encontrada qualquer solu

ção para o problema, e muitos
- advogados, entre eles Antônio
Aleixo, enviou ofício, dizendo
que não conseguindo tempo

siquer para atender aos 'léus
que lhe pagam, não vê motivos
para realizar defesas gratu ítas,
quando nem sequer pode esta- .

cionar seu carro no parque do
fórum.

INFLUENCIA
Considerando-se como cer-

.

,

Para os Vilar Lírio, Lúcio
Flávio é vítima cla ficção

A BESC TURISMO APRESENTA
o JEITO MAISMACIO, REFRESCAN"'FE,

.

AREJADO E PANORÂMICO
DE CONHECER A ILHA DE SANTA CA"mRINA E O VALE DO I"mJAt

lE

E
o
u
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Continuam as diligências para localizar Lúcio
Flávio Vilar Lirio, atualmente o homem mais pro
curado em todo o país, e autor de fugas sensacio
nais dos presídios onde esteve recolhido. Lúcio Flá
vio, descendente de urna família bem situada tanto,
na Guanabara corno no Espírito Santo, frequentou
aulas até completar o científico, daí surgindo prin
cipalmente sua atividade de líder nas diversas qua-.
drilhas que até hoje comandou. Ele na realidade
começou a causar problemas para a polícia antes
mesmo de completar 18 anos, se bem que quando
menor, jamais ficava mais do que algumas horas nas

delegacias, devido principalmente a influência do
seu pai, que tinha regalias num dos extintos parti
dos políticos.

No lugar dos carros oficiais que vinham buscar
o velho Oswaldo Villar,' começaram a aparecer de
fronte a casa da família os diversos veículos rou
bados por. Lúcio, seu írmão Níjni, além de outros.
O casamento precoce de Lúcio Flávio, com Maria'
Luiza, de urna tradicional fam ília mineira, irmão da
mulher de Felicio Brandi presidente do Cruzeiro
Futebol Clube, parece ter sido urna das poucas he
ranças de quando seu pai desfru tava de grande pres
'tigio corno líder político no bairro Bonsucesso na

Guanabara, A experiência de Lúcio Flávio corno

puxador de veículos, foi prontamente notada por
Paulo Cezar, mais conhecido corno "Paulo de
Paris", que resolveu convidá-lo para juntos explora
rem um dos mais ricos filões do mundo do crime:
roubar carros na. Guanabara e depois revendê-los
nos estados do nordeste.'

Transitando pelas estradas do nordeste, o perfIl
do filho predileto de seu Oswaldo foi adquirindo
contornos inesperados. A mãe, clona Zulma, ainda
recorda hoje os dias em que a família tinha muitas
aspirações. Diz ele textualmente: "o Noquinha
(corno é conhecido Lúcio Flávio em família) tinha
tudo para substituir o pai na velhice, sendo um

menino inteligente, honesto e trabalhador, muito
amigo da família". Sua arte ficava presente em
tudo o que fazia," acrescenta dona Zulma, a mãe.

Dos cinco filhos, com as moças �am oito, dona
Zulma sempre diz que Lúcio era o preferido.
"Ainda menino, quando moravamos em Minas,
Lúcio nos acompanhava nas andanças políticas
pelo interior mineiro. Naquela época quiseram
lan�á-lo corno candidato a vereador em Belo H()1'i-

zonte. Eu, afirma dona. Zulrna, não aceitei, e até
hoje eie me acusa de ter frustrado o maior sonho
de sua vida. Somente o pai, seU Oswaldo, vê Lúcio
Flávio corno um garoto e agora "homem proble
ma", mas ressalva que ele é possuidor de um autên
tico coração de ouro. Já a irmã Selva, diz tex tual
mente que caso estivessemos agora na Segunda
Guerra Mundial, ele seria perdoado pelos crimes
que cometeu, Fala de Lúcio (Noqu inha) corno se
ele fOSSe um personagem de gibi: Com a coragem e

inteligência que ele tem, daria um eXcelente·
"comando" igual aos que todos estão acostumados
a ver no cinema e na TV.

A frequência com que os Vilar Lírio recorrem a
. ficção, mostra que as vezes a realidade lhes parece
dura demais. A fantasia também é visitada com fre
quência por Lúcio. O sucesso que ele obtém nas

inúmeras fugas, acabou por estender um manto de
misticismo que cobre toda a família.
PODERES SOBRENATURAIS

Hoje todos são unânimes em lhe atribuir pode
res sobrenaturais. Mas, apesar de ·toda a proteção
mágica, Lúcio possui também o seu "calcanhar de
Aquiles", o mês de Novembro. A mãe explica esse

. ponto fraco: novembro é mês fatídico do Noqui
nha, pois sempre que ele consegue fugírern julho
ou agosto, os meses de sorte, não consegue escapar
de novembro. Ele é do signo de Leão, mas quando
entra no de Sagitário, fica apático e perde total
mente a proteção espiritual. A mística que o prote
ge, parece que não se fez presente em relação ao
seu irmão Nijni (Nijini) Renato, fuzilado pela
polícia em agosto de 72. A explicação para a morte
violenta está nas palavras do irmão Olemar: Renato
morreu porque não escutou os conselhos de vovo

Aderb1n. Ele somente fazia o que lhe dava na

cabeça. Morreu com uma figa preparada por outra
mãe de santo, e segundo falam esta figa está agora
no pescoço do detetive Vilella, que o ajudou a

fuzilar em Copacabana.
O clima de violência e revolta que a partir deste

diase abateu sobre a casa dos Vilar Lirio, não pode
ser explicado segundo dizem, é sempre um fenô
meno histórico-social. E, movidos por um senti-.
mento de ódio e vingança, Lucio Flávio eseu cu

nhado Fernando C.O. lançaram-Se de repente numa

série de fugas até então conhecidas somente no

cinema. Mas Lúc'io Flávio, - segundo ele próprio
declara - tem a vontade de ir ainda muito longe.

delicio com o conforto que
e le oferece:
Janelas panorâmicas (vidros fumée)

Ar-condicionado
Poltronas reei inóve is (semi-leito)
Televisõo
Refrigerantes'
Música ambiente
Móqu inas fotogróficas e fi Imes

I, mediante taxa extra)

Sua temporada de verõo em Santa
Catarina ganhou agora uma n ovo

dimensâo de conforto com o

Besc-Móbile da Besc Tu-
rismo. O Besc-Móbile foi
pro ietado espec ia Imente pa
ra passeios turísticos. Suas
janelas panorâmicas apre
sentam o desfile das mais
lindas 'paisagens da /Iha
de Santa Catarina e do Vale
do. Ita;aí, enquanto você se

Curto
circuito
provoca
incêndio

ROTEIROSUm grande congestiona-.
mento na zona central da ci

dade de São Paulo, um só e

paredes cobertas com lambris
destruído foram as principais
consequências de um incêndio
na' manhã de ontem, quando
foi destru ído pelo fogo um

dos corredores do 140. andar
do edifício número 200, na

rua XV de N�vembro, edifício
com 21' andares, na área ban-

·

cária bandeirante_ O Corpo de
Bombeiros qUe esteve no local,
informou que o fogo começou
em consequência de um curto

· circuito nas instalações elétri
cas <,lo corredor, propagando-

·

se imediatamente.

Ilha de
.Sont c Catarina

Vale do Itajaí
Florianópolis.

ü-������ praia de ItapemaR Bol n, de Camboriú
Itajaí
B lumenau (parado
p/compras)
Florianópolis

Informações e Reservas
Centro
Lago� da Coriceiç�o
praia do Campeche
Morro das pedras
praia do Armaç�o
Centro

.SESC EMPREENDIMENTOS ETURISMO S. A.
Ruo Trajano, 16 - la and, fones 2841 e 3334 .

Embratur na 17/SC Cat, A/Ou no portaria do seu hotel,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SIGA ESTA SETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHOR GARANTIA.

VEícULOS USADrs DE QUALIDADE

Departamento de 'kiCulos Usados
do seu Concessionário de Qualidade

"

HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-11

Dodge Dan - Branco c/Vinil Preto 1970
Corcel4 Portas - Verde .•..•••••..••••.••...•........•.•.....•.....•.•... 1'971
Corcel4 Portas - Verde ..••.•••••••••.••• ;•••••••••.••.••..........••.•.. 1970
Volkswagen 1.300,- Verde Folha ..•.•............ : �.••...... 1969·
Volkswaqen 1.300 - Branco Lotus ;•... 1969

.

Motocicleta Honda - Amarela 1971.

COMÉRCIO DE

AUTOMOVElS(!l".,I:lMt!@j@1J
Corcel Cupê Luxo OK- Azul' Regata 1974
Corcel Cupê Luxo - Vermelho Cadmiun OK 1974
Corcel Cupê S-rD - Vermelho Cadmiun OK 1974
Maverick Sup. Luxo - Bronze Métálico OK 1974
Maverick - Cinza Metálico l974
Corcel GT - Azul Colonial. 1973
Corcel Cupê STD - Amarelo Tarumã 1972
Corcel Cupê Luxo - Azul Claro · 1969

Opala Cupê Especial - Vermelho Formula OK 1974
Opala Cupê Especial - Marron Cajú OK 1974
Chevette - I=!l)sa Pantera OK 1974
Opala Cupê Especial - Azul Claro 1972
Opala 4 portas - Marron Metálico 1972
Opala 4 portas,- Escarlat 1973

Fus.cão - Azul Safari OK 1974
Variant _ Verde Foi ha 1972
Variant - Azul Diamante 1972

POSSUlMOS,.cARROS ZERO QUILÓMETRO'
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 63� 2

Florianópolis.

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

OPALA CUPÊ VERDE MENTA METÁLICO ..... : 73
VOLKSWAGEN - 1500 - AMARELO COLONIAL 72
VOLKS VERMELHO CEREJA; 70
VOLKS AZUL REAL 68
KOIVIBI BEGE 71

� JENOIROBA
'&AUTOMÓVEIS LTOA.

.

R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto.
..

FONES: 46�3 - 2952

OPALA VÁRIAS CORES 1974
CHEVETTE VÁRIAS CORES . 1974
,DODGE 1.800 VÁRIAS CORES 1974
GALAXIE LANDAU 1973
DODGECHARGER 1�1
VARIANT

-

1972
TL 1.600 1971
LAI\JCHAS FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS FINA!,!
ClAMaS SEU VEICULO ATÉ 40 MESES

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO .

·COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS
Financiamentos até 36 meses

C. RAMOS S.A.
VflCULOS NOVOS

Possuímos todaIinha VW nas diversas co
res 74

REVENDEDORES. AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VE ICU LOS USADOS' ,

1 L Vermelho
Seda n 1 500 - Branco
Sedan 1300 - Branco
Sedan 4 portas azu I
Sedan 1300 - Vermelho

70/71"
1971
1970
1970
.1972

Dispomos de motores 1.300, 1.500 e- 1.600,
novos ou recondicionados à base de troca.
FINANCIAMOS SEU VE(CULO ATÉ 40 MESES'

� _.

_._--

DOCUM ENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os documentos do veícu lo marca Volkswa

gen, sedan, B90602459, placas AB-3641, pertencente ao sr. Idalicio
Doralicio Cardoso.

DOCUMENTOS PERDIDOS
O Sr, Thiago Gonçalves declara que extraviou Certificado de Re

servista, Carteira de Identidade e Título de Eleitor. Quem achar,
favor entregar na Sucursal do Estado a Av. Getúlio Vargas, 312 em
CRICIÚMA,

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira Nacional de Habilitação, Categoria Pro

fissional, pertencente ao Sr. Antonio Machado Izidoro,
Tubarão, 21 de janeiro de 1974

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
"orarn extraviados os documentos, Carteira Nacional de Habilita'

ção Categoria profissional e Carteira de Identidade, pertencente ao
Sr. Bruno Mota.

.

Tubarão, 21 de jane iro de 1974

Declara-se para os' devidos fins que o che
que No. 99059 Conta 4" 130, no valor de
HUM MIL CRUZEIROS, emitido em 14 de
Janeiro de 1974, por Tom T. VIIildi, contra o
Banco Brasileiro de Descontos S.A. (Brades
co) de Florianópolis encontra-se extraviado.

TABA S/A EMPREENDIMENTOS

PRECISA
CARPINTEIROS, PEDREIROS e SERVEN
TES

OFERECE:
BOM SALÁRIO e ALOJAMENTO, CAFE DA
MANHÃ, CAFE DA TARDE e ALMOCO à
Cr$ 3,00 POR DIA. APRESENTAR-SE A
AV. MAURO RAMOS, AO LADO DO TIRO'
ALEMAO.

(PORTUNIDADE
MACHADO & CIA SIA Comércio e Agências, sita

a Rua Trajano, 17 necessita de:
1 Vendedor especializado em eletro-domésticos

com capacidade para Gerência de Filial.
2 Vendedores especializados em eletro-doméstico

para vendas internas na loja Matriz.
Exige-se: Carteira Profissional
Referências Comerciais

.

-Maior de I'(!ci(fe-; quit�s com serviço militar.
QBS: O Candidato deverá se apresentar no Depto. de
Passeai no endereço acima.

Declaração a Praça

MINISTERIO DO TRABALHO E

PREVIDÊNCIA SOCIAL

CREA 100. Região

ESCRITURARIOS
Rapazes e Moças

Estamos selecionando elementos para prestarem 'serviços em

nosso Conselho,
, EXIGIMOS:
Idade entre 18 e 25 anos

Ginásio completo
Redação própria
Prática de datilografia
Boa apresentação pessoal.
OFERECEMOS:
Salário inicial Cr$ 436,00
14 salários anu ais

Oportunidade de carreira
Os interessados deverão dirigir-se à rua Dom Jaime Câmara

no. 9, das 13:00 às 18:00 horas.

CARRO HIDRAMÁTICO
Vendo ou troco por FUSCA um FORD FALCON

BRANCO modelo 1964. Tratar à r. Padre Roma no. 90 em
Florianópolis.

MINISTERIO DO TRABALHO E PREVI
DÊNCIA SOCIAL
CONSELHO REGIONAL DE ENGENHARIA
AROUITETURA E AGRONOMIA - 10a. re
gião.

CONCURSO
O CREA está ampliando seu quadro de fiscais e para tanto
realizará concurso público em data a ser' fixada posteriorrnen
te.

As incrições encontram-se abertas:'
OFERECE
Salário de Cr$ 936,00
14 salários anuais
avanços trienais (10%)
REQUISITOS EXIGIDOS
nível colegial ou equivalente
idade: mínima 20 e máxima 35 anos
o candidato deverá ter condições de. viajar pelo Estado
LOCAL DE INSCRiÇÃO: rua Dom Jaime Câmara no. 9 -

Florianópolis - SC.
HORÁRIO: de 2a. a 6a. feiras das 14 às 18 h.
ENCERRAMENTO DAS I�;SCRIÇÕES: dia 17/02/74
Oscandidatos no ato da inscrição, deverão apresentar: Título
de Eleitoral, Certificado de Reservista, 2 fotos 3x4.
PROV AS: Portugues - Matemática - História - Geografia
O.S.P.B. - e Datilografia
TAXA DE INSCRiÇÃO: Cr$ 50,00.

Aiuga-se trailer para passeios e praias, com
todas as dependências de um apartamento, co
mo: geladeira, fogão, pias, banheiro, guarda
roupa, 2 mesas e camas para 6 adultos. o/luz
própria.

Preço Cr$ 800,00 por semana. Tratar
c/Valerim à rua Fulvio Aducci, 407 - prox.
Posto Monza.

TRAI LER - CASA REBOQUE

IPU

'Instituto

Pré-Universitário

Firma especializada em serviços -. LUMINO
SOS - LUMINÁRIAS, PLACAS - CHAVEI.
ROS, e outros produtos em acrílicos .

Rua Alm irante Lamego, 2-A.

Rua Irmã Benwarda, 3 - Fpolis, (Entrada do Hospital Cel
so Ramos) CURSO EXTENSIV.O - início em 01/Março.
Mensalidades - Cr$ 160,00, incluindo apostilas. Não cobra
mos matrícula aos inscritos em Fevereiro. 80 vagas apenas.
Matr ículas na sede do IPU e na Rua Felipe Schmidt, 22

ACRIL

Ind. e Com. de Acrilicos Ltda.

ESTADO DE SANTA CATARINA
PREFEITURA MUNICIPAL

DE CANELlNHA
EDITAL DE TOMADA DE

PR EÇOS No. 05/74
TOMADA DE PREÇOS para a aquisição de 2 (dois) VEI:
CULOS, CAMINHÃO BASCULANTE destinados a PRE
FEITURA MUNICIPAL DE CANELlNHA, para atender a

MUNICIPALIDADE:

A PREFEITURA MUNICIPAL DE CANELlNHA, torna a públi
co que fará realizar às 15 horas do dia 31 de janeiro de 1974, no

Gabinete do Senhor- Prefeito Municipal, a rua Juvêncio Mafra No. 6.
em Canelinha, Estado de Santa Catarina, a TOMADA DE PREÇOS,

.

acima, observadas as seguintes condições:
10.) - COMPRA DE 2 (DOIS) VEfcULOS, CAMINHÃO BASCU
LANTE para atender aos serviços da Municipalidade.
20.) - As propostasdever ão ser datilografadas em papel timbrado,
em 4 vias contendo o C.G.C., em envelopes fechados com os dizeres,
TOMADA DE PREÇOS No. 05/74, entregue na secretaria da Prefei
tura de Canelinha até a data de 31 de janeiro de 1974, até as 15
horas.
30.) - As propostas deverão constar: Preço a Vista; Faturamento
Direto da Fábrica, Equipamento Completo, com Basculante, Motor
movido a Óleo Diesel, Marca, 'Assistência Técnica, Potência, Consu
mo Combustível e prazo de entrega.
40.)- As propostas serão abertas pela comissão às 15,30 horas do dia
31 de janeiro de 1974, quando serão analizadas' pela comissão, em

caso de empate dos proponentes haverá nova tomada de preços.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CANELINHA, 16 DE JANEI,
RO DE 197.4.

Antonio Vicente Fagundes de 'Moraes
______________P_re_fe_i_to_._M_u_n_ic_ip�a_I ______

EDITAL
CONCORRÊNCIA PARA OBRAS A SEREM FEITAS NO EDIFl:
CIO BANCO NACIONAL DO COMÉRCIO, A RUA JOÃO PINTO
No. I, NESTA CAPITAL.

As firmas inter essadas em concorrer deverão apresentar suas propos
tas, em envelope fechado, ao Síndico, Banco Su.1 Brasileiro S.A" até o
dia 5 de fevereiro próximo e deverão conter os seguintes serviços
com os preços em separados, item por item, visto que poderá ser
feita apenas parte da obra:
1) Retirada do revestimento a aplicaçáo de pastilhas ssmaltadas na
fachada do Edif ício, na rua João Pinto e Praça 15 de Novembro,
2) Escovação e pintura das paredes do lado e fundo.
3) Retirada do revestimento e pintura de todos os corredo ss e hall
de entrada do Edifício. \.,4) Revestimento com fórmica dos dois elevadores e enverni2ani�ntodas portas.

\Quaisquer esclarecimentos poderão ser tomados com o Síndi :0,
Banco Sul Brasileiro S.A., sendo que todos os serviços deverão inclu.-(rmaterial e mão de obra, devendo constar nos orçamentos prazo �,
validade, e tempo para conclusão da obra. Juntamente com o

orca-\menta as firmas deverão apresentar atestado de idoneidade moral e
financeira de estabelecimento bancário.

O condom ínio Edif ício Banco Nac ional do Comércio dará o re- ,lsultado da concorrência no dia 11/2/74 a partir das 14 hs., reser- )
vando-se o direito, todavia, de não aceitar nenhuma das propostas
ou orçamentos apresentados,

Florianópolis,21 de janeiro de 1974.
Condomínio Edifício Banco Nacional do Comércio
Síndico. _

COMPANH IA DE HABITAÇÃO DO
ESTADO DE SANTA CATAR INA
C.G.C.M.F. - 83.883.710/001
Assembléia Geral Extraordinária.

São convocados os Senhores Acionistas da Companhia de
Habitação do Estado de Santa Catarina - COHAB-SC, para
'a ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA, a se realizar
na sede da Sociedade à Rua Almirante Lamego no. 2, nesta
Capital, no dia 5 de fevereiro do corrente ano, às 15 horas,
em primeira convocação e sucessivamente às 15:30 'horas e 16
horas em segunda e terceira convocação, com a seguinte

. ORDEM DO DIA:
.

a, Eleição para dois cargos na Diretoria
b. Outros assuntos de interesse da Sociedade
Florianópolis, em 22 de janeiro de 1974.

Cel. Marcelo Bandeira Maia
SECRETARIO DOS SERViÇOS SOCAIS.E

PRESIDENTE DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DA
COHAB/SC

----------------------------------------------__ .

ORACÃO AO DIVINO
ESPfRlTO SANTO

Espfrito Santo, Vós que me esclareceis tudo, que iluminais todos
os caminhos para que eu atinja o meu ideal, Vós que me dais o dom
divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem e que a todos os
instantes de minha vida estais comigo, eu quero neste curto 'diálogo
agradecer-vos por tudo 'e confirmar mais uma vez que eu nunca
quero me separar de Vós; por maior que seja a ilusão material, não
será o mínimo da vontade que sinto de um dia estar convosco e
todos os meus irmãos na glória perpétua. Obrigado mais uma vez.

(A pessoa deve fazer esta oração 3 dias seguidos, sem dizer o
• pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a graça por mais difícil que
seja). Publicar assim que alcançar a graça.

Por u ma graça alcançada. 1. D.

VANDA DE SOUZA SALLES
40. TAB!;LiÃO DE NOTAS E
PROTESTOS EM GERAL

EDITAL
Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem dentro' do

prazo. legal os títulos que se acham em Cartório para protestos, os
senhores:
Mineração Itasut Ltda >- Alano Corres - Julieta Mafra Tahalipa -

José da Silva Menegaz - Mário Francisco Antes - Maria RosaSilva
Rosa - I ndústria Móveis Tottontegui - Nelson Gomes Caldeira -

Mario José Junkes - Abner Eduardo de Souza - Ademar Martins de
Araújo - Jose Gomes.

Fpolis. 23/01/1974
Oficial Maior

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira nacional de habilitação categoria profis

sional-C, perrecente ao sr. Elias Formigoni.

CARTEIRA EXTRAVIÁDA
F oi perdida a Carteira Nacional de Habilitação categoria

profissional, pertencente ao sr , Antônio Carlos Ozo],
�,--------------------------------------------�--

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira nacional de habilitação cateqori.i profissional, pertencente ao sr. Vander.lei José Carlin.

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foi extraviado a carteira nacional de habilitação, categoria ama

dor, pertencente ao Sr. Marcus Schlosser.
Florianópolis, 22 de janeiro de 1973

DECLARAÇAO
Eu, Nadir da Rocha, declaro para os devidos fins que extraviei o

Certificado de Propriedade de meu automóvel marca Ford-Corcel
ano de fabricação 1971, de cor Bege Jangada capacidade para 5
(cinco) pessoas, de chassis no. LB27Dl11782, de placa CR-0054.

Criciúma, 21 de janeiro de 1974.

DECLARAÇÃOBENTO RICARDO MACEDO, declara que extraviou o Certificado de Registro de sua carnionete marca Willys, ano de fabricação1970, chassis no, 99121010867, de cor cinza tanganica, de placaC·R-1631.
Criciúma, 22 de janeiro de 1974.

ENGENHARIA CIVIL
ESTUDANTE QUE INICIARÁ O PRIMEIRO ANO
EM AGOSTO VINDOURO E DESEJANDO ANTECI

PARPARAMARÇOPROPÕE A TROCA. FAVOR
TELEFONAR PARA 3338 FALAR COM IRINEU
OU PROCURAR NO LOCAL RUA TENENTE SIL
VEIRA no. 1520. ANDAR SALA 201.

RESIDENCIA
.
NA TRINDADE

Vendemos nas imediações 'do Grupo
Escolar, confortável residência com S meses
de uso, com área de 172m2.
Tratar à rua João Pinto, 21 - 30. andar -

conj. 9 - CRCI 139...:.. até às 19 horas.

APARTAMENTO CENTRALfSSIMO
VENDEMOS C/50.DOO,ao DE ENTRADA E SALDO
2.000,00 MENSAIS SEM .JUROS, c/3 QUARTOS, SAl:A,
COPA-COZINHA, BANHEIRQ COMPLETO,
DE;PENDÊNCIA DE CRIADA, ÁREA SERViÇO, SACADAS
E DESLUMBRANTE VISTA. URGENT(SSIMO. TR. R.
JoÁo PINTO 21 - 30_ ANDAR. CONJ. 9 - DIRETO AT�
19H5. CRCI-139

ATENÇAO
T.R.U ... ?

EMPLACAMENTO DE VEltULOS...?
PROCURE A "HECAL"
Praça XV de Novembro, 21 - E. João Moritz.
50. andar, sala 501 - Fone 46-89

COQUEIROS - PRAIA DO MEIO
VENDEMOS EXCELENTE TERRENO C/FRENTE P/DUAS
RUAS DE llx35, CONTENDO CASA DE MADEIRA C/6
PEÇAS E À UMA QUADRA DO ASFALTO, BOM PREÇO
EM CONDiÇÕES DE PAGAMENTO. TR. R. JOÃO PINTO
21 - 30. ANDAR CONJ. 9 - DIRETO AT� 19H5.
CRCI-139

EMPRESA AREIAS BIGUAÇÚ LTOA.

Estrada Ires Riachos -/Biguaçú
Possue para pronta entrega, MEIA AREIA

PARATRAÇO e AREIA PARA. REBOCO.

Informações à rua Padre Roma, 17.

�------------------------------���
IMOBILIÁRIA BERCATON LTDA.
R. Cei. Pedro Demoro, 1791 - fONE, 6674
CRi::CI no. 119 Estreito - Fpolis. se

VENDEM-SE
- Duas casas idênticas de madeira em Barreiros, c/3 quartos,
sala, copa, coz inha e banheiro, em terreno de 1.440 m2. -

Preço Cr$ 85.000,00 - Vende também em separado.
� A Lanchonete "CAPRI" em Palhoça, no centro. - Preço
c-s 30.000,00 à vista, ou financiado a combinar.
-Em Canasvieiras .; casas bem localizadas, c/3 quartos, sala,
cozinha e quarto de banho, financiadas a longo prazo.
-Um lote em Canasvieiras c/área de 324 m2. bem localizado
- financiado.
-Baía Norte-Ed. Condessa-aptos. c/3 quartos, sendo 2
c/armários embutidos sala e/terraço. banheiro social todo
azulejado, quarto do casal c/banheiro privativo (suite) copa,
cozinha, dependência de empregada, garagem (box) todo de
frente, c/vista para o mar, área útil de 143 m;2. financiado a

longo prazo.
- Diversos lotes na Trindade - financiados.

ALUGAM-SE
Rua Joáo Pinto, ed. Banmércio, apto c/2 quartos, sala
cozinha, banheiro área de serviço e dep. de empregada.
- Rua Prof. Henrique Brigmann, apto. c/3 quartos, sala,
cozinha, banheiro dep. de empregada, área' de serviço e

garagem.
- 'Rua CeI. Pedro Demoro, 1791.

TERRENO NA F. SCHMIDT
VENDEMOS ESPETACULAR TERRENO PRÓXIMO A
SINALEIRA C/ÁREA DE t txzo. BOM PREÇO
URGENTE. Tr. R. JOÃO PINTO 21 - 30.ANDAR CONJ. 9'
- DIRETO ATE 19H5. CRCI-139

CASA VENDE-SE
CANASVIEIRAS

Vende-se uma casá mixta 'em Canasvieiras
com 3 quartos, copa, cozinha, sala, banheiro,
situada em dois lotes com área de 600m2.
Tratar à rua Felipe Schm idt, 140 ou pelo

fone 4454.

APARTAMENTO ALUGA-SE
Aluga-se Apartamento com 3 quartos, sala, banheiro, cozi

nha área de serviço dependência de empregada. Situado à
Ru� Santos Dumont: 1.2 ap. 2 - Tratar no localdiariamente
das 8 às 18 horas.

VENDEM�SE· - APARTAMENTOS·

no centro, prcntes para

morar de um, dols outrês '.'
quartos � Edifício ·"'A.COEL.HO';

.

.

-

'.
'. . _. '. : .

.

V-er e :tr�tar,à'rua'FeIiPêSchmidt, 85
j '.' Telefones 2,777 e 2765... '

l,
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Em Cambú: Bru, a su de Blu (e otras cositas más}, ,

* Quarta-feira a noite estive em Cam
boriú - e que desbunde. Nunca Nunca
jamais vi tanta gente desconhecida as.
sim Na Croisette catarinense, também
conhecida como Avenida Atlântica [ah,
essa falta de imaginação!) mil e uma peso
soas andavam lá prá çá, olhando, reo
lhando e comprando badulaques transa.
dos pelos inúmeros hippies da Praça da
República, São Paulo, que para Cambú
correram em busca de sombra e água
fresca, coisa que há muito não se encon
tra na Paulicéia, essa desvairada.
* Mas desvairado mesmo estava o Batu
rité com uma pá de pessoas e pessoi
nhas, provenientes das rnais longíquas.
plagas, do oeste paranaense ao sul do
Mato Grosso, passando por Goiás, Brasí
lia, cidadezinhas do Triângulo Mineiro.
Quase não se via catarinense. No entan
to um alegre elemento do udigrudi blu
menauense (é, Blu também tem disso...
aliás, tem tanto que já está exportando),
graciosamente travestido, curtia, com to
dos e de todos ti to'dasss, Cantava e en

cantava, muito ao gênero Secos & Mo.
lhados, mais, enxarcado do que outra

coisa. Inclusive dedicou uma de suas

músicas ao pessoal do norte do Paraná
alí presente. E, a música outra não era:

"Maringá, Maringá, depois que tu partis
tes, tudo aqui ficou tão triste..." E

qual não foi o meu espanto quando o

dito, naquele momento uma moça, me
reconheceu e, estufando os pulmões,
chamou-me, E foi' aí que reconheci: era
Bru de Blu,

* Voltando ao centro deparei com um

e rrin ho deveras comprometedor: na

frente do bar Stop, em plena avenida
A tlántica, lá está prá quem quiser, ver:
numa lata de lixo, propaganda contra os

sujinhos das praias, está sutilmente escri

to sujeira" com G. Celestino Sachet te
ria crises ante tão crasso erro. fiAurélio
Buarque de Hollanda renunciaria as suas

funções de' Pequeno Dicionário da

Língua Portuguesa, também conhecido
como o bofinho de la parole, como me

disse Odile Rubirosa, depois, de uma

coelhada.

E falando de bofe, Cambú estava de
j- balaio. Assim ..

I
.'

..

Em Itapema construiu-se um hotel que não é o Plaza. Sem pern'rissão de
Beatriz ou do ex-Rei Humberto, da Itália, deram-lhe o nome de Hotel Savoia.
Beatriz, la princepessà, quando soube, quis" mais um vez atentar contra a vida: é
que entre o dito e a maravilhosa e mafiosa praia de Itapema (remember affaire
Buscetta) existe uma estrada, a linda e serpenteante BR-l 01, seus carros, seus

, caminhões, seus oriços.

II
, Alguns jornais dó Rio estão dando como record o número de de candidatos a

candidato ao Governo do Paraná: 8 nomes disputam, nos nem tão silenciosos
bastidores assim, a oportunidade de vir a governar o nosso vizinho do norte.

Enquanto' isso, pelos mais diversos corredores de Florianópolis (e como tem
r:orredor nesta cidadel ), 25 nomes são constantemente apontados (todos tendo
os mais ardorosos defensores) como "o futuro Governador de Santá Catarina". O
que, sem dúvidas, bate longe qualquer record sucessório.

III
Há alguns anos, um rapaz de ltuporanga (terra que já nos deu uma de miss

Santa Catarina, Eliseana Haverroth) abandonava seu alto vale e se mandava para
a capital a fim de tentar a vida, fazendo aquilo que sabia fazer: cortar e arrumar

,

cabelos. E ele sabia fazer bem. Tanto que, trabalhando no Júlio, logo se tornou, o
coiffeur predileto de nossas senhoras, moças, mocinhas e senhoritas, rapazes,
bofinhos e senhores. Corte impecável, mãos d'oíro, Agora, Maciel, é claro que é
dele que estou falando, abriu seu próprio salão e já está atendendo as distintas
cabelereiras que o procuram, na sobreloja do Edifício Dias Velho, sala 4.r

As atrações,

Cacao e MirellaMenezes são
as mais recentes

atrações do show business

florianopolitano. Enquanto
Cacao cantava "Boneca

Cobiçada", Mirella descansava
sua beleza Foi por ocasião
do desfile da butique Becão,

no Tritão.
Foto Paulo Iutra.

Os colunistas que não são
sociais - são publicitários.

o "Prêmio Colunista", que tem por tima Hora (GB); Fernando Reis, da Re
objetivo contribuir para o aprimora- vista Propaganda; Armando Ferrentini,
menta da propaganda em todo o Brasil, do Diário Popular de São Paulo; Eloy

, através da premiação de profíssionaíse Simões, de O Popular da Tarde, de ,São
peças publicitárias consideradas merece- Paulo; João Ricardo Penteado, da UW
doras de destaque, será realizado, pela ma Hora (SP); e Rudy Margherito, dos
primeira vez em sete anos, fora de São jornais Shopping News e City New de
Paulo. Em Florianópolis. São Paulo. Além deles, seis publicitários

Oito colunistas de propaganda, os catarinenses serão indicados pela As
mais. conceituados do Brasil, virão a FIo- sociação Catarinense de Propaganda pa
rianópolis para o julgamento das diver- :ra completar o júri.
sas campanhas publicitárias veiculadas O julgamento será realizado de 1 a 4
no Brasil no ano passado. São eles: Jo- de fevereiro - agora. Em seguida o Stú
mar Pereira da Silva, de O Globo; Carlos .

dia A 2 estará mostrando, na sua Gale
Cauby Silveira, do Jornal do Comércio f ria, os trabalhos premiados. À côté, as
de Porto Alegre; Renato Martins, da UI-, mãos de Eurípedes Antunes Severo.

I
.1

c z_U_r_Y_M_"_Ch_"_d_O )Horóscopo

Omar Cardoso

ÁRIES - Neste dia, as pessoas ao seu redor
estarão impulsivas e teimosas. procurando
soluçoes precipitadas para um assunto qual
quer. Não se deixe influenciar. Previna-se
contra riscos de perder dinheiro, amízade ou

qualquer outra coisa. Ótimo para viagens,
para consultas. Ao pedir um conselho, pro
cure um nativo de Aquário.

TOURO -r- A coordenação de seus interesses

com familiares ou 11 pessoa amada, poderá'
.dar uma solução benéfica a qualquer assunto
que tenha que decidir hoje. Evite atritos com

desconhecidos seja qual for o motivo. Perío
do favorável em todos os setores da vida.

GEMEOS - Seu bom senso reunido a uma

elevada dose de otimismo fará com que este

dia acabe bem. De qualquer modo, evite

assumir compromissos além das suas possibi
lidades e nao faça concessão à hesitação. Seja
resolutoe determinante.

CÂNCER - Dia neutro no qual deverá esfor
çar-se para conseguir o que pretende. Terá o

favor de autoridades e 'de pessoas nascidas
em Sagitário, Âries e Leão. Adote uma posi-

, ção precatíva, evitando compromissos além
dos que possa cumprir.

LEÃO � As conversas muito altivas e agressi
vas, deverão ser excluídas dos seus contatos

pessoais. Isto pode agastar amigos e pesssoas
de interesse. Faça o possível para animar os

outros. Cuidado com as paixões, com atritos,
rixas e discussões.

VIRGEM - As influências benéficas atingi
rão você neste dia, quando então, receberá

surpresas agradáveis, ouvirá boas notícias e

até confissões que poderão ajudá-lo na

futuro. Saúde favorecida. Amor correspon
dido. Fluxo excelente:

LIBRA - Todas as coisas"que contenham
arte, música e beleza atrairão sua atenção,
Dê vasão aos seus instintos e sentirnentos
nobres. Poderá chegar a excelentes resulta
dos e boas conclusões. Período excepcional
que favorece a saúde, a família e o ,amor.

, ESCORPIÃO - Agir com prudência e deci

são, será norma principal e válida para este
dia. Quaisquer dificuldades que possam sur

gir, serão facilmente contornadas. Conte
com os familiares .. Faça poupança ou evite os

gastos. Visite o lugar em que nasceu.

SAGITÁRIO - Dia positivo que o benefi
ciará muito e de modo, decisivo, Notícias
agradãveis. Não dê credito a rumores e

boatos que possam surgir. Data positiva para
fazer mudanças ou viajar.

. CAPRICÓRNIO - Algo de novo que fizer
hoje poderá repercutir entre os que o admi
ram e respeitam contribuindo para o aumen-

.

to da sua popularidade, da sua situação fí
nanceira e profissional. Este é o melhor
período do ano. Aguarde uma boa notícia.

AQUÁRIO - Procure, se interessar pelo seu

progresso e, num sentido benéfico, estará

.

contribuindo para o seu bem estar. Se ainda
não aniversariou, cuidado com sua saúde e

com os !nimigos ocultos. Não descuide da
sua aparência.

PEIXES - Dê importância às conveniências
sem se esquecer da utilidade prática das
coisas. A· construção, sem estabilidade de
qualquer assunto, pode trazer aborreci
mentos imediatos. Pense e aja e fale de modo
mais agressivo para conseguir o que pre
tende. Seja objetivo.

TV

TV. CULTURA - CANAL 6
13:30 - TV. Educativa; 13:55. - Curso de

Francês; 14:15 - Sessão da Tarde; 15:15 -

Seriado de Aventuras; 15:30 - Sessão Pato
ta;. 17:00 - Celso e a Sociedade; 17:30 - As
Noivas Chegaram; 18:40 =Dfvinas e Maraví
lhosas; 19:30 - Bola em Jogo; 19:40 - Tom
e Jerry; 19:50 -Mulhers de Areia; 20:45 -

Rede Tupi de Notícias; 21 :00 - Clube dos
Artistas; 24:00 - F.B.1.

TV. COLIGADAS - CANAL 3
13:30 - Tele Jornal Hoje; 14:00 - Seria

do de Aventuras; 14:30 - Cine Desenhos;
15:00 - O Zorra; 15:30 - Missão quase Im
possível; 16 :00 - Mundo Aninal; 17 :00 '
Ligeirinho; 17:30 - Os Monkees; 18:00 -

Shazan, Xerife e Cia; 18:45 - Carinhoso;
19:40 - Tele Esporte; 19:45 - Jornal Nacio
nal; 20:15 - O Semideus; 21:00 - Chico
City; 22:00 - Destaques na TV; 22:05 - Os
Ossos do Barão; 22:45 - Os Detetives.

que combate as dor•• mulCul.J,.._...
articular..... �'-

.. \

• lO"", UR9DI)NAL • "�'e CONTENTE'.,

CASAMENTO
Na Capela do Colégio Catarinense logo mais

às 19,30 horas, Lilian Fortunato e Renato
Silveira vão receber a bênção do casamento. A
elegante recepção será no Lira Tênis Clube,
após a cerimônia.

.

VI 1\1 rc lO
. Com um almoço no Tritão, Vinício Olínger

Filho, festejou sua classificação no vestibular,
área de Engenharia Civil.

PRAIA DO RINCAo .

\

Segundo informações do Deputado Murilo
Canto e Vice-Prefeito João Ramos, é espeta
'cular o plano para Turismo que está sendo
elaborado pelo Prefeito, na maravilhosa Praia
do Rincão.

DEIXANDO O BAR
Foi visto deixando o bar do Oscar Palace

Hotel na noite de segunda-feira, muito bem
acompanhado, o caixa-alta Jorge Daux Filho,
recém-chegado de mais uma viagem a Buenos
Aires.

ENSAIO
Senhora Sandra Ozelame; uma beleza em jaco
de nossa sociedade.

Amaral, esteve reunido com seus assessores,
para elaborar o relatório das atividades daquela
pasta durante o exercício de 1973.

CABELEIREIRO
Joathan, um jovem cabeleireiro que atende

com perfeita correção as exigentes clientes de
,"Maciel Cabeleireiros" ali na sobre-loja do edíff
cio Dias Velho.

,

"Ensaio sobre a Industrialização de Santa
Catarina", numa retrospectiva de 150 anos

atrás, é um espetacular trabalho que esta sendo
elaborado pelo sr. Idaulo José Cunha.

CAMISARIA
Antônio 'Gomes, agora está com a responsa

bilidade da mais nova camisaria montada na

cidade, instalada no 20. andar do edifício Dias
Velho.

GRUBA
Osmar Gruba industrial que é um dos mais

cobiçados partidos do Estado, está veraneando
no badalado Balneário de Camburíü. Gruba
muito bem acompanhado, deu rápida circulada
na Ilha e ficou encantado com as lindas garotas
que tem por aqui. Nos disse que vem passar o
fim-de-semana no Canasbeach Hotel.

NO MANOLO'S

PESCA
Com representantes dos Estados do Paraná,

Ceará, São Paulo, Rio Grande do Sul, Guana
bara e Santa Catarina, está se realizando em

nossa cidade, a IIIa. Convenção Nacional da
Indústria da Pesca. Em atividades com a promo
ção. o Industrial Wilson Medeiros da Efrisa.

POSSE
Em substituição ao Senhor Américo Gomes

do Amaral, tomou posse no carga de Delegado
do Instituto Brasileiro de Geografia e Estatís
tica, o Senhor José Becher Lourega, que exercia

SANDRA a função de Chefe do Serviço de Dados da
A bonita Sandra Lobato tem recebido cum- Delegacia do IBGE, no Rio Grande do Sul.

primentos pela sua merecida classificação no FONTANA HOMEl\lAGEADO
vestibular na área Medicina, tem circulado nas O Vice-Governador Aulío Fontana recebeu
reuniões sociais muito bem acompanhada. uma placa de prata da Federação Catarinense de

CLUBE DOZE Futebol de Salão. A homenagem foi concedida
Hoje é dia de boate no Clube Doze de pelo presidente da entidade, Waldemiro José

Agosto, para os animados casais com a boa Carlsson, pelos relevantes serviços prestados ao

música do conjunto de Zezinho. I esporte catarinense pelo homem público e

CHEGANDO . industrial catarinense,
Roberto Silva, o tão comentando (Biguaçu), ANIVl:hSARIO

está chegando de sua viagem a Buenos Aires. Seguiu ontem para São Paulo, onde festejará
Roberto gostou e diz que vai voltar muito breve seu aniversário que transcorre hoje, a bonita
a boa Terra do Tango.

.

'Renata Suely O. Dornelles, eficiente Secretária
IARA da Diretoria da FLORISA,

Chegando de um fim-de-semana no badalado ALMOÇO EM CANASVIEIRAS
Balneário Camboriú, onde foi hóspede do ele- Em sua confortável residência, no Balneário
gante casal Tereza e Sérgio Alberto Nóbrega, a de Canasvieíras, o casal Paulo Bauer Filho
bronzeada Iara Pedrosa. recebeu .ontem 'para almoço, em que o prato de

IVANICE CASSIA honra era uma magnífica merluza, pescada pelo
O casal Nice e Ivan Arnoldo Fosqueiro está anfitrião. Entre as presenças, o comandante do

de parabéns pelo nascimento de sua linda filha 50. Distrito Naval e sra. Amaral Sabóia, o
Ivanice Cassia, ocorrido na última semana, em Senador Antônio Carlos Konder Reis, o desem-
nossa cidade. bargador Osmundo Nóbrega, os casais Fulvio

SECRETAR 10 AMARAL Luiz Vieira e Marcílio Medeiros Filho, as srtas,
O Secretário da Administração sr, Evaldo Nice Faria e Tania Braga .

O costureito Lenzi e Sra. anteontem janta
vam no Manolo's, com um grupo de amigos.
Durante o jantar foi assunto a viagem à Europa
do casal Lenzi.

Os casais Luiz Fernando Di Vicenzi e Althamtro Philippi, em recente reunião no Canasbeach Hotel.
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Cinema Darci Costa

OS PROFISSIONAIS, de
Richard Brooks c/B. Lancaster,
Claudia Cardinale e Lee Mar
vin, Technícolor.

.

UM \HOMEM COM MUITO
AÇUCAR, c/Topol - Techni.
colar. Roxy 2 e 8 horas.

PARAISO NA SELVA, do
cumentário em cores. Jalisco 8
horas.

O MUNDb FOI MINHA'
ILUSAO (A Dáte with a i.ooe.
ly Girl) de Herbert Ross c/Can
dice Bergen,' James Caan. GI6-
ria 5 e 8 horas.

BELA, RICA, LEVE DE
FEITO FISICO, PROCURA
,ALMA GÊMEA, comédia itali
ana com Marisa Mell e Carlos
Giufre. Rajã 8 horas.

FRENESI (Frenzy) Alfred
Hitchcock volta a Londres, pal
co de seu s. primeiros sucessos,
onde esteve pela última vez em

1949 (Sob o Sigilo de Capricór-'
nio) e 1950 (Pavor nos Bastido
res). Jon Finch, Barry Foster,
Barbara Leígh Hunt e Alec
McCower lideram o elenco des
te filme, onde o mestre do sus

pense revela extrema vitalidade
e o excepcional senso de cine
ma. Frenesi sacudiu o último
Festival de Cannes e foi realiza
do por Hitchcock aos 72 anos

de idade. Um filme para não se

perder, sob qualquer aspecto.
Technicolor, 18 anos. Cine São
José 3-7.45.9,45 horas.

O ENTERRO DA CAFETI·
NA, nacional com Jece vala
dão, Eva Christian. Eastmanco
lar - 18 anos. Cine Ritz
5-7,45-9,45 horas.

AO MESTRE COM CARl·
NHO (To Sir With Lave) rea

presentação do filme de James
Clavell, com Sidney Poítier e

Juddy Geeson. Technicolor,
Censura 5 anos. Cine Coral
3·8-10 horas.

l
I

Ao Mestre com Carinho, de James Clavell.
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cidade.

U7I1il área de 18.414m2
Totalizando 3.800m2 de

área constru ida - será de

sapropriada pelo governo
do Estado,' a fim de que o

lER possa executar, con

juntamente com olIVER,
através do. Programa de

Vias Expressas; as obras de

construção dos acessos da
,

n ova ponte ilha-Continen-
te. O lER garante que os

acessos estarão prontos no

mesmo prazo da ponte.

essosà

Vinhos, sardinhas portuguesas e norueguesas, e até leite em pó da Iinamarca:

Na galeria dos importados,
não falta nem leite-em-pó

mente flanqueadas pelos vi-.
nhos portugueses e chilenos, e

cintilantes uisques autentica
mente escoceses,

UMA DERROTA: ENLATA
DOS

Porém nem sempre são

apenas os rótu los ou a proce
dência quase sempre misterio
sa das mercadorias os fatores

qu e mais francamente decidem
. sua aquisição. Os pêssegos ar

gentinos (dur azno s), por
exemplo, são vendidos na Co
bal por preços muito supe
riores aos sim ilares nacionais,
também de boa qualidade, e

por Isso sofrem uma demanda
quase imperceptível. As sardi
nhas, frequentemente portu
guesas e acondicionadas em

azeite de oliva, custam o do
bro (Cr$ 4,58) das sardinhas
nacionais e, em consequência
são pouco vendidas. O mesmo

acontece com o atperuano ,

Cr$ 5,00.a lata e o "bonito"
équatoriano, também vendido
pelo mesmo preço.

.

A derrota de determinados
enlatados, principalmente de

peixes, devem sua situação a

estratégia dos sim ilares nacio
nais que, mais baratos, vesti-

'

ram-se também' com embala
gens de papel onde inscreve
ram nomes coloridos e moder
nos, Neste caso, as mercado
rias nacionais custam menos

de 50% do preço das estrangei
ras.

Mas se a artilharia nacional

conseguiu cobrir com eficiên
cia a ala dos enlatados, o mes

mo não acontece com as bebi

das, que ainda mantêm uma

cunha segura em direção aos

bolsos dos consumidores mais
sofisticados. O uísque não tem.
concorrente no Brasil e é ven

dido por até Cr $ 200,00 o li
tro. E no empório Rosa os vi
nhos portugueses Moura Basto
(Cr$ 23,00 a garrafa) Lágrima
Ch risti (Cr$ 40,00) vendem
b�m e têm fregueses certos.

Neste estabelecimento, o

conhaque Macieira é também
francamente adquirido por
Cr $ 54,00 o litro e a garrafa
de Valmont, vinho francês, es
tá tabelada em Cr$ 27,00.

O balcão usado até há bem
pouco tempo e com exclusiva
soberania pelas latas de azeite
de oliva importado já se en

contra completamente tomado
por mais de' uma dezena de
outros produtos estrangeiros,
principalmente v inhos e con

servas, que apesar dos preços,
mais caros, competem brilhan
temente em relação aos produ
tos similares, de fabricação na

cional.
,E talVeZ com o auxílio de

eventuais crises, já se encon-
'

tram expostas em todos os su

permercados até latas de leite'
em pó, de' procedência dina

marquesa. Porém os artigos
mais solicitados são ainda as

azeitonas e azeites, im ediata-

Segundo. declarações do engenheiro Ernani Santa Rita,
diretor do DER, os processos de desapropriações para
execução das vias de acesso à nova ponte já estão definidos.
Será desapropriada uma área de 18.414 metros quadrados,
num total de 25 edificaçoes de madeira e alvenaria, que em

'conjunto dão 3.800m2 de áreas construídas, que começarão
a ser demolidas em breve. Esclareceu o diretor do DER que
dos 25 processos de desapropriações, somente um proprie
tário recusou-se a aceitar a avaliação feita pela comissão.

- Neste caso - prosseguiu o engenheiro - teremos que
recorrer à Justiça e depositaremos o total da avaliação da
referida propriedade. A decisão final será dada em juízo.

Uma das maiores preocupações da comunidade, é que as

vias de acesso à nova ponte não estejam prontas juntamente
com a conclusão das obras. Segundo a Comissão Executiva
da Nova Ponte as obras deverão estar concluídas em fins de

,

dezembro deste ano. O Sr. Ernani Santa Rita garantiu que
as obras do sistema viário serão iniciadas, tão logo seja
concluído o processo de desapropriações.

- O sistema viário estará pronto juntamente com as

obras da ponte, uma vez que até agora todas as obras têm

seguido rigorosamente o cronograma de serviço traçado. É
bem verdade que já estamos quase esgotando o prazo para o
início das vias- de acesso, mas a comissão 'encarregada das
desapropriações continua a trabalhar e tão logo seja
encerrada essa tarefa, daremos início ao sistema viário.

O diretor do, DER informou que o órgão por enquanto
não d.ispõe do levantamento do total a ser pago pelas 25

propriedades desapropriadas, mas admitiu que o numerário
para tal fim já foi solicitado ao Governo do Estado.

.

Serão construídos quatro viadutos de acesso à ponte,
sendo dois do lado da Ilha e dois do lado do Continente. No
lado da Ilha os viadutos de acesso terão seis vãos, sendo que
o primeiro terá 49,70 metros e os outros cinco 42,50
metros cada um, com uma altura de 2,40 metros-de altura
de viga. No Continente os dóis viadutos terão um vão de
49,70 metros, com 2,40 metros de altura da viga. Os
viadutos terão no total 311,90 metros de extensão.

A saída da ponte do lado do Continente, considerada
marco zero da BR-282 e ligação com a BR-101,- serviço
que será executado pelo DNER - deverá ter uma faixa
mínima de 100 metros de desapropriações. O complexo
viário, segundo o engenheiro Santa Rita, será implantado
em fases. A primeira, ora em andamento, são as desapro
priações, cujo total aproximado excluindo terras de
Marinha e Exército, é de 18.414 metros quadrados.

- Os trabalhos da comissão encarregada das desapro-:
priaçoes estão seguindo em ritmo acelerado. Se tudo correr

de acordo com esquematização da comissão, não temos

dúvidas que o complexo viário estará pronto juntamente
com as obras da ponte, concluiu o engenheiro Santa Rita.

Falta de .ecostarnentoDasp vê doenc:a venérea

A aproximação crescente de pessoas em espaços

geográficos cada vez mais exíguos, provoca uma série

de fenômenos em todos os setores de atividades desses

grupos. E algumas consequências chegam, segundo al

gumas autoridades no assunto, a ser alarmantes. Con

tudo, a maior preocupação dos técnicos, sociólogos ou

médicos, 'que estudarn,o problema e fazem dele o seu

campo de ação profissional, reside no fato do fenôme

no apresentar-se de uma maneira crescente, e quase
alcançando a irreversibilidade.

As doenças venéreas é uma das consequências mais

palpáveis nos dias atuais. E sua incidência aumenta

consideravelmente em todo o mundo. Muitos cientis

tas tentam explicar a ascensão da doença, mas .todas as

tentativas se perdem em conceitos teóricos.
No Brasil, notadamente em Santa Catarina, a cada

ano, o número de incidência de doenças venéreas au

menta visivelmente. Em 1971 foram registrados no De

partamento, AutÔnomo de Saúde Pública _ Dasp _

registrou cerca de 202 casos de blenorragia e 795 casos

de Sífilis. Em 1972 o órgão voltou a constatar 529

casos de blenorragia, apresentando um índice de inci

dência superior a 100 por cento em relação ao ano

anterior, e 277 casos de Sífilis. Durante o ano passado,
,

1973, porém, o Dasp registrava, somente durante os

três primeiros trimestres, 582 casos de blenorragia e

690 casos de Sífilis. De 1972 a 1973 os casos de Sífilis
e de Blenorragia, as duas doenças de maior incidência

no Estado, apresentaram um crescimento superior a

100 por cento. Essa constatação, contudo, fez com

'que os médicos do Dasp estudassem uma série de me

didas para, a curto prazo, suavizar a ação dessas doen

ças.
CAUSAS

Para o Dr. Osvaldo Victorino de Oliveira, chefe da

seção doenças transmissíveis do Dasp, a incidência das

doenças venéreas em nosso Estado, se prende ao fato

da crescente urbanização de suas cidades. Além disso,
ele explicou que a manutenção de relações entre os

grupos estão mais abertas e os contatos entre os sexos

mais gratificantes. "Apesar de altamente transmissí

veis, as doenças venéreas só são transferidas através de

contatos diretos entre as pessoas portadoras, "explica.
É bastante complexo o estudo das causas da prolifera
ção das doenças venéreas porque elas estão na depen
dência direta. do comportamento das pessoas portado
ras. É viável a criação de uma campanha visando a

conscientizar os portadores de blenorragias ou sífilis,
as mais comuns, para não manterem relações sexuais

enquanto estiverem com essas doenças.
Contudo, á situação é agravada pelo preconceito

sque existe' em torno dessas doenças. Isso porque, mui

tos se sentem constrangidos em procurar um médico

para falar a respeito de sua doença e, em consequência,
preferem ficar contaminados durante algum tempo, no

qual continuam tendo relações com outras pessoas, ou

vão a procura de curandeiros, onde recebem o prover
bial chazinho. "Esse aspecto é um dos fatores mais

expressivos que contribui para a proliferação, cada vez

mais acentuada', das doenças venéreas em nosso Esta

do," diz o dr. Osvaldo.

NÚMEROS E MEDIDAS
De 1971 a 1973 o Departamento Autônomo de

'Saúde Pública registrou cerca de 1.734 casos de bleno

rragia e 1.862 de sífilis. Mas esses números são compu

tados através notificação obrigatória, is to é, são casos

constatados em pessoas que foram fazer exames no
.

Dasp e a doença foi detectada nos laboratórios do ór

gão ou também foram constatados através de exames

periódicos de mulheres de casas de prostituição. Se

gundo o chefe da seção de doenças transmissíveis do

Departamento, esses números não são oficiais porque
na realidade a incidência das doenças é bem maior.

Isso porque, grande número de portadores de Sífilis ou

Blenorragia não se utilizam dos serviços médicos do

Dasp e por isso não são notificados no órgão. Essas

'pessoas, geralmente, consultam um médico particular,
notadamente as que possuem maiores posses, ou ten-

[,
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Há trechos em que o acostamento é mínimo, ou não existe.

é. Omaior problema da
estrada do aeroporto

Desde a conclusão da pavi
mentação asfáltica da estrada
do Aeroporto, uma deficiência

vem preocupando os morado-
res das imediações, pois não

"

existem passeios e faltam acos

tamentos. Essas falhas em es

tradas movimentadas como a

do Aeroporto e praticamente
dentro do prÍmetro urbano,
podem pôr em risco vidas hu
manas. Segundo declarações
do Engenheiro Hernani Santa

Rita, Diretor do DER já foi
autorizada a construção das
o bras 'complementares na es

trada do Aeroporto. Em breve
serão iniciados os passeios, co
locação de guarda-corpos e

melhorias nos acostamentos.
- Nas obras dos acosta

mentos teremos algumas difi
culdades, pois no Iocal existem
muitos postes de fios elétricos
e telefônicos, qUI; não têm

condições de serem removidos.

Dessa forma, vamos executar

os' acostamentos faze, do um

meio-fiocircular para proteger
o posteamento. Aquela es',-ada
apresenta outros problern-s,
pois existem muitas casas pra..

ticamente em cima da estrada"
e como se trata de uma via

quase urbana, tivemos que fa
zer os trabalhos dentro das

condições existentes, pois não
tivemos muitas opções, expli
cou o Diretor do DER.

Na estrada do Aeroporto, o
trecho do Rio Tavares flcou
sem pavimentação asfáltica,

,

comomal em proaressllo
tam curar a doença através de práticas de curandeiris

mo, isto é, consultam uma pessoa que lhe recomenda

diversos tipos de chá caseiro, corrio uma solução para o

seu mal. As duas atitudes, a científica e a empírica,
não' são coletadas para efeito de relatórios anuais do

Dasp, por que o órgão só utiliza para seu con trole os

casos passados nos seus consultórios e laboratórios.
Diante desse fato, o médico acredita que o número

real de casos de blenorragia ou Sífilis, em nosso Esta

do, alcançam Índices três ou quatro vezes maiores do

que os computados pelo Dasp,
Para combater a incidência crescente das doenças

venéreas em Santa Catarina foi criada uma série de

medidas administrativas, mas de âmbito da saúde pú
blica, onde as autoridades médicas pudessem observar

'o avanço da doença. Dentro desse sistema preventivo
foi instituída a carteira de saúde, tornada obrigatória
para o exercício de uma profissão em aglomerados.
Para a consecução dessa carteira as pessoas se subme

tem ao exame de sorologia, método V.D.R.L. - ou de

Khan =, que permite a descoberta do vírus da sífilis;
como também ao exame de bacteroloscopia, para a

ditectação de blenorragia. "Com esse sistema exerce

mos um controle geral dos casos mais comuns de doen

ças venéreas em Se."

APELO
Desde algum tempo que as autoridades médicas

apelam para os portadores de doenças venéreas no sen

tido de que devem procurar um médico imediatamen

te, O Departamento Autônomo de Saúde Pública _

Dasp _ faz todos os exames e tratamento adequado
grátis, enquanto os outros órgãos científicos facilitam

os exames clínicos; além disso, existem bons Urologis
tas na cidade.

Todos são unânimes em afirmar que os métodos
curanderísticos são incapazes de curar, só fortalecem a

doença, que fica agindo no organismo por vários dias
sem receber uni combate adeqado.

mas o Engenheiro Santa Rita

tem uma explicação para o fa
to.

- Futuramente iremos· as
faltar aquele trecho, mas por
enquanto estamos fazendo um

tratamento anti-pó. Trata-se
de uma espécie de asfalto espe
cial, com duração aproximada
de quatro anos, próprio para
estradas de tráfego leve. O
aterro naquele local, está sujei
to, a adensamento - pode
a fun dar - e e stamos es

perando a acomodação do ter

reno, para depois fazermos a

pavimentação asfáltica dó tre

cho.
Esclareceu o Engenheiro,

que a ponte a ser construída
.

sobre o Rio Tavares terá 200

metros de extensão e cinco
metros de altura acima do

nível médio do rio. Aquela
obra faz parte. do chamado

Projeto Oceânico, que prevê a

ligação das 'zonas turísticas do

interior da Ilha, com a Baia
Sul. A altura da ponte foi de
terminada para cinco metros,
para que haja condições de trá

fego de embarcações de porte
médio diretamente da Lagoa
da Conceição para a Baia Sul,
passando pelo Rio Tavares. Es
se projeto integra o Projeto
Catarinense de Desenvolvi

mento.
- O tratamento anti-pó

q�'".
estamos fazendo no tre

eh
.
do Rio Tavares e também

ern canasvieiras - em coopera-
I
-I

ção com a Prefeitura Munici

pal - é uma experiência pio
neira no Estado. Conforme os

resultados obtidos, iremos im

plantar esse sistema em rodo
vias do interior do Estado.
Trata-se de um sistema muito

mais barato do que a pavimen
tação asfáltica convencional,
pois. o quilômetro de estrada

asfaltada custa aproxima
damente 400 a 500 milcruzei

ros, ao passo que o tratamento

anti-pó custa atualmente 30
mil cruzeiros 'o quilômetro ..

Segundo o Diretor do

DER, esse sistema é de pouca

duração e somente válido para
estradas de tráfego leve _ :200
veículos por dia - e em 're

giões onde o Índice pluviomé-'
trico é baixo. Em Santa Catari-
na existe um senão, pois o

índice pluviométrico do Esta-
do é considerado elevado. Em

estradas de tráfego pesado, o

sistema não produz bons resul
tados. Para fazer o tratamento

.anti-pó , primeiramente é feita
a e scarificação do revesti
rrento primário da estrada, pa-
ra se obter uma expessura de
cinco centímetros compac- .

tada. Posteriormente é feito o
,

desterroamento e homogeniza-
ção com grade de discos e mo

toniveladoras. A seguir é colo
cada uma camada de emulsão d)
- asfalto especial - que é mis

turada fom o solo. A cura é de

24 a 48 horas e a compactação
feita por rolo pneumático.
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